
Añoll-NM31
125 Ptas.

Viernes
6

Marzo 1998

DIARIO INDEPENDIENTE

Según señalaron ayer los trabajadores 

"No nos vamos 
a callar ante el 
cierre de 
Fricuenca"
En una reunión celebrada ayer, el comité de empresa 
propuso a los representantes de los empresarios de 
Fricuenca la suspensión temporal de contratos de trabajo 
y que se cree un buen proyecto de viabilidad como medios 
de garantizar todos los puestos de trabajo,según informóel 
secretario provincial de CCOO, Miguel Angel Sáiz>

Miguel Ángel Sáiz, secreta
rio provincial de CC.00., afir
mó que el comité presentó ayer 
aFricuencasu disposición aclis- 
cutir "cualquier proyecto de via
bilidad que entrañe la garantía 
de todos los puestos de trabajo y 

eso se consigue con un buen 
proyecto y suspensión temporal 
de contratos de trabajo". La 
empresa "no ha rechazado la 
propuesta pero tampoco ha ma
nifestado alegría", añadió.

(Pág.3)

Todos contra el medicamentazo

M“ Auxiliadora Alarcón fue la primera ponente. • FOTO-RES

500 personas acudieron 
a la convocatoria contra 
el medicamentazo

Sobre las siete y media de 
la tarde comenzó ayer la con
centración convocada por la 
Comisión Provincial en Defen
sa de la Sanidad Pública y Justa 
en Cuenca celebrada en el Salón 
Latino de la capital conquen
se. Al acto acudieron alrede
dor de 500 personas. Los cin

co ponentes que intervinieron 
reiteraron su total rechazo a 
la propuesta del Gobierno de 
recortar los medicamentos fi
nanciados, total o parcialmente, 
por la Sanidad pública.

(Pág. 7)

Cuenca tiene 
aseguradas más de 
326.000 hectáreas 
de cultivos

(Pág 4)

ASAJA celebró 
una asamblea 
informativa sobre 
temas agrarios

(Pág. 5)

El 23 de marzo se 
inicia la campaña 
de detección de 
cáncer de mama

(Pagó)

El PSOE cree que 
la cesión de tierras 
a Comunidades de 
Usuarios es ilegal

(Págllj

Bono no tolerará la 
financiación del AVE a 
cargo de las autonomías

José Bono criticó la intención bre el AVE a Valencia hasta
del Gobierno del Partido Popu- conocer el trazado propuesto por 
lar de construir esta líneade Alta el Ministerio de Fomento. No
Velocidad, pero con la financia
ción a cargo de las administra
ciones autonómicas valenciana 
y castellano-manchega, «lo cual 
mientras esté yo como presiden
te no lo toleraré».

El pasado día 11, los presi
dentes de la Generalitat Valen
ciana y el de Castilla-La Man
cha se comprometieron durante 
una reunión mantenida en 
Requena a no pronuneiarse so-

obstante y tras una entrevista con 
Joan Romero, secretario gene
ral del PSPV-PSOE, Bono cri
ticó ayer el doble lenguaje que 

. utiliza el Ejecutivo, ya que por 
una parte afirman que el AVE 
Madrid-Valencia «se está tocan
do con los dedos» y, por otra, 
anuncian que se concentrarán las 
inversiones ferroviarias en 
Castilla y León.

(Pág.J3) Bono criticó ayer el "doble lenguaje" del Ejecutivo.'

El Tribunal 
Supremo anuló la 
norma foral sobre 
incentivos fiscales 
en Vizcaya

La Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Supremo es
tima el recurso del abogado del 
Estado contra la sentencia del 
Tribunàl Superior de Justicia del 
País vasco, que confirmó la nor
ma foral, y por tanto la misma 
queda ahora anulada, ya que «re
sulta patente la desigualdad y di
ferencia de presión tributaria en 
el interior» de España.

(Pág. 25)
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HORARIO DE TRENES

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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f Datos del año hidrológico actual
■>_ Septiembre 1997: 42 l./m®.
| Octubre 1997; 19 i/nV.
Í^ Noviembre 1997: 112 I/m’.
| Diciembre 1997: 14 17m’.
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

CARRIÓN, S.A,

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECUENCA™

Albacete

Alcázar de San Juan 
Belmonte.................  
Beteta......................  
Canalejas............... 
Cañaveras.............. 
Casasimarro.......... 
Castejón................. 
El Recuenco............  
Fresneda .................  
Honrubia................

La Almarcha...  
Las Pedroñeras. 
'Madrid (diarios)

Minglanilla.... 
Montalbanejo 
VfoíUla..........

Priego....................
Quintanar del Rey...
Salmeroncillos........
San Clemente......... .
San Martín de B......
Sta. Cruz de Moya 
Socuéllamos...........  
Tarancón (diarios).

Tragacete .. 
Teruel .......  
Valdeolivas 
Valencia....

.............. 8'15 (L-S labor.)-14’30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fm de puente) 
.......................................... 15'00 (L-V labor.) 
.......................................... 15'00 (L-V labor.) 

14'30
............................................................... 14’45 

14’45
.......................................... 14’30 (L-V labor.) 
............................................................... 14’45
............................... ...........15’00 (L-V. labor)

14'00 
............. .8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.) 
............................... 17'00 (D o fin dé puente)

14'15 
15'00

. 7'30 (exc. D)-8’00-10’30-12'00 (exc. S y D) 

.......... 14’00-14’30-16'30-18'30-20'00-22'00 

......................................... 16'00 (L-S, labor.) 

..................................................... 15'00 (L-V) 

........ . 10’00 (L-S labor.)-16’15 (L-V labor.)

......................................... 17'00 (D y festiv.) 

.......................................... 15'00 (L-V labor.)

.......................................... 14’00 (L-V labor.) 

...............................................................  14’45
15'00 

............................................................... 15'00

............................... 14'00 (Sab.)-15’00 (L-V) 

................................ 14'30(Sab.)-15'30(L-V) 

............  8’00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14’00 

.................................16'30-18'30-20'00-22'00 
............................................................... 14'30 
...................................................................9’30 

14’45
.. 7'00 (directo, L-V labor.)-7'3O (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar.. 
Vega del Codorno .. 
Villar del Infantado

16'00 (L-S labor.)-!7'00 (D y festiv.) 
. 7'30 (L-S, labor.)-!6'15 (L-V labor.) 

14'30 
14’45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Juan de la Cruz Martínez
San Cosme, 9
MAÑANA:
José Luis Jover
San Lázaro, 4

SALA 1;
AMISTAD
Laborables: 7'15, 10'15
Sábados y festivos: 4, 7'15, 10'15

SALA 2:
COLECCIONISTA DE AMANTES
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45

SALA 3:
TITANIC
Laborables: 6, 9'45
Sábados y festivos: 4, 7'30, 11

SALA 4:
MEJOR IMPOSIBLE
Laborables: 7'15, 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30

SALA 5:
GRANDES ESPERANZAS
Laborables; 6'15, 8'30, 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15 y 8'30 y 10'45'

SANTORAL DE HOY: Marciano, Basi
lio, Olegario, Víctor, Victoriano

-MEZCLAS BITUMINOSAS ^&IM^(^ ^ tí^M^ftíí^ 

-HORMIGONES
OFICINAS CENTRALES; Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL * Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 * 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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El presidente del comité de empresa, 
Ânastario Jarque, instó a los 
políticos a que "se muevan para que 
esto no llegue al fracaso" CÜENCA

Jarque afirma que los traba jadores luchanporque no cierren Fricuenca

Los trabajadores proponen la 
suspensión temporal de contratos
En una reunión celebrada ayer, el comité de empresa 
propuso a los representantes de los empresarios de Fricuenca 
la suspensión temporal de contratos de trabajo y que se cree 
un buen proyecto de viabilidad como medios de garantizar 
todos los puestos de trabajo, según informó Miguel Angel 
Saiz. El representante sindical anunció que hasta el día 13

de marzo, fecha en la que el comité de empresa y los 
representantes empresariales se volverán a reunir, lucha- 
rán para que no se cierre el matadero "contactando con 
instituciones para expresarles la gravedad del tema”. El 
gerente de la empresa no descartó que el consejo de 
Fricuenca se plantee ceder gratuitamente las acciones.

Inma SALA

Ayer se celebró la primera 
reunión para la tratar sobre el ex
pediente de regulación de em
pleo de Fricuenca, S. A. en la de
legación de Industria, encuentro 
que se incluye en el calendario 
propuesto por CC.OO. Acudie
ron dos representantes del co
mité de empresa, Anastasio 
Jarque y Miguel Ángel Sáiz, el 
gerente y el administrador de 
Fricuenca y dos mediadores, 
Mariano Arribas, jefe del servi
cio de Trabajo de la Delegación 
de la Consejería de Industria y 
Trabajo, y Carlos Casado, jefe 
de la inspección de la dirección 
provincial del Ministerio de Tra
bajo.

Anastasio Jarque, presiden
te del comité de empresa que 
representa a los trabajadores de 
Fricuenca, valoró negativamente 
los logros de la primera reunión 
celebrada ayer y anunció que "no 
nos vamos a quedar callados, 
porque si lo hacemos, esto, al fi
nal se acaba". Jarque instó alos 
políticos a que "se muevan para 
que esto no llegue al fracaso".

Miguel Ángel Sáiz, secreta
rio provincial de CC.OO., afir
mó que el comité presentó ayer 
a Fricuenca su disposición a dis
cutir "cualquier proyecto de via
bilidad que entrañe la garantía 
de todos los puestos de trabajo y 
eso se consigue con un buen 
proyectó y suspensión temporal 
de contratos de trabajo". La 
empresa "no ha rechazado la 
propuesta pero tampoco ha ma
nifestado alegría", añadió.

Sáiz reiteró que el comité del 
empresa rechazó ayer el segun
do expediente de regulación de 
empleo propuesto por Fricuenca, 
que deja la empresa con cuatro 
trabajadores -dos directivos y dos 
administratives-. "La empresa se 
ha mantenido inamovible en su 
propuesta", informó Sáiz, quien 
se mostró pesimista con respecto 
a que cambie de actitud. "No se 
les ve ningún ánimo de que el 
matadero funcione; tienen la 
decisión de cerrar Fricuenca 
tomada, y nosotros, hasta el día 
13, lucharemos por lo contrario, 
contactando con instituciones 
para expresarles la gravedad del 
tema, y, a partir de ahí, adoptar

Trabajadores de Fricuenca. En la foto superior, el administrador. F.-RES

otro tipo de medidas".
Ante la propuesta de ceder 

gratuitamente las acciones que 
tienen "a alguien que sea capaz

de tirar adelante con el proyec
to", el gerente único planteó que 
existe alguna posibilidad, "pero 
creo que esté legitimado por los

Una denuncia por agresión 
física y un robo en el matadero 
Según informó el secretario provincial del CC.OO., Miguel Ángel 

Sáiz, el pasado día 27 de febrero el administrador único de Fricuenca, 
S.A. y el asesor de la misma presentaron una denuncia por agre
siones físicas contra su persona y contra Anastasio Jarque, presi
dente del comité de empresa. Sáiz explicó que los dos denunciados 
estuvieron reunidos con los denunciantes y, tras concluir el encuentro, 
él se marchó de las instalaciones. Posteriormente, fue informado 
de que algunos trabajadores protagonizaron una escena de tensión 
y Jarque "fue el que calmó los ánimos". La denuncia está siendo 
instruida por las autoridades competentes.

Por Otra parte, en la noche del 3 al 4 de marzo hubo un intento 
de robo al matadero de Fricuenca, asunto que está siendo inves
tigado por la Guardia Civil. Según fuentes bien informadas, "quien 
«entró, sabía cómo hacerlo, y no parece que quisieran dinero". Los 
ladrones fueron detectados por el guardia de seguridad dentro de 
las instalaciones y huyeron.

socios para aceptar tal cosa", 
añade Sáiz.

Mientras no se tome una 
decisión, las puertas del mata
dero seguirán abiertas.

Mediadores
Mariano Arribas, jefe del 

servicio de Trabajo, explicó que 
la labor de los mediadores es 
buscar un acuerdo entre empresa 
y trabajadores en cuanto al ex
pediente de regulación de em
pleo, y, para ello, se celebrarán 
cuantas reuniones sean necesa
rias. "No somos optimistas, pero 
no podemos dejar de intentarlo", 
expresó, "y ambas partes están 
interesadas en buscar un acuer
do, por la cuenta que les trae".

Árribas consideró que el se
gundo expediente de regulación 
propuesto por Fricuenca que deja 
la empresa con cuatro trabaja
dores puede ser una "táctica de 
negociación" en laque la empresa 
"pida mucho para después ir 
haciendo concesiones, el proble
ma es que eso no se produzca".

Este mediador reconoció que 
la empresa ha sido poco flexible 
"pero por lo menos ha escucha
do y estoy seguro de que alguna 
contraofería va a haber".

Mariano Arribas explicó la 
propuesta de los trabajadores de 
conceder una suspensión tem
poral de empleo hasta que lle
gue una solución. "Se trata de 
retirar la regulación de empleo 
extintiva, y, durante este perio
do, se iría consumiendo parte de 
la prestación de desempleo que 
hubieran podido generar en el 
tiempo que llevan trabajando.

Al margen de la regulación 
de empleo, Arribas informó de 
que "ha habido una oferta por par
te de la empresa sobre adquisi
ción de acciones aun precio sim
bólico -de una peseta- para que 
los trabajadores pudieran formar 
parte de la organización empre
sarial".

"Se les ha invitado a que es
tudiasen esta fórmula, y, en caso 
de extinción, que afectara a una 
parte de los trabajadores con los 
que se negociarían las condicio
nes de indemnización por despi
do improcedente", que, según 
Arribas, oscilaría entre 20 y 45 
días.

El PSOE encarga 
un estudio de 
Fricuenca para 
saber si incumple 
sus compromisos

La Tribuna

La Comisión Ejecutiva Lo
cal del PSOE de Cuenca capi
tal se pronunció sobre la situa
ción que atraviesa el matadero 
Fricuenca, S.A. en una reunión 
celebrada el pasado miércoles 
día 4 de marzo. En un comuni
cado enviado a los medios de 
comunicación, la Ejecutiva de 
Cuenca manifiesta su compro
miso de apoyo "ante cualquier 
instanciao institución competen
te para encontrar soluciones que 
garanticen la viabilidad de la 
empresa y el mantenimiento de 
los puestos de trabajo".

El comunicado continúa di
ciendo que "por parte de esta 
Ejecutiva, se han dado instruc
ciones a nuestros servicios ju
rídicos con objeto de que estu- 

■ dien minuciosamente el expe
diente de la citada empresa, por 
si pueden desprenderse respon
sabilidades sobre incumplimien- 
.tos con relación a los compro
misos adquiridos en su día por 
dicha empresa".

Por otra parte, este ejecuti
va critica en el comunicado 
mencionado la actitud del Ayun
tamiento de Cuenca en relación 
a las ayudas aprobadas para las 
asociaciones de vecinos, alegan
do que se han reducido Ias ayu
das del 1997 de 155.000 a 
120.000 pesetas, "incluso se les 
haobligado ajustificar el doble 
de lo que realmente recibirán", 
añade.

La Ejecutiva local ha hecho 
una valoración positiva del con
venio de colaboración entre el 
Ayuntamiento y la Federación 
de Empresarios Conquenses con 
el fin de aliviar cargas tributa
rias a los empresarios de la ciu
dad, pero añade que "no nos 
parece que sea ahora el momen
to adecuado, justo cuando los 
comerciantes se ven inmersos 
en un proceso electoral de re
novación de cargos de la Cá
mara de Comercio". El PSOE 
considera que "hubiera sido 
prudente" esperar la finalización 
de dicho proceso, "con el fin de 
no interferir y buscar la reduc
ción de la cuota con la partici
pación de los grupos políticos con 
representación municipal".

Por último, "una vez más la 
Ejecutiva Local manifiesta su 
repulsa por la política municipal 
del PP en Cuenca por seguir 
adelante con la privatización del 
servicio de abastecimiento de 
agua en la ciudad, que convier
te al Ayuntamiento en un mer
cado. Con esto demuestran 
seguir las consignas del PP a 
todos los niveles, y, por el con
trario, no defender los intereses 
generales de Cuenca, del Ayun
tamiento y un bien tan escaso y 
necesario como es el agua.
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Acompañados por el subdelegado del Gobierno en Cuenca, Luis Casero

El Grupo de Trabajo del Seguro 
Agrario presentó el balance de 1997

X L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Grupo de Trabajo del Se
guro Agrario de Cuenca se re
unió ayer en la Subdelegación del 
Gobierno de nuestra ciudad para 
debatir los resultados de lacam- 
paña de 1997, en contratación y 
daños peritados, así como las 
perspectivas para el presente año, 
tal y como anunciaron el subde
legado del Gobierno en Cuenca, 
Luis Casero, el presidente del 
Grupo de Trabajo y técnico de 
Agricultura de la Subdelegación 
del Gobierno, Luis Ballesteros, 
Juan Carlos Wengel, jefe de la 
zona 12 de Agroseguro, y Ángel 
Mariscal, responsable de la Jun
ta de Comunidades de la región.

Según informó Luis Casero, 
en la provincia de Cuenca en 1997 
se han asegurado algo más de 
326.000 hectáreas, lo que ha su
puesto una inversión en esta 
contratación de aproximadamente 
1.310 millones de pesetas, de los 
que los agricultores han puesto 
cerca de 650 millones de pese
tas, la Junta de Comunidades unos 
170 millones de pesetas y el 
Ministerio de Agriculturaunos 500 
millones de pesetas. Es decir, los 
agricultores ponen un 50% del 
coste y las instituciones un 40- 
50%.

En este sentido, Luis Casero 
resaltó la aportación del Minis
terio de Agricultura, "como con
secuencia del año 97 muy pro
clive a fenómenos metereológi
cos adversos, que ha supuesto

indemnizaciones para aquel agri
cultor que lo tenía asegurado por 
lo que desde aquí hago un llama
miento a los agricultores para que 
aseguren sus cultivos, para no 
estar posteriormente a expensas 
de lo que haga el Gobierno que 
ya hace una importante inversión 
año a año financiando a quien se 
asegura en agricultura".

Por su parte, Ángel Mariscal, 
que se incorporó ayer por vez 
primera al Grupo de Trabajo, 
manifestó que "al amparo de la 
orden del 4 de marzo de 1997 de 
la consejería de Agricultura y- 
Medio Ambiente se han trami
tado y aprobado 4.603 solicitu
des con una superficie subven
cionada y asegurada de 165.022 
hectáreas lo que ha supuesto una 
subvención total de algo más de 
70 millones más la inversión para 
la uva que son 100 millones de 
pesetas". Asimismo, destacó que 
cara a este año el nuevo conve
nio que la consejería ha firmado 
con Agroseguro, "que en opinión 
de todos los componentes de esta 
mesa ha mejorado las condicio
nes de campañas anteriores".

El presidente del Grupo de 
Trabajo, explicó que en el apar
tado de Ias subvenciones, que en 
total asciende a593.655,309, "van 
incluidas exclusivamente las del 
Ministerio de Agricultura en to
dos los cultivos menos de la uva 
que está incluida la del Ministe
rio más de la consejería, por lo 
que habría de sumarie los 71 
millones que ha destinado la Junta 
mientras que del impuesto a cargo

Un momento de la presentación del balance. FOTO-RES

de tomadores, 714.443,680, se 
tendría que restar esos 71 millo
nes de pesetas". Asimismo, aña
dió que de cereales están asegu
radas 242.000 hectáreas, "que 
supone un 80% de la superficie 
total de cereales lo que es muy 
importante. En viñedo, del que 

están aseguradas más de 33.000 
hectáreas que es bastante impor
tante pero que tenemos que in
tentar aumentaría. Sin embargo, 
no nos sentimos orgullosos con 
el girasol, con 28.000 hectáreas 
no llega al 15% y hay que inten
tar aumentarlo".

La provincia 
de Cuenca, la 

más asegurada 
de la zona 12

La provincia de Cuenca es de 
la zona 12 que comprende tam
bién las provincias de Toledo, 
Guadalajara, y Madrid, la que más 
hectáreas de cultivo tiene ase
guradas. También es la que más 
siniestros ha contabilizado, con 
10.556 lo que ha supuesto 
1.651.734 millones de pesetas de 
pago por indemnizaciones, de las 
que los agricultores han recibido 
ya el 99%. Esta cifra de sinies
tros, sin embargo, no es real 
porque una misma parcela ha 
podido tener dos o más siniestros.

Las zonas de mayor siniestra
lidad por heladas y pedrisco que 
se registraron el año pasado son 
fundamentalmente la zona este 
de la provincia, Mira y Aliagui
lla, y la Mancha baja, y funda
mentalmente en el viñedo. Los 
daños fueron importantes por la 
helada del 8 de mayo y por el 
pedrisco a lo largo del año, lo que 
ha hecho que la indemnización 
aumente. En cereales también se 
han sufrido siniestros, al igual que 
en hortalizas en San Clemente.

Méndez desmiente el cierre de ocho
gasolineras en la provincia deCuenca

Laura DEL CASTILLO

Ante la información de que 
ocho gasolineras habían sido pre
cintadas en la provincia de Cuen
ca, el director general de Desa
rrollo Industrial, José Méndez, 
ha desmentido que esta medida 
se haya llevado a cabo.

Desde que hace unos meses 
se detectaran irregularidades en 
algunas estaciones de servicio, 
las Cortes de Castilla-La Man
cha acordaron inspeccionar to
das las gasolineras de la región. 
Según Méndez, "es evidente que 
cuando se encuentra algún tipo 
de irregularidad ya sea más leve 
o más grave lo que se hace es 
tratar de subsanarlo. Los proce
dimientos que seguimos son, tra
mitar una solicitud de expedien
te sancionador que pasa por los 
serviciosjurídicos, procediéndose,

luego, ala apertura del expediente 
por el consejero que es quien tiene 
la competencia". Actualmente se 
está tramitando algún expedien
te por algún tipo de irregulari
dad "pero ningunade ellas de al
cance fraudulento que haya lle- - 
vado a tomar ningún cierre 
cautelar".

Méndez ha asegurado que "lo 
que hay es una situación que se 
puede calificar de normal pero 
dentro de una labor inspectora 
bastante intensa y con unos mé
todos más sofisticados de los que 
se venían utilizando anteriormente 
porque dada la incidencia de 
algunas actuaciones que ha ha
bido en el pasado hemos prac
ticado, aún en ausencia de nor
mativa general que es compe
tencia de la Administración Ge
neral del Estado del Ministerio de 
Fomento, nuestro propio proto

colo mucho más profundo".
Los procesos sancionadores 

pasan por la Asesoría Jurídica que 
hace un contraste y realiza un in
forme previo: Después, se prac
tica el expediente sancionador.

Las medidas que se efectúan 
son, según Méndez, pruebas de 
volumen, el conexionado, el pre
cintado interior del surtidor, que 
pueden ser, tanto los precintos ofi
ciales donde hay sellos y lacras 
de la propia consejería como los 
que de origen del fabricante por 
si hay alguna alteración. José 
Méndez ha aclarado que el que 
hayaexistido alteración no sig
nifica que haya habido manipu
lación. Este último caso se pue
de dar si hay elementos de co
nexionado alterados, entonces, se 
procede al cierre de la gasoline
ra como se ha hecho en otras oca
siones.

Se están llevando a cabo medidas de inspección. FOTO-RES
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El acto fue clausurado por la presidenta de la Diputación Provincial, Marina Moya

ASAJA celebró una asamblea 
informativa sobre temas agrarios

Alicia G^ ALHAMBRA

La Asociación de Jóvenes 
Agricultores, ASAJA, de Cuen
ca celebro ayer una conferencia 
informativa en la que se trataron 
diferentes temas relacionados con 
la actualidad de este sector.

Estas jornadas tienen como 
finalidad informar de todos los 
temas de actualidad referentes 
al sector agrario en los próximos 
dos años.

Así, el acto comenzó con la 
exposición de la técnico de la 
organización, Marisol Arribas 
sobre la Agenda 2000, que abar
có las diferentes propuestas de 
la PAC, Política Agraria Comu
nitaria, a partir del año 2000, con 
especial incidencia en el proble
ma que se plantea en Castilla-La 
Mancha y en concreto en Cuen
ca sobre el tema del girasol. La 
Agenda 2000, recordaba Mari
sol Arribas, ofrece un pago igual 
para todos los tipos de cultivos, 
incluido el girasol, lo que se tra
duciría en una peligrosa dismi
nución del cultivo de esta 
oleaginosa. Marisol Arribas tam
bién se refirió a la OCM del Vino

y al tema de las indemnizaciones 
por daños en los cultivos.

El director provincial de 
ASAJA, Francisco Ruiz, también 
intervino en la asamblea para 
explicar a los asistentes la nueva 
declaración de la renta, la corres
pondiente a 1998 que se hará en 
el 99 ya que se ha llevado a cabo 
una revisión en los módulos que 
suponen bastantes novedades ya 
que se han incluido bastantes 
deducciones que antes se consi
deraban una inversión, uno de los 
últimos logros de esta organiza
ción agraria. Francisco Ruíz tam
bién habló sobre las ITVs agrí
colas.

En esta asamblea estuvieron 
presentes el secretario regional 
de ASAJA, José María Fresne
da, el presidente provincial, Isi
dro Villaescusa, y el vicepresi
dente de ASAJA Cuenca 
Gerardo González, quienes tam
bién dirigieron unas palabras a los 
asistentes.

Clausuró esta asamblea la 
presidenta de la Diputación pro
vincial, Marina Moya, institución 
que también colabora en la or
ganización de estas asambleas 
informativas.

La presidenta de la Diputación, en la clausura de la Asamblea informativa. FOTO-RES

La sectorial del vino de ASAJA estudió
ayer el documento de la Mesa del Vino

A.G.A.

La sectorial del vino de la 
organización ASAJA se reunió 
ayer en su sede de Cuenca para 
"analizare! documento que la Mesa 
del Vino a elaborado y para dar 
a conocer al sector las propues
tas que a nivel nacional se van a 
llevar a Bruselas con respecto a 
la reforma de la OCM del Vino", 
explicaba a LA TRIBUNA su 
responsable Manuel Esteso.

Así, en cuanto a las conclu
siones de la reunión, Esteso apun
taba que "hemos valorado muy 
positivamente el documento ela
borado por la Mesa para la De
fensa de la Viña y el Vino y des
pués hemos analizado la situación 
en la que se encuentra el sector".

A la reunión de la mañana de 
ayer acudieron 15 representan
tes de ASAJA de las diferentes 
localidades de la provincia. Ma
nuel Esteso manifestaba, de nuevo 
la preocupación del sector 
vitiviníclola por la reforma de la 
OCM, "lo que nos lleva amante- 
ner reuniones con una mayor 
periodicidad ya que se está de
cidiendo en estos momentos el 
futuro del sector".

Esteso recordaba que la pro

puesta de reforma que se sugi
rió el pasado año de 1994 "era 
inaceptable y en cierta medida 
suponía cargarse un porcentaje 
muy alto del sector" e insistió en 
la necesidad de seguir luchando 
para que parte de los puntos que 
se proponen llevar a cabo no lo 
hagan".

Por lo que se refiere a la pro
vincia de Cuenca, Esteso apun
taba que son más de 7.000 fami
lias las que viven de este sector. 
El número de hectáreas dedica
das al cultivo de la vid en la pro
vincia es de 110.000 hectáreas 
y la producción media está en 
tomo alos 2.800.000 hectólitros. 
En cuanto a Castilla-La Mancha, 
entre 600 y 700.000 hectáreas son 
las cultivadas y de la viña viven 
un total de 70.000 familias. La 
producción asciende 318 millo
nes de hectólitros.

Por lo que se refiere al docu
mento aprobado por la Mesa Na
cional del Vino señala que la re
forma de la OCM debe conte
ner, entre otros, los siguientes pun
tos, un presupuesto suficiente y 
capaz de alcanzar toda la efica
cia de la ordenación del merca
do que una Organización común 
del Mercado debe proseguir, 

nunca inferior a 1200 MECUS:
Además, es debe mantener el 

potencial productivo establecién
dose ayudas para la recuperación, 
rejuvenecimiento y reestructura
ción del viñedo comunitario, así 
como optimizar la gestión de los 
derechos de replantación.

También hay que constituir 
bolsas regionales de derechos, con 
posibilidad de que los que no se 
utilicen en la región, desemboquen 
en una bolsa nacional para su 
redistribución en todo el Estado 
dando preferencia en el reparto 
a los jóvenes que se incorporen 
y ampliando la vida útil de los 
derechos de 8 a 12 años.

Por último, la financiación 
integramente comunitaria y el 
mantenimiento y potenciación de 
las destilaciones, estableciendo 
dos tipos de destilación: volunta
ria y complementara, eliminan
do la obligatoria.

Viñas ilegales

Otro de los temas de los que 
también^se habló ayer en la re
unión fue el de la plantación de 
viñas ilegales, dónde los repre
sentantes de la asociación agra
ria mostraron su preocupación.

Asistentes a la reunión de ayer en ASAJA.
FOTO-RES

Para poder plantar viña, el agri
cultor ha de tener derechos, y la 
circunstancia que se está obser
vando en la provincia y en 
Castilla-La Mancha en general 
es que se están llevando a cabo 
plantaciones sin tener esos de-

rechos de plantación, lo que per
judica al resto de los agriculto
res en que se van a registrar 
mayores producciones, mayores 
excedentes, lo que se traduce en 
sanciones y en bajadas de pre
cio.
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Entre 1995/97 se detectó cancer en el 0,22 por ciento

El 23 de marzo empieza la campaña 
de detección de cancer de marna

Alcaide: "No voy a consentir 
que se falte a la verdad y se 
pierda el respeto a la Consejería"

LS.

InmaSALA

El delegado de Sanidad, Pa
blo Alcalde, informó ayer de que 
el 23 de marzo comenzará el 
tercer programa de detección 
precoz de cáncer de mama, que 
se prolongará hasta diciembre de 
1999. La población diana a la que 
está dirigida el programa alcan
za las 12.139 mujeres con eda
des comprendidas entre los 45 y 
los 65 años de edad.

El 23 de marzo la unidad que 
lleva a cabo la detección del 
cáncer de mama se desplazará 
al centro de salud de Huete y la 
última visita será en el mes de 
diciembre de 1999 al centro de 
salud de Carboneras de 
Guadazaón. Se van recorrer 24 
zonas de salud de la provincia 
en el primer año de funcionamien
to del tercer programa de detec
ción de cáncer y el resto de 
población se atenderá el año 
próximo.

La delegación de Sanidad 
invertirá en este programa 31 
millones de pesetas durante 1998.

Pablo Alcalde informó de los 
resultados obtenidos en lasegun- 
da fase del programa de detec
ción de cáncer de mama, que se 
realizó entre el 21 de mayo de 
1995 y el 23 de marzo de 1997. 
La población diana era de 21.105 
mujeres con edades de entre 45 
y 65 años, pero las que finalmente 
acudieron a la revisión fueron casi 
un 71%, concretamente 14.997 
mujeres. "Sería deseable que en 
esta tercera fase del programa 
subiera un poco la participación"; 
añadió Alcalde.

En la segunda fase, fueron

Pablo Alcade, delegado de Sanidad. FOTO-RES

mandadas a los servicios espe
cializados 462 mujeres por 
detectársele alguna anomalía; 
entre estas, se enviaron por ei 
procedimiento ordinario 399 y por 
vía preferente 63. Al final de este 
periodo, se concluyó con la de
tección de 34 casos de cánceres, 
que representan un 0,22% de la 
población examinada. El núme
ro de biopsias realizadas alcan
zó la cifra de 74 y las punciones 
fueron 61.

El delegado de Sanidad reite
ró que "es aconsejable que las 
mujeres mayores de 50 años se 
sometan a revisiones porque tie

nen más riesgo".
El proceso que se sigue en 

la campaña de detección de 
cáncer de mama es localizar lo 
censos poblacionales de muje
res de 45 a 65 años y mandarlos 
a los centros de salud para que 
corrijan la población diana de 
cada uno de ellos y comprueben 
si se ajusta ese censo al que ellos 
tienen. La lista final se remite a 
la empresa que realiza el exa
men médico, que se encarga de 
ponerse en contacto con las 
mujeres informándolas de los 
objetivos de la campaña y de la 
fecha en la que se visitará su

Pablo Alcalde contestó ayer 
a las alusiones hechas sobre su 
labor al frente de la delegación 
de Sanidad por algunos repre
sentantes del Partido Popular el 
pasado martes 3 de marzo. Al
calde quiso aclarar el ámbito de 
sus competencias: "Según el 
decreto 125/93 de la Consejería 
de Sanidad, las competencias son 
coordinación de las actuaciones 
en materia de salud pública y 
asistencia sanitariacon otras ad
ministraciones y ordenación y 
calificación sanitaria".

El delegado de Sanidad de
nunció que "en algunas ocasio
nes parece que tenemos todas 
las competencias, según Reyes 
Martínez el 28 de enero, y en otras 
no tenemos ninguna, como afir
mó el gerente del Hospital Vir
gen de la Luz, Pedro Jareño, el 
martes 3 de marzo".

Pablo Alcalde expresó que 
"no voy a consentir que se falte 
a la verdad y se pierda el respe
to institucional a la Consejería 
de Sanidad y a la delegación, y 
no creo que tenga que marcar
me nadie la línea política-sani- 
tariacon la que tengo que traba
jar", y aclaró que el delegado de 
Sanidad no cumple consignas de 
la Consejería de Sanidad y el pre
sidente regional, sino que se tra
ta de una institución integrada en 
la Consejería y en la Junta de Co
munidades que cumple un pro
grama de trabajo "y no con con
signas de un partido político".

El delegado negó que Pedro 
Jareño no tuviese conocimiento 
de la implantación de un siste
ma de electrocardiografía y re
cordó que "el 15 de febrero apa
recieron unas declaraciones de

Hospital provincial.

este señor en las que informó 
de que está previsto instalar en 
cada centro de salud un siste
ma para poder enviar los electros 
al Hospital y darun diagnóstico 
en la mayor brevedad de tiem
po". Pablo Alcalde explicó que 
lainstalación de electrocardio
gramas se trató en una reunión 
celebrada el 10 de febrero en la 
delegación de Sanidad a la que 
acudieron el director general de 
salud pública, el director provin
cial del INSALUD y otros.

Alcalde quiso matizar tam
bién que "yo no he dado por 
hecho nada" en cuanto a los 
proyectos de ambulancias o el 
teléfono 061, e informó de que 
"el propio delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha - 
Carlos Moro- el 24 de febrero 
reconoce que se está negociando 
con la Consejería de Sanidad el 
061".

Cuenca contará en este año con una oficina
del pn^rama "Bolsa de vivienda Joven"

AnaPELÁEZ

Castilla La Mancha es una de 
las comunidades autónomas que 
ocupa los lugares de cabeza, junto 
a Cataluña en cuanto al funcio
namiento de viviendas en pro
porción a la población y a los 
sitios,donde están ubicadas las 
oficinas del programa «Bolsade 
vivienda Joven», según indicó el 
director general de Juventud, 
Roberto Tejada.

Tejada asistió ayer en Ciu
dad Real a la reunión anual de 
responsables de las oficinas de 
este programa de todas las 
comunidades autónomas que tie
nen implantado la bolsa de la 
vivienda joven. Por el momen
to, las provincias que se benefi
cian de este tipo de vivienda 
pensada para los jóvenes son 
Albacete, Ciudad Real y Tole-

Tejada y Fuentes asistieron al encuentro de los responsables de este área.

do. La red regional del progra
ma se complementará durante

este año con las incorporacio
nes a la Bolsa de la Vivienda

Joven en Guadalajara y Cuenca. 
En el primero de los casos, según 
manifestó Roberto Tejada, los 
alcarreños contarán con una 
oficina de la Vivienda Joven para 
el próximo mes de abril. Por su 
parte, Cuenca tendrá implantado 
el programa para finales de este 
año, lo que supondrá un paso im
portante en laconsolidación de la 
Bolsa de la Vivienda Joven en 
Castilla La Mancha.

Por otra parte, el representante 
de la dirección de la Juventud 
explicó que el programa primad 
alquiler como forma de que los 
jóvenes tengan autonomía. La 
media de edad de los jóvenes que 
se benefician de la bolsa de la 
vivienda Joven es de veinticua
tro años.

En general son estudiantes que 
han tenido que desplazarse de sus 
lugares de origen bien por la elec

ción de la carrera o para la rea
lización* de cursos de Doctora
do. También pueden acceder a 
este tipo de vivienda de alquiler 
más barato los jóvenes que se 
encuentren con contratos tem
porales de trabajo. Más de tres
cientas viviendas se alquilaron 
durante el pasado año repartidas 
en las tres provincias que cuen
tan con este programa. En Ciu
dad Real fueron ochenta las vi
viendas que se adhirieron a este 
programa, resultados que demues
tran el buen rendimiento de la Bo Isa 
en la provincia.

En este sentido. Tejada mos
tró su satisfacción por la positiva 
acogida durante los tres años de 
implantación de la Bolsa Joven 
en Castilla La Mancha que ha 
hecho que la comunidad autó
noma se sitúe en los primeros 
puestos. .
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Unas 500personas acudieron a la convocatoria contra el medicamentazo

”Si España va bien, no habría 
que recortar los medicamentos"

Inma SALA

Sobre las siete y media de la 
tarde comenzó ayer la concen
tración convocada por la Comi
sión Provincial en Defensa de 
la Sanidad Pública y Justa en 
Cuenca celebrada en el Salón 
Latino de la capital. Al acto 
acudieron alrededor de 500 per
sonas. Los cinco ponentes que 
intervinieron reiteraron su recha
zo a la propuesta del Gobierno 
de recortar los medicamentos fi
nanciados, total o parcialmente, 
por la Sanidad pública.

La primera en intervenir fue 
M“ Auxiliadora Alarcón, presi
denta de la Comisión y presidenta 
de la Confederación Estatal de 
Consumidores y Usuarios 
(CECU), quien abrió el acto 
agradeciendo a los asistentes que 
se habían desplazado desde di
ferentes puntos de la provincial 
el esfuerzo realizado. M“ 
Auxiliadora Alarcón afirmó que 
"si España va bien, habría que 
recortar de muchas cosas, pero 
no de los medicamentos".

En segundo lugar, intervino 
Ladislao Crespo, en represen
tación de ICAM, Izquierda de 
Castilla-La Mancha, que recor
dó que el 5 de marzo de 1998 ha 
sido una fecha en la que miles 
de personas de toda España "nos 
estamos manifestando por este 
tipo de medidas y no es un acto 
de asistencia pública, sino a fa
vor de los servicios públicos" y 
mencionó que también ayer "el 
Ministro de Sanidad -Romay 
Beccaria- plantea negociar el 
medicamentazo con las 
CC.AA.". Ladislao Crespo cri
ticó dos acciones del Partido 
Popular; el modelo de financia
ción de la sanidad y el conocido 
recetazo o medicamentazo. Cres
po remarcó que "nos moviliza- 
'mos en defensa de la sanidad pú
blica, pilar fundamental del Es
tado de Bienestar".

Miguel Blanco, secretario 
provincial de UGT, mencionó el

M“ Auxiliadora Alarcón durante su intervención en la convocatoria de Cuenca. FOTO-RES

manifiesto que respaldan las or
ganizaciones que conforman la 
Comisión en Defensa de una 
Sanidad Pública Justa y recor
dó que en el modelo universal de 
la sanidad "cada uno aporta se
gún sus capacidades y recibe 
según su necesidad",. Blanco pidió 
al Gobierno central "mayor sen
sibilidad social".

Miguel Ángel Sáiz, secreta
rio provincial de CC.00. ex
presó que "el sistema de finan
ciación no se ha pensado con la 
cabeza, sino con el sillón, que es 
el que necesitan para sentarse 
en la Moncloa". Sáiz consideró 
que "no es una coincidencia que 
todas las organizaciones progre
sistas defiendan -el manifiesto 
sobre- el sistema sanitario". El 
representante sindical añadió que 
"las organizaciones estamos a 
disposición de negociar qué 
medicamentos no sirven para 
nada y cuales sirven y deben 

mantenerse entre los financia
dos". Miguel Ángel Sáiz consi
deró buen síntoma el hecho de 
que "el Ministro -Romay 
Beccaria- saliese en un medio 
de comunicación diciendo que no 
estaba la decisión tomada -del 
recetazo-".

En último lugar intervino el 
delegado de la Junta de Comu
nidades y miembro del PSOE, 
José Manuel Martínez Cenzano. 
En su discurso afirmó que "el 
Gobierno que ha tomado una 
dirección equivocada tiene que 
rectificar". Cenzano aportó da
tos sobre la media de los gastos 
de cada español en medicamentos 
diariamente -según los Presu
puestos Generales del Estado- 
que ascienden a 86 pesetas. "¿A 
los que más necesitan del siste
ma, a los más débiles, es a los 
que quieren hacer ahorrar?", 
planteó. Martínez Cenzano re
conoció que "quizás es cierto que

Acudieron unas 500 personas. F-R

usamos demasiados medicamen
tos y con demasiada alegría", y 
para combatir esto propuso la 
educación para racionalizar el 
consumo de fármacos.

La Comisión 
propaga por la 
provincia el 
mensaje de no al 
medicamentazo

I.S.

M^ Auxiliadora Alarcón rea
lizó un recuento de las vistas 
realizadas por la Comisión Pro
vincial en Defensa de la Sani
dad Pública y Justa en Cuenca 
por la provincia. .

La asistencia a los pueblos 
se van turnado los miembros de 
la comisión. En la visita a 
Quintanar del Rey el día 26 de 
febrero estuvo Ladislao Cres
po en representación de ICAM, 
José Manuel Martínez Cenza
no como delegado Junta y miem
bro del PSOE, y M" Auxiliadora 
Alarcón, como presidenta de la 
Confederación Estatal de Con
sumidores y Usuarios (CECU).

El mismo día 26 en Taran
cón estuvieron Miguel Ángel 
Sáiz, de CC.00., Miguel An
gel Blanco de UGT y otros.

El día 2 se visitó Mota del 
Cuervo y San Clemente. A Mota 
del Cuervo, acudieron Pablo Al
calde, delegado de Sanidad y 
Miguel Ángel Sáiz de CC.00.. 
A San Clemente Ladislao Cres
po, de ICAM y Jesús Huerta, 
de SATSE.

Día 3 en Landete estuvieron 
Rubén Paz Calvo, de UGT, y 
Esteban Castro, de CC.00..

También el día 3 se despla
zaron hasta Las Pedroñeras, 
Luis Miguel González, presiden
te de la Federación Asociación 
de Vecinos, Miguel Blanco, se
cretario provincial de UGT, y 
Francisco Moya, diputado regio
nal PSOE.

Las reuniones se celebran 
en centro social o casa de la 
cultura de las poblaciones. Se
gún M’ Auxiliadora "laacogida 
de la gente es muy buena".

"No nos podemos permitir el 
lujo de perder la sanidad públi
ca tal y como está ahora, yaque 
tanto nos ha costado", afirma M® 
Auxiliadora Alarcón, quien aña
dió que "es una conquista a la 
que no renunciamos y su posi
bilidades frente a la medicina 
privada es evidente".

La presidenta de la Comisión 
consideró que "como la sanidad 
pública, no hay nada".

MOTORES 1.3. 1.6. 1.8 C.C.. 16 VÁLVULAS E INYECCIÓN MULTIPUNTO. TECNOLOGÍA DE ALTO RENDIMIENTO Y BAJO CONSUMO EN VERSIONES 
3 4 PUERTAS Y STATION WAGON. Y, POR SUPUESTO. EL MEJOR NIVEL DE EQUIPAMIENTO: DIRECCIÓN ASISTIDA, CIERRE CENTRALIZADO, ELEVALUNAS 
Y RETROVISORES ELÉCTR7cO^^^ AIRE ACONDICIONADO (OPCIONAL). DOBLE AIRBAG Y SISTEMA DE SUSPENSIÓN DEPORTIVA (SEGUN VERSIONES).

TALLERES ABARCA
POLG. IND. CUBERG, NAVE 13.

TEL. 23 17 34.

CUENCA.

$ SUZUKI
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Los socialistas pedirán a Marina Moya la convocatoria de un pleno sobre subidas salariales

El Grupo Socialista califica de desastre 
la gestión de personal de la Diputación

La Tribuna

El Grupo Socialista informa que 
el pasado 16 de febrero, el sub
delegado del Gobierno en Cuen
ca, Luis Casero, comunicó me
diante escrito dirigido al pleno de 
la Diputación Provincial un acuer
do del delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro Moreno, 
por el que se requería a esta ins
titución para dejar sin efecto, en 
el plazo de un mes, el acuerdo 
plenario que esta corporación 
provincial había tomado sobre la 
aprobación del Catálogo de Pre
supuestos de Trabajo y Plantilla 
para el año 1998, aprobado el 30 
de diciembre de 1997 con los votos 
del PP.

Entre otras graves considera
ciones, dicho escrito advierte que 
ese acuerdo infringe el Ordena
miento Jurídico, pues además del 
incremento retributivo del 2,1 % 
a los grupos A y B de la Diputa
ción se les reconoce un incremen
to ilegal generalizado del Com
plemento de Destino, casi siem
pre de dos grados, y cuando esto 
no es posible, por situarse ya en 
el grado máximo, se compensa 
con una elevación del Comple
mento Específico.

Los socialistas señalan que el 
señor Moro que la elevación de 
este Complemento Específico, su
pone en algunos casos la friolera 
cantidad de230.000pesetas (ade
más del 2,1 % de subida legal), ni 
que el incremento del Comple-

mento de Destino no se produce 
de igual manera para todos los 
funcionarios, ya que mientras que 
algunos trabajadores se les dis
crimina a otra el incremento apro
bado es de tres niveles, por ser 
destacada militantes del PP.

El Grupo Socialista ha teni
do conocimiento de este acuer
do, de manera informal, a pesar 
de que el escrito vaya dirigido al 
pleno corporativo, provocando 
indignación y malestar, ya que 
una vez más se constata el ta
lante pOco democrático del PP 
quien de manera ilegítima y 
manifiestamente ilegal, sustrae 
del debate político aquellos asun
tos que no le interesa, puesto que 
una semana después de la entrada 
de ese escrito en el Registro 
General de la Administración 
Provincial, el pleno corporativo 
celebró una sesión en la que entre 
otras cuestiones se debatieron y 
acordaron asuntos concretos del 
Catálogo de Puestos de Trabajo 
y Plantilla para 1998, sin que ni 
tan siquiera fuéramos informa
dos de dicha cuestión o se nos 
diese cuenta de ello.

De otra manera, es de lamen
tar la ineficacia y falta de traba
jo del equipo de Gobierno del PP 
que puede provocar (si prospera 
la iniciativa del delegado del 
Gobierno) la frustración de las 
prometidas subidas salariales de 
los trabajadores de la Diputación, 
porque simplemente no se han 
parado a justificar de manera

El Grupo Socialista en la celebración de un pleno de Diputación. FOTO-RES

individualizada dichas subidas tal 
como exige la Ley de Presupues
tos Generales o como en su día, 
de forma reiterada y machaco
na, el PP fue advertido por el 
Interventor General, el Grupo 
Socialista y la presidenta del 
comité de empresa, llegando in

cluso el PP a manifestar que la 
subida había sido consultada con 
el abogado del Estado, quien no 
había puestos reparos.

Quizá esta desidia sea el re
flejo de unas declaraciones de la 
Presidenta, en el mes de noviem
bre, a un medio de comunicación, 

donde afirmaba que "los trabaja
dores de esta institución son los 
mejores pagados de la región".

El Grupo Socialista exigirá a 
la presidenta de la Diputación, 
Marina Moya, la convocatoria 
de un pleno para tratar el asunto 
de las subidas.

El arte peruano ofrece sus productos en 
la Asociación de Amas de Casa ’’Luzán”

Laura DEL CASTILLO

La Asociación Provincial de 
Amas de Casa, Consumidores y 
Usuarios de Cuenca está llevan
do a cabo una exposición de ar
tesanía peruana en la sede que 
esta asociación tiene en Cáritas. 
La ONG Coprodeli (Comunión, 
promoción, desarrollo y libera
ción) de Alcalá de Henares les 
solicitó hacer esta exposición para 
que los beneficios dé los produc
tos vendidos vayan a parar a los 
indínenas de Perú. Es una obra 
social que ha tenido muy buena 
acogida en Cuenca por la§ nu
merosas ventas que tan sólo en 
dos días han hecho las amas de 
casa de la Asociación. La arte
sanía peruana ofrece una gran 
variedad de productos que van 
desde alfombras y figuras de 
madera talladas y pintad^ a mano 
hasta pequeños instrumentos 

musicales típicos del país andino. 
Según Angustias Pedroche, una 
de las encargadas de llevar la ex
posición, "curiosamente, lo que 
más se ha vendido hasta ahora 
han sido los nacimientos por la 
originalidad que tienen". Y es que 
los hay de diversas clases, tama
ños y formas: los más llamativos 
son los que están dentro de con
chas y en cañas de bambú. Su 
trabajo se puede apreciar por las 
pequeñas figuras de su interior 
con rasgos propios de los nati
vos peruanos.

Las amas de casa son cons
cientes de la labor social que tie
ne esta exposición, por lo que 
hacen un esfuerzo para que siga 
adelante. Angustias y Ana ase
guran que para ellas "es un poco 
duro porque tenemos que dejar
nos las cosas hechas en casa 
antes de venir pero merece la pena 
cuando sabes que estás ayudan

do a otras personas".
Esta es la primera exposición 

entre Coprodeli y la Asociación 
con Ias expectativas de que si fun
ciona bien se repita en otras 
ocasiones.

Ayuda al desarrollo
Coprodeli es una ONG fun

dada por el sacerdote español 
Miguel Ranera. A través de ella 
capta ayuda de la Unión Euro
pea y de la Agencia Internacio
nal para el Desarrollo; además, 
recibe recursos de Cáritas de 
Perú. Esta ONG actúa en los pue
blos del Callao y en otros secto
res marginales del país andino: 
talleres, centros de salud, de edu
cación ocupacional y educativos, 
rehabilitación de drogadictos... 
Son algunos de los servicios que 
Coprodeli cubre para mejorar la 
calidad de vida de los indígenas. Algunos objetos de la exposición. FOTO-RES
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La obra ''The tree of the life” del bansladeshi Monir Islam, Primer Premio

El Premio Nacional de Grabado
El escultor 
Miguel Ortega 
inaugura hoy una 
exposición de 
figuras étnicas

^ expone tres obras «fonales
Laura DEL CASTILLO

La Sala del Antiguo Conven
to de las Carmelitas acoge des
de ayer y hasta el próximo día 
29 de marzo, la exposición 
itinerante de la 5® Edición del 
Premio Nacional de Grabado, un 
certamen convocado por Calco
grafía Nacional-Real Academia 
de Bellas Artes de San Francis
co y patrocinado por Philip Morris 
Spain.

El acto de inauguración fue 
presidido por la presidenta de la 
Diputación, Marina Moya y con
tó con la asistencia del presidente 
del Departamento de Cultura, 
Eulalio López, Monir Islam, ar
tista premiado en la edición del 
97, Juan Carrete, director de Cal
cografía nacional y Jacinto 
Hombravella, director de comu
nicación de Philip Morris Spain, 
en representación de las entida- 
des convocante y patrocinadora.

Tres son los artistas caste
llano-manchegos que han sido 
seleccionados en esta 5® Edición 
del Premio, Jesús Manuel, 
Eustaquio Carrasco e Isidro 
Parra. Un total de 46 estampas 
incluyen las obras de estos tres 
artistas. La número tres "Sin tí
tulo" de Jesús Manuel, "Suspi
ros entre tinieblas" de Eustaquio 
Carrasco con el número once del 
catálogo y "Escenas nocturnas" 
de isidro Parra con el veinticin
co, componen la representación 
regional.

El obispo sigue sus visitas pastorales
en el barrio de "San Fernando

La Tribuna

Hoy el Obispo de la Diócesis 
de Cuenca, Ramón del Hoyo, 
acude al barrio de San Fernan
do, dentro del ciclo de visitas pas
torales que realiza.

El Colegio Público de San 
Fernando será el primer lugar al 
que se desplace.

A las once menos diez de la 
mañana, será recibido por el di
rector del Colegio y el equipo 
directivo. A continuación, salu
dará a dos grupos de chicos en 
el salón de actos y al claustro de 
maestros en la sala de profeso
res.

Sobre las doce y cuarto del 
mediodía, Ramón del Hoyo será 
recibido por la directora y pro
fesores del Instituto de Bachi
llerato Santiago Grisolía, y, a las 
doce el media, estará presente 
en una clase de religión.

Después, sobre las cinco y

FOTO-RESMarina Moya y Eulalio López, entre otros, en un momento de la inauguración.

Asimismo, en conmemora- bangladeshi Monir Islam, reali
ción del V aniversario, se inciu- zada en aguatinta, punta seca y
ye una muestra especial de los collage sobre papel Arches, 
grabados premiados en las cua- Entre los 250 creadores que 
tro ediciones anteriores.

Un jurado de prestigiosos 
artistas y académicos adjudicó 
el primer premio, dotado con dos 
millones de pesetas, a la obra 
"The tree of the life" del artista

media, el obispo visitará a tres 
enfermos de la parroquia.

A las seis estará con la co
munidad religiosa de las Domi
nicas y después con la comuni
dad de Las Siervas del Hogar de 
la Madre.

A partir de las siete, manten
drá una reunión con los sacer
dotes de la parróquia, Domingo 
Muelas y los dos vicarios parro
quiales, Marcelino Angulo García 
y José María Alcázar. También 
asistirá otro sacerdote que co
labora esporádicamente con la 
parroquia.

A partir de las ocho se reuni
rá con diversos grupos que tra
bajan en la parroquia -catequis
tas, el Consejo Económico Pa
rroquial y el consejo pastoral 
parroquial-.

El obispo presidirá la misa de 
esta parroquia el domingo a las 
13:45, pero antes, a las 12:45, 
saludará a los niños de la cate- 

han presentado sus obras en esta 
edición, Jesús Pastor recibió el 
premio por su actividad como 
grabador en 1996, también do
tado con 2 millones de pesetas. 
Otros premios que se concedie

FOTO-RESEl obispo de Cuenca, Ramón del Hoyo.

quesis.
En esta visita pastoral Ramón las actividades de la parroquia y

evaluará el trabajo.del Hoyo verá cómo trabajan el 

ron fueron al catalán Zush, por 
las innovaciones aportadas al arte 
gráfico, y a Estampa, Salón In
ternacional dei Grabado y Edi
ciones de Arte Contemporáneo, 
por la labor realizada como ins
titución artística especializada en 
esa modalidad.

Después de estar en Cuenca 
la obra viajará a Murcia.

San Fernando y pomo organizan

El escultor Miguel Ortega 
inaugura hoy en la Factoría 
Étnica de la calle La Moneda 
una exposición de esculturas 
hechas con material reciclado.

Maletas viejas, telas de saco, 
retales de hierro, luminosos etc 
son los elementos con los que 
este profesor dé natación espe
cial elabora sus obras. Con ellas 
Ortega pretende "prescindir de 
cualquier imitación de lo cono
cido y de toda figuración bus
cando siempre algo nuevo".

Un arte tosco, salvaje y atre
vido surge de la necesidad de 
crear. Según el escultor "esta
mos en una civilización donde 
primala imagen y lo exterior pero 
para mí lo importante es lo que 
sale de dentro. Es una necesi
dad de expresarme de otra for
ma, de comunicar".

La vida de Miguel Ortegaestá 
marcada por un antes y un des
pués del año 1985. Los años 
precedentes a esta fecha pasa
ron entre largos periodos de 
inactividad profesional y de una 
enfermedad en los que hacía algo 
de pintura; después comenza
ría a desarrollar este arte con 
un material nuevo, el hierro 
porque "me atrae. Me gustan los 
óxidos, los colores que deja, la 
corrosión". También ha traba
jado con otros materiales como 
madera, piedra o agua fuerte.

La exposición permanecerá 
en la Factoría Étnica hasta el 
próximo 27 de marzo.

El APA del 
Colegio El 
Carmen aclara 
una información

La Tribuna

La Asociación de Padres de 
Alumnos "Mangana" del Cole
gio Público de Educación Infantil 
y Primaria "El Carmen" de 
Cuenca ha manifestado su pro
testa e indignación por la infor
mación que el pasado día 11 de 
febrero apareció en un diario 
provincial.

Según esta información "el 
Ministerio de Educación y Cul
tura se ponía en marcha el pri
mer servicio de comedor de un 
colegio público de la capital".

Ante la ausencia de rectifi
caciones o aclaraciones al res
pecto por parte de las autorida
des competentes, dicha asocia
ción ha mostrado su malestar- 
enviando una nota a los medios 
de comunicación en el que se 
denuncia este hecho y donde 
consideran "una falsedad o cuan
do menos, un lamentable error, 
la información aludida... y una 
grave irresponsabilidad de nues
tras autoridades educativas que 
no han aclarado la noticia apa
recida".
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Emilio Guadalajara y Amparo Ruiz, recorren la Serranía de Cuenca a través de fotosrafías 

"Alonso de Ojeda" acoge la muestra 
de fotografías "Agua, paisaje, poesía"

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

La sala de exposiciones de la 
residenciauniversitaria "Alonso 
de Ojeda" acoge desde ayer y 
hasta el domingo día 15, laexpo- 
sición itinerante "Agua, Paisaje 
y Poesía" que ha organizado la 
Asociación Cultural ”E1 Cubillo" 
de Laguna Seca y que han rea
lizado Amparo Ruiz y Emilio Gua
dalajara gracias al patrocinio de 
diversos ayuntamientos de-la 
Serranía conquense y de la Jun
ta de Comunidades, que estuvo 
representada en esta inaugura
ción por el delegado provincial de 
Cultura, Ángel Valiente.

Estaexposición consiste, como 
explica Emilio Guadalajara, en 
mostrar los paisajes de la Serra
nía de Cuenca, muchos de los 
cuales pasan desapercibidos al 
gran público, a través de fotogra
fías aéreas "aprovechando que 
había un año muy bueno de agua, 
exactamente en febrero de 1996, 
ya que nos parecía que dejarlo 
sin que lo viera la gente era una 
gran pérdida".

Material didáctico para 
centros educativos Los autores Emilio Guadalajara y Amparo Ruiz. Ángel Valiente estuvo en la inauguración de la exposición.FOTO-RES FOTO-RES

La exposición es un buen 
material didáctico para los cen
tros educativos, ya que se com
paginan fotografías de ríos, la
gunas, paisajes, etc, de la Serra
nía de Cuenca, acompañados de 
poesías de clásicos españoles y 
poetas actuales entre los que se 

encuentra Amparo Ruiz, que 
también ha realizado fotografías 
de detalles.

En total la muestra reúne 25 
fotografías grandes y multitud de 
pequeñas. Se distinguen, además 
de por su tamaño, en que las 
grandes son fotografías aéreas 

tomadas desde ultraligeros, y las 
pequeñas muestran detalles.

Asimismo, la exposición reco
ge fotografías de Cuenca ciudad 
y de distintas localidades "en el 
capítulo de "Aguas para la de
fensa", y hablamos del agua que 
da lugar a fortificaciones como 

es el caso de Cuenca, Segóbri- 
ca, Alarcón, Valeria, puntos fuer
tes que se hacen fuertes preci
samente por estar rodeados de 
ríos, y nuestra ciudad está rodeada 
por dos ríos y se hace fuerte por 
eso", puntualizó Emilio Guadala
jara. .

Asimismo, está pensado que 
esta exposición además de reco
rrer distintos centros educativos, 
recorra las Casas de Cuenca 
distribuidas por la geografía de 
España, como es el caso de la de 
Alicante con la que ya han teni
do contactos los organizadores.

El monumento a Mayor 
Zaragoza será inaugurado el 
próximo mes de junio

Imagen de la estatua del director general de la UNESCO. FOTO-RES

CLM aumenta la producción de remolacha 
con respecto a la campaña anterior

La Tribuna

La Cámara Oficial de Comer
cio e Industria de Cuenca tiene 
previsto inaugurar el monumen
to al director general de la 
UNESCO, Federico Mayor Za
ragoza, el próximo mes de junio. 
En este proyecto colaboran to
das las instituciones conquenses.

La Cámara quiere de esta for
ma agradecer a este español 
universal su apoyo y gestiones 
para que la ciudad amurallada 
de Cuenca fuera declarada Pa
trimonio de la Humanidad el 
pasado 6 de diciembre de 1996. 
La escultura tiene 5 metros de 
altura por 2 de anchura con un 
peso de 1600 kilos.

LaTribuna

La producción de remola
cha de Castilla-La Mancha ha 
sido de unas 808.000 toneladas 
en lacampaña 1997-1998, lo que 
ha supuesto un incremento del 
11,75 por ciento respecto a la 
anterior, según el presidente de 
la Asociación Remolachera de 
Toledo, Jesús Mendoza.

La cosecha castellano- 
manchega ha sido ya entrega
da a las azucareras de Ciudad 
Real (246.000 toneladas), a la 
jiennense de Linares (387.000) 
y a la filial de esta última en 
Portugal (162,000 toneladas). 
El resto de la producción, cer
ca de 12.000 toneladas, será 
vendida a la azucarera de 
Benavente (Zamora), por reba
sar la cuota impuesta desde la 
Unión Europea a la azucarera 
de Ciudad Real. En la provin
cia de Toledo, la cosecha ha dis
minuido en un 4,3 por ciento 
respecto a la campaña anterior

Unas 7.000 hectáreas de remolacha fueron sembradas en Cuenca y Albacete.

al recolectarse 89.000 tonela
das de remolacha, 53.000 de las 
cuales se entregaron en la azu
carera de Linares y el resto en 
la de Ciudad Real. Según 
Jesús Mendoza, en la próxima 
campaña se sembrarán menos 
hectáreas para no sobrepasar 
la cantidad contratada por las

azucareras con los productores. 
Castilla-La Mancha sembró en la 
pasada campaña 10.500 hectáreas 
de remolacha, 6.580 en la provin
cia de Albacete y Cuenca, 1.300 
en Toledo y 2.620 en Ciudad Real, 
y para la próxima campaña se 
prevé sembrar unas 9.000 hectá
reas.
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El PSOE preguntará en el Congreso de 
los Diputados acerca de las tierras del 
pantano de Alarcón y presentará una 
moción en la Diputación
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PROVIB
Los ayuntamientos del pantano de Alarcón piden sestionar las tierras

El PSOE cree que la cesión de 
tierras a comunidades es 3^
El PSOE de Cuenca mani- 
festó ayer que la cesión de la 
gestión de las tierras del 
pantano de Alarcón a las 
comunidades de usuarios no 
se ajusta a derecho. Varios 
de los alcaldes de estos mu
nicipios denunciaron la ce
sión e hicieron hincapié en 
que los beneficios de estas 
tierras, a partir de ahora, 
sólo repercutirán en unos 
pocos.

Alicia G" ALHAMBRA

Según explicaba ayer en rueda 
de prensa José Antonio Olmeda, 
las autorizaciones para eluso de 
dominio público han de conce
derse teniendo en cuentaun grado 
de preferencia hacia institucio
nes públicas que también lo so
liciten, razón que avala a los 
ayuntamientos de estas localida
des para gestionar las tierras. 
Además, según señalaba Olmeda, 
se ha autorizado el uso de domi
nio público a una entidad en 
constitución y que, por lo tanto, 
no tiene en estos momentos, 
"personalidad Jurídica".

Alcaldes de los municipios 
"afectados" por la decisión de 
conceder la gestión de estas tie
rras, Valverde de Júcar, Casti
llo de Garcimuñoz, Buenache de 
Alarcón, Olmedilla de Alarcón 
y Honrubia, a las mencionadas 
comunidades acudieron ayer a 
la capital conquense para hacer 
público su malestar por esta cir
cunstancia.

Los alcaldes señalaron que los 
beneficios que se obtienen por

Tarancón celebró ayer el 
primer maratón de lectura

Laura DEL CASTILLO

Jóvenes, niños, mayores, 
autoridades ilustres, políticos y 
todo aquel que quiso poner su 
granito de arena a través de la 
lectura pudo hacerlo ayer en el 
salón de actos de la Casa de la 
Cultura de Tarancón, donde se 
realizó el primer maratón de lec
tura, organizado por la Consejería 
de Asuntos Sociales, el Centro 
Social Polivalente y la propiabi- 
blioteca.

Alcaldes y representantes del PSOE, ayer en la rueda de prensa. - FOTO-RES

la gestión de las tierras del pan
tano de Alarcón no repercutirán, 
a partir de ahora, en todos los 
habitantes de los municipios, sino 
que sólo serán unos pocos, en 
concreto 90 de los 4.500 habi
tantes de las cinco localidades, 
los que obtengan alguna renta
bilidad de esta cesión.

Los representantes municipa
les también acusaron al presiden
te de laConfederación Hidrográ
fica del Júcar de no medir con el 
mismo rasero a los habitantes de

Desde las doce de la maña
na hasta las siete de la tarde, se 
fueron sucediendo unas mil per
sonas de todo tipo, entre las que 
se encontraron el alcalde de la 
localidad, Antonio Domínguezy 
la senadora del PP, Lucía Del
gado. Todos ellos leyeron frag
mentos de obras libremente se
leccionadas.

Según el bibliotecario de 
Tarancón, Jesús Garrido, "es una 
actividad en homenaje a la mu
jer trabajadora desde donde 

la provincia de Cuenca y los de 
Valencia, con claro prejuicio para 
los conquenses, e hicieron espe
cial hincapié en que la pérdida 
de los ingresos por los benefi
cios de las tierras, alrededor de 
15 millones de pesetas al año por 
cada ayuntamiento, es muy im
portante para el desarrollo de 
los mismos y por tanto para sus 
ciudadanos.

También señalaron que la 
oferta recibida por los actuales 
gestores de las tierras, de com

queremos motivarías a leer. 
Aunque este maratón va desti
nado a ellas, lo hemos abierto a 
todos los colectivos porque las 
mujeres no tienen que estar so
las".

La idea de realizar esta acti
vidad novedosa en Tarancón sur
gió de Jesús Garrido quien se la 
comunicó a la concejala de Asun
tos Sociales en Divertilandia y 
fue muy bien recibida. Posible
mente el año que viene se qrepitar 
la experiencia con más horas de 

partir beneficios, es desigual y 
discriminatoria y no contempla 
conceder ni la mitad de los be
neficios de las tierras a los mu
nicipios.

Atendiendo a estas circuns
tancias, el PSOE de Cuenca 
señaló en esta rueda de prensa 
que va a llevar este asunto al 
Congreso de los Diputados, cOn 
una pregunta que llevará a cabo 
la diputada Angeles Ballesteros 
y además presentará una moción 
en la Diputación provincial.

Casa de la Cultura. FOTO-RES 

lectura que pueden llegar de doce 
a veinticuatro.

Lucía Delgado 
impartió dos 
conferencias en 
Horcajo y 
Tarancón

La Tribuna

Dentro de las actividades 
programadas desde la conceja
lía de Asuntos Sociales del ayun
tamiento, con motivo de la ce
lebración del Día Internacional 
de la Mujer.

El acto estuvo presidido por 
el alcalde, la concejal de Asun
tos Sociales, representantes 
municipales, la presidenta de la 
asociación de amas de casa 
"Luisa Sugea", y al que asistie
ron además profesores y alum
nos de centros escolares.

La senadora resaltó, en su 
intervención, la importancia de 
la lectura en una sociedad don
de "la prisa, lo práctico, lo ma
terial arrastra al hombre a per- 

' der la reverencia y el respeto 
por la magia de la palabra es
crita".

En su discurso continuó ani
mando al público asistente, y en 
especial a los jóvenes alumnos 
del colegio Melchor Cano, que 
asistieronalaconferencia, a "que 
encontrarán en su vida tiempo 
para leer y disfrutar del flujo 
mágico que se percibe cada 
segundo que abrimos un libro y 
nos adentramos en la apasionan
te aventura de la lectura".
' Para dar el pistoletazo de 

salida, Lucía Delgado había ele
gido la lectura de un fragmento 
de "Alicia a través del espejo", 
invitando al público de Taran
cón a atravesar "el espejo" y, al 
igual que Alicia dejarse "exta- 

: siar y sorprenderse durante toda 
la jornada, con el torrente pro
fundo y arrollador que la lectu
ra de cadauno de los textos que 
se iban a ir leyendo a lo largo 
del día, irían continuando a to
dos y a cada uno de los oyen
tes".

. Por la tarde la senadora se 
desplazó a Horcajo de Santia
go donde se reunió con la aso- 
'ciación de amas de casa "Ada- 
ch", donde se celebró unachar- 
la-coloquio con las mujeres para 
celebrar el Día Internacional de 
la Mujer. Durante su interven
ción LucíaDelgado comentó que 
" la importante capacidad inno
vadora del siglo XXI que es 
espera de la mujer", señalando 
que la necesidad de la igualdad 
supone un camino muy largo de 
una tornade conciencia que nos 
ha hecho rechazas modales de 
vida incapaces de responder a 
nuestra necesidad de dignidad" 

Tras la conferencia la sena
dora tuvo palabras de solidari
dad para la situación de margi
nación que actualmente sufren 
las mujeres afganas de un régi
men medieval y discriminatorio 
con la mujer como el que repre
senta los Talibanes, para cerrar
se el acto con un animado colo
quio entre los asistentes.
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OIWON PROW
Les liaisions dangereux
Si Mon Montoya, reúne en sus manos, junto a García Maroto, las 
esencias de la vanguardia, ello será una prueba irrefutable de su 
marginalidad porque nunca vanguardia y experimentación han 
gozado del favor popular

S

W La Tribuna

Les liaisons dangereux JOSE 
RIVERO

de Cuenca

U
na ciudad -¿pero qué es una ciudad más allá de 
una estructura mental, de un despeñadero de ideas, 
de una ideología muda y mullida?- suele creer 
que tiene creadores propios que la estimulan, la retratan 

o la recrean. Escritores, pintores sobre todo, historiado
res y , a veces músicos, son fuente nutricia de un sentido 
por desvelar, pero ya presentido y hasta repetido. Fun
damenta, la tal ciudad, esa creencia -la pertenencia del 
artista a su seno, al cuerpo de su matriz- en una figura 
retórica o en una peripecia histórica. La primera figura, 
que fija la pertenencia del creador a la colectividad, es 
fruto de una simplificación estruendosa y supone el re
conocimiento de ciertos valores propios y exclusivos - 
que se verifican con recurrencia- en la senda creativa 
del artista. Como éste escribe, pinta o compone, todo lo 
producido genera sentido de esa cualidad de pertenen
cia a un anónimo colectivo, que dice reconocerse en unos 
trazos oblicuos, en unas notas agudas o en unas frases 
descomunales. Más aún, se llega a decir o a predicar o 
a interpretar, que esas ex
presiones son lo que son, 
porque el artífice ha sido 
lo que fué aquí y por aquí. 
Este es el empeño por 
adjetivar geográficamente 
una obra, como fruto de 
unas vicisitudes que se re
conocen y se proclaman y 
de una andadura 
imsposible de verificar 
bajo otro patrocinio geo
gráfico o afectivo. La se
gunda figura, de esta cons
trucción mental, parte de 
un puro azar biográfico, 
pura casualidad amalga
mada en el tiempo, pero 
poco más que no sea eso, 
frente al crecimiento de una obra que ha bebido, forzo
samente, aguas plurales y diversas que han hecho re
gurgitar los primeros sabores de la infancia.

La historia reciente de la pintura contemporánea, está 
recorrida por estas designaciones, que rara vez aclaran 
algo o explican conceptos, más allá de un deseo pose
sivo. Baste mirar atrás y reconocer las recurrencias que 
han venido vinculando un gesto pictórico con una cir
cunstancia local. Andrade, Prieto, López Torres, Carre
tero, Villaseñor o Navarro, son algunos- pero sólo algu
nos- de los episodios posibles de ese vinculo desvelado 
y sostenido hasta la saciedad. Estas adhesiones munda
nas y no siempre críticas, funcionan con cierta conti
nuidad conceptual y a veces temática. Y suponen una 
forma de reconocimiento -otras de desconocimiento- de 
las pistas de una obra. Mi discrepancia ante tales esque
mas sabidos y profusamente utilizados, nacen de un con
cepto antagónico, en el que la obra, el creador, son más 
azares individuales que programación social u orden 
biográfico. Por ello y a estas alturas, tratar de identiff- 
car la pintura de Mon Montoya, con ciertas vicisitudes 
locales o ciertas andanzas biográficas no deja de ser un 
exorcismo con un doble efecto: captar lo que se conoce 
y rechazar lo que se desconoce e inquieta. Aunque en un 
trabajo no figurativo,^como es el de Mon Montoya, el 
reconocimiento de una identidad común o el de un ses
go compartido, es más que problemático y bastante 
meritorio.

Por ello el esfuerzo de José Luis Loarce en el texto 
del catálogo («Mon Montoya, tensión y límites de la 
abstracción») por situar a Montoya en el panorama pic
tórico provincial tiene dos polos significativos y antitéticos 
que no agotan, pero aplazan la visión de alguien que 

nace en 1947 en Mérida, crece en Ciudad Real, madura 
en Madrid y vive en Segovia. El primero de esos polos, 
discurre por la ruta anteriormente desbrozada de plazas 
biográficas, de juegos infantiles o de atolondramientos 
adolescentes, que de nada sirven , que nada aclaran y 
que habría que olvidar. El segundo polo, sitúa a Mon 
Montoya como hombre puente entre el bloque de pinto
res que obtuvieron su consagración en los años cincuen
ta-sesenta y el otro bloque, de los nacidos en esas mis
mas décadas. De tal suerte que otorga a Mon Montoya, 
la tremenda responsabilidad de la continuidad histórica 
de la pintura.

Dicho cometido -que habría que analizar con detalle- 
se realiza desde una posición de ruptura formal y con
ceptual, visible en el lenguaje y en las posiciones que ha 
ido jalonando la peripecia pictórica de Montoya. Cómo 
se administra un legado desde la convicción de su pér
dida o desde la sensación de su inutilidad?, ¿es posible 
tal administración?, ¿qué virtud moderna -por seguir a 

Ortega- hemos recibido de 
las generaciones anterio
res?. ¿Qué justifica la 
quiebra o el desplazamien
to de las posiciones de este 
pivote pictórico, con rela
ción a sus precedentes in
mediatos?, ¿qué ha ocurri
do para verificar tal des
plazamiento, en lugar de 
haber continuado una sen
da ordenada y prevista?. 

Si Mon Montoya, reúne 
en sus manos, junto a 
García Maroto, las esen
cias de la vanguardia, ello 
será una prueba irrefuta
ble de su marginalidad; 
porque nunca vanguardia 

y experimentación han gozado del favor popular. Y este 
se acrisola y se verifica desde un caudal tópico de imá
genes o de estrofas; nunca desde la dureza de un ejerci
cio ascético de ensimismamiento y de otredad. De todo 
ello, podemos hablar tras la visión -multitudinaria vi
sión- de «Tardes líquidas», la exposición última de Mon 
Montoya en Fúcares. Pues bien, pese al éxito social -¿se 
dice así?-, pese al pechito que sacan algunos patriotas 
locales, pese al indudable talento pictórico de Mon , y 
pese al sentimiento de pertenencia de Mon Montoya a 
esta ciudad -que algunosrastrean infatigablemente como 
ávidos zahoríes que olfatean el agua difícil y oculta-, 
está por ver y por hacer la, cada vez más necesaria, 
antológica que nos permita confirmar o desmentir todos 
estos extremos extremeños y esas veladuras del espíri
tu. Hay Otra ciudad, lejos de la tópica al uso, y es la fi
jada por Angel Crespo, por Femando Calatayud, por García 
Pavón, por Fernando Gabriel o por Niño Velasco; pero 
de ella nadie habla y ,rara vez, hay quien la reivindique 
porque toda ella es un retrato velado y tal vez vedado. 
Las otras veladuras del espíritu, son las que desprende 
la afirmación de Llamazares: «La vida es una ficción y 
la mejor novela es la memoria de uno mismo». Si la vida 
es una ficción acrecentada,¿ es cierto también ,que la 
mejor pintura es la misma memoria de uno?, o ¿tal vez 
sólo sea la memoria una forma impersonal de pintura 
como antesala del olvido?.

P.D. En Fúcares, el día 28 de febrero se presentó, 
también veladamente, el Instituto Regional para la 
promoción de las Artes Plásticas y Ultimas Tenden
cias Artísticas de Castilla la Mancha. ¡Larga vida a 
tan necesario INSTITUT0¡. (Mon Montoya, 
«Divertimento», 1997.)
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Bono criticó la intención dei Gobierno popular 
de construir esta línea de Alta Velocidad con 
financiación de las administraciones 
autonómicas de Valencia y CLM REGION

El presidente resional se entrevistó ayer con el secretario general del PSPV-PSOE

Bono califica la lúiea AVE a
Bono: "En 
materia sanitaria, 
Aznar piensa más 
con la cartera que 
con la cabeza"

Valencia como un ave sin alas
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, mani
festó ayer en Valencia que 
el Tren de Alta Velocidad 
(AVE) que está planteando 
el Gobierno para unir Ma
drid con la Comunidad Va
lenciana es «un ave sin alas, 
para los telediarios y las fo
tografías, pero no para 
transportar» ciudadanos de 
las autonomías que atravie
sa.

F.A.L.-.T.C. - Valencia

José Bono criticó la intención 
del Gobierno del Partido Popu
lar de construir esta línea de Alta 
Velocidad, pero con la financia
ción a cargo de las administra
ciones autonómicas valenciana 
y castellano-manchega, «lo cual 
mientras esté yo como presiden
te no lo toleraré».

El pasado 11 de febrero, los 
presidentes de la Generalitat Va
lenciana, Eduardo Zaplana, y el 
de Castilla-La Mancha se com
prometieron durante una reunión 
mantenida en Requena a no pro
nunciarse sobre el AVE a la 
Comunidad Valenciana hasta 
conocer el trazado propuesto por 
el Ministerio deFomento. No obs
tante y tras una entrevista con 
Joan Romero, secretario gene
ral del PSPV-PSOE, Bono cri
ticó ayer el doble lenguaje que 
utilizad Ejecutivo presidido por 
José María Aznar, ya que por una 
parte afirman que el AVE Ma-

Piden la investigación del corredor de 
seguros consistorial, familia de Tomey

B.M.R. - Guadalajara

La oposición en el Ayunta
miento de Guadalajara (PSOE 
e IC AM) ha pedido que se cons
tituya una Comisión Informati
va que investigue quién fue el 
responsable y por qué se con
trató a Proases -propiedad del 
hermano del presidente de la 
Diputación y teniente de alcal
de, Francisco Tomey- como co
rreduría de seguros del consis
torio.

Esta solicitud del PSOE e 
ICAM, formulada ayer por es

José Bono acompañado de Juan Romero, ayer.

drid-Valencia «se está tocando 
con los dedos» y por otra, anun
cian que se concentrarán las in
versiones ferroviarias en Castilla 
y León.

Respecto a la construcción de 
la autovía A-3 Madrid-Valencia, 
que se inició durante el mandato 
del ejecutivo socialista, indicó 
que no le «extraña» que los po
pulares se atribuyan el mérito, 
porque «serían capaces de utili
zar el misterio de la Santísima 
Trinidad si esto diera votos».

José Bono se entrevistó ayer 
en Valenciacon el secretario ge
neral de los socialistas valencia

crito al alcalde de Guadalajara, 
José María Bris (PP), se produ
ce ante la falta de respuesta ofre
cida por el propio Bris en el Ple
no del pasado 27 de febrero ante 
las preguntas de la oposición.

La oposición quiere que se de
terminen responsabilidades po
líticas y que se le conteste por 
qué se llevó a cabo el cambio de 
corredor de seguros en 1997 a 
favor de Proases.

En la sesión plenaria, los 
grupos del PSOE e ICAM pidie
ron respuestas concretas al al
calde sobre si conocía el cambio

nos, Joan Romero, y posterior
mente visitó la Feria de Cerámi
ca Cevisama, en la que exhiben 
sus productos ocho empresas 
castellano-manchegas.

Más tarde, el presidente Bono 
se trasladó a la localidad alican- 
tinade Petrel, donde pronuncirá 
una conferencia sobre «Autono
mía y solidaridad».

Por su parte, el secretario ge
neral de los socialistas valencia
nos acusó al PP de no tener «vo
luntad política de dotar econó
micamente y poner en marcha la 
Alta Velocidad (AVE) ferrovia
ria entre Madrid y Valencia». 

de corredor de seguros del Ayun
tamiento, si había ordenado di
cho cambio, las razones paraello 
o si el gestor de la correduría 
Proases, Pedro Tomey, ha cobra
do alguna comisiones de la cor
poración.

Falta de respeto
También quieren conocer a 

cuánto ascendían los importes to
tales de los seguros gestionados 
por Proases para el Ayuntamien
to, dado que la única contesta
ción del alcalde sobre ello fue

Joan Romero se mostró preocu
pado por la decisión del Gobierno 
Central de desplazar las inver
siones del Mediterráneo hacia el 
centro de la península y resaltó 
la falta de voluntad para con
cluir lo antes posible y con pre
supuestos del Estado la Alta Ve
locidad entre Madrid y Valen
cia.

En la reunión que han man
tenido ambos dirigentes socia
listas en la sede del PSPV-PSOE 
en Valencia abordaron diversos 
temas de interés común para las 
dos comunidades, que se inclui
rán en el orden del día del Con
sejo de Política Territorial que 
los los socialistas españoles 
celebrarán el próximo lunes en 
Toledo.

Otro asunto analizado, según 
dijo Joan Romero, ha sido el 
retraso en la aprobación del Plan 
de Cuenca del Júcar por parte 
del Consejo de Ministros.

El secretario general de los 
socialistas valencianos, al re
ferirse al Consejo de Política Te
rritorial de los socialistas es
pañoles, indicó que la apuesta 
del socialismo español es elabo
rar una propuesta muy seria res
pecto al modelo de Estado y del 
plan de financiación de Espa
ña.

«Una idea de España desde 
el socialismo democrático y, al 
mismo tiempo, unas propues
tas de reforma en lo que respec
ta ai Senado y à la relación de 
las comunidades autónomas en 
el seno de la Unión Europea», 
concluyó Romero.

«confusa», según la oposición. 
Los grupos del PSOE e ICAM 
creen que las declaraciones del 
alcalde añadieron confusión aun 
asunto «de por sí grave», lo que 
a su juicio supone falta de res
peto hacia los grupos de la opo
sición y hacia los ciudadanos de 
Guadalajara.

El presidente de la Diputa
ción de Guadalajara, Francisco 
Tomey, está acusado por la 
Fiscalía de un presunto delito de 
falsedad en documento oficial, 
ahora en manos de la Sala de lo 
Penal del Tribunal Supremo.

F.A.L.-.LC. - Valencia

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bonó, manifestó 
hoy en Valencia que «el gobier
no de José María Aznar, en 
materia sanitaria, piensa más con 
la cartera que con la cabeza y 
mucho más con las urnas que con 
la racionalidad».

José Bono agregó que se ha 
hecho un pacto de financiación 
sanitaria que «tiene mucho más 
que ver con la salud política del 
señor Aznar que con la salud de 
los españoles».

Tras una entrevista con Joan 
Romero, secretario general del 
PSPV-PSOE, Bono acusó en rue
da de prensa a Jose María Aznar 
de usar la Sanidad «como mo
neda de cambio para permane
cer en la Moncloa», y criticó que 
se haya hecho un pacto de finan
ciación sanitaria «destructor» 
para la igualdad de oportunida
des, con el fin de que «Aznar siga 
recibiendo el apoyo de los nacio
nalistas catalanes». «El Fondo 
de Asistencia Hospitalaria da a 
cadacastellano- manchego400 
pesetas y a cada catalán 4.000. 
Comprenderán que esto por mu
cho telediario y mucha informa
ción mediatizada que se haga, los 
españoles no pueden consentir», 
señaló Bono.

Bono resaltó las contradiccio
nes en el seno del Gobierno res
pecto a una posible modificación 
del recetazo y recordó que el mi
nistro de Sanidad, José Manuel 
Romay Beccaría, está ahora 
dispuesto a modificar lo que la 
semana pasada «era absoluta
mente inmodificable».

Para José Bono, «si las encues
tas le dicen que la supresión del 
Nolotil, el Bisolvón o las poma
das para las varices le quita vo
tos, el PP es capaz de cualquier 
cosa, hasta de cambiar su idea 
de España, como el señor Pujol 
dice que ha cambiado la del se
ñor Aznar».

La Comisión de 
Catástrofes del 
Senado pide más 
tiempo para 
emitir un informe

A.A.M. - Madrid

La Comisión Especial sobre 
Prevención y Asistencia en Si
tuaciones de Catástrofe del Se
nado pidió hoy la ampliación de 
sus trabajos por la imposibilidad 
de presentar ante el Pleno del 
martes, como estaba previsto, el 
informe sobre riesgos causados 
por inundaciones y otros fenó
menos naturales.
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IU confirmó ayer 
que irán a los 
tribunales para 
reclamar las 
siglas de ICAM

V.N.Z. - Toledo
El portavoz de la Gestora Re

gional de IU, Julián Brasero, 
ha confirmado a Efe que su for- 
niación recurrirá a los tribuna
les para seguir reclamando la 
siglas de ICAM, después de que 
el Ministerio del Interior haya 
desestimado el recurso contra la 
inscripción en el registro de 
partidos políticos de la nueva 
formación en Castilla-La Man
cha.

Brasero dijo que «esperaba» 
la decisión del Ministerio del 
Interior y que, tras ello, no les 
queda más remedio que acudir 
a los tribunales para reclamar 
la legitimidad de lU-ICAM en 
Castilla-La Mancha, «un par
tido inscrito desde 1995». 
«Desgraciadamentelos tribuna
les serán los que una vez más 
tendrán que poner lá luz en un 
asunto político», dijo el porta
voz de la Gestora de IU, quien 
recordó que ICAM no se inscri
bió en el registro de partidos 
hasta finales de 1997. Una re
solución del Ministerio del 
Interior, a través de la Subdi
rección General de Recursos, da 
la razón a Izquierda de Castilla- 
La Mancha en la polémica que 
mantenía con IU por su deno
minación y ha desestimado el 
recurso presentado por la for
mación de Julio Anguita contra 
la decisión de inscribir en el 
registro de partidos políticos a 
ICAM el pasado mes de octu
bre.

Consumo advierte 
del fraude de las 
revisiones de gas 
en varios pueblos 
alcarreños

B.M.R. - Guadalajara

EI área de Consumo de la De
legación de Sanidad en Guadala- 
jara ha advertido de un posible 
fraude en las revisiones de las 
instalaciones del gas en los 
municipios guadalajareños de 
Humanes y Valdeaveruelo.

Según un comunicado remi
tido ayer desde la Delegación de 
Sanidad, en los últimos días se 
ha detectado la presencia de re
presentantes de empresas instala
doras de gas que han revisado 
las instalaciones de varios do
micilios sin que los usuarios lo 
hubieran solicitado.

Sanidad ha puesto en duda 
que las empresas dispongan de 
la preceptiva autorización para 
actuar en la provincia, ya que 
su domicilio fiscal está en Ma-' 
drid y piden al usuario que «des
confíe» de quienes se presen
ten a revisar la instalación del 
gas sin haberlo solicitado o sin 
que exista un contrato de man
tenimiento con ellos.

En el periodo de enero a febrero del presente año en CLM

Aumenta un 6% el número
de empresas constituidas

LL, - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha fue una 
de las cinco comunidades au
tónomas donde aumentó el nú
mero de empresas constituidas 
entre enero y febrero de este año, 
con 466 sociedades más, lo que 
supone un incremento de casi el 
seis por ciento.

Según datos de la empresas 
de información económica Infor
ma, el número de empresas cons
tituidas entre enero y febrero de 
este año descendió en todas las 
comunidades, a excepción de 
Baleares, Castilla-La Mancha, 
Murcia, La Rioja y el País Vas
co, además de Ceuta y Melilla, 
en tanto que los mayores des
censos se localizaron en Asturias 
y Cantabria.

En el conjunto del territorio 
se crearon en esos meses 14.250 
empresas, un 11,09 por ciento 
menos que en el mismmo perio
do de 1997, En Baleares el 
número de empresas constitui
das fue de 398, lo que supone 
un 64,46 por ciento más; en 
Castilla-La Mancha aumenta
ron en 466 (5,91 %), en Murcia 
subieron en 462 (73,68%), en 
La Rioja, en 72 (30,91 %), en el 
País Vasco, en 705 (11,20%) y 
en Ceuta y Melilla, en 45 (50%).

Las autonomías con mayo
res descensos fueron Asturias, 
donde se crearon 173 nuevas 
empresas, lo que representa un 
descenso de casi el 55 por cien
to respecto a enero y febrero de 
1997, seguida de Cantabria, con 
una reducción del42,75 por cien-

76 jóvenes de CLM sé benefídarán 
de dos proyectos de Cultura

E.S.V. - Madrid

Setenta y seis jóvenes para
dos de Castilla-La Mancha po
drán beneficiarse de dos proyec
tos que la Consejería de Educa
ción y Cultura, a través de la Di
rección de la Juventud, ha pre
sentado. Uno lo ha hecho ante 
el INEM relativo a obras y ser
vicios de interés general y so
cial; el segundo, un proyecto de 
contratación de titulados univer
sitarios, 16 en total, como re
fuerzo al desarrollo del Plan 
Joven de Castilla-La Mancha.

Estas contrataciones, según 
una nota de prensa de la Junta, 
tendrían una duración de 5 me
ses y el destino de los jóvenes 
sería el de reforzar los centros 
de información juvenil existen
tes en la región, colaborando en 
el fortalecimiento de la Red

De enero a febrero fueron creadas 466 empresas más en la región.

Castilla-La Mancha ha sido de las 5 
CCAA donde más empresas fueron 

constituidas en lo que va de año

to, Madrid, (-21,42 por ciento) 
y Navarra (-20 por ciento).

En términos absolutos, fue
ron Madrid y Cataluña las co
munidades en las que se crearon 
más empresas, con 2.718 y 2.590, 
respectivamente, aunque ambas 
sufrieron descensos con respecto 
al año anterior del 21,42 y 15,88 
en cada caso. Según el análisis 
de Informa, las disoluciones 
afectaron a 2.227 empresas en

Regional de Información Juve
nil.

La Consejería espera una 
respuesta a ambos proyectos 
durante el mes de mayo, 
iniciándose de inmediato las 
pruebas de selección de estos 76 
jóvenes.

La Red de Información Ju
venil se ha extendido ya a 24 
centros y 43 puntos en toda 
Castilla-La Mancha, de forma 
que se está consolidando en todo 
el territorio de la comunidad 
autónoma, una vez emprendida 
la regulación oficial de ambos 
servicios.

Ciudad Real es la provincia 
donde más centros y puntos de 
información juvenil se han abier
to, concretamente nueve centros 
y catorce puntos. Le sigue 
Albacete, con siete centros y diez 
puntos, Toledo con tres centros 
y diez puntos, Cuenca con tres 

todo el país, lo que supone una 
reducción del 16,56 por ciento 
con respecto a 1997, y de ellas, 
476 se produjeron en Madrid y 
335 y 331 en Cataluña y la 
Comunidad Valenciana, respec
tivamente. Durante los pasa
dos meses, se fusionaron 207 
empresas, un 16,29% más que 
en el mismo periodo del pasado 
año, de las que 132 se localiza
ron en Cataluña y 73 en Madrid.

centros y siete puntos y 
Guadalajara con dos centros y 
otros dos puntos.

La Red de información ju
venil de Castilla-La Mancha, 
regulada por la Orden de 10 de 
octubre de 1997 (D0CM núme
ro 47 de 17 de octubre de 1997) 
es un servicio de asistenciaque 
tiene por objeto proporcionar a 
los jóvenes la orientación nece
saria en los diversos aspectos 
que les afectan: empleo, vivien
da, educación, ocio y tiempo 
libre, intercambios, etc.

Los centros de información 
juvenil hasta ahora constituidos 
deben disponer de local de uso 
exclusivo, mantener un horario 
de atención directa al público 
no inferior a veinte horas sema
nales y contar con una plantilla 
de personal proporcional al vo
lumen de servicios que se pres
ten.

La FMPC-M transmite 
experiencias sobre el 
municipalismo a su 
homónimo boliviano

El secretario general de la 
Federación de Municipios y Pro
vincias de Castilla-La Mancha, 
Angel Fernández, mantuvo di
versas reuniones con su homó
nimo de la asociación de muni
cipalidades de Bolivia, Jaime 
Soto, a quien ha transmitido ex
periencias y conocimientos so
bre los diversos aspectos del 
municipalismo en Castilla-La 
Mancha.

Un nuevo espacio 
natural unirá la sierra 
de Madrid con CLM

Un nuevo espacio natural 
protegido, denominado «Curso 
Medio del Río Guadarrama y 
su entorno», unirá el Parque 
Regional de la Cuenca Alta del 
Manzanares, en la sierra ma
drileña, con la comunidad au
tónoma de Castilla-LaMancha. 
Así lo dijo ayer el presidente de 
la Comunidad de Madrid, Al
berto Ruiz-Gallardón, tras in
formar en rueda de prensa del 
acuerdo del Consejo de Gobier
no regional de someter a infor
mación pública el Plan de 
Ordenación de los Recursos 
Naturales de este espacio, que 
podría crearse por ley autonó
mica a finales de este año.

El obispo de Sigüenza 
encabeza la delegación 
de paz a Colombia

El obispo de Sigüenza-Gua- 
dalajara y secretario general de 
la Conferencia Episcopal Espa
ñola, José Sánchez, encabeza 
la delegación española de paz 
que viajará a Colombia del 12 
al 16 de marzo. La delegación, 
invitada por la Conferencia 
Episcopal colombiana y Cáritas 
Internacional, participaráen las 
reuniones de trabajo previstas 
con el Gobierno colombiano, re
presentantes de las Naciones 
Unidas y algunas organizacio
nes no gubernamentales de Co
lombia.

El PSOE de la Diputación 
de Guadalajara pide la 
retirada del recetazo

El Grupo Socialista en la 
Diputación de Guadalajara ha 
presentado una moción donde 
instaal Gobierno central a que 
dé marcha atrás al proyecto para 
excluir más de 850 fármacos de 
la financiación pública. En su 
moción, los socialistas alcarre
ños instan al Ministerio de 
Sanidad a que inicie un nuevo 
proceso de negociación con las 
comunidades autónomas, exper
tos, agentes sociales y consu
midores.
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"tenemos que conseguir, en la 
medida de lo posible, que los 
estudiantes invidentes puedan ser 
autónomos"
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La UCLM y la Fundación ONCE firmaron ayer un convenio de colaboración

Los univerátarios invidentes lo 
tendrán más fácil en las aulas
Los universitarios 
invidentes y deficientes vi
suales de la UCLM pueden 
contar, desde ayer, con la 
firma de un Convenio Mar
co cuyo principal objetivo es 
facilitarles el día a día en la 
institución académica, ade
más de sensibilizar al resto 
de los estudiantes y de la 
población y conseguir una 
plena integración.

Silvia DÍEZ MAYANS

La Universidad de Castilla- 
La Manchay LA ONCE se com
prometieron ayer, mediante la 
firma de un Convenio Marco, a 
colaborar para que los 22 estu
diantes invidentes y deficientes 
visuales de laUCLM puedan de
sarrollar su labor universitaria 
de la mejor forma posible. De 
esta manera, la vicerrectora de 
Alumnos de la institución aca
démica, Cándida Gutiérrez 
García, y la responsable de la 
Dirección Ejecutiva de Educa
ción de la ONCE, Rosa Villalba 
Simón, se reunieron ayer para 
hacer realidad este Convenio 
Marco que, según declaró Rosa 
Villalba, "pretende, entre otras 
cosas, sensibilizar alos estudian
tes y a la población para que 
conozcan y entiendan la reali
dad de las personas ciegas y 
deficientes visuales".

Ante esto, ambas institucio
nes acordaron no sólo promo
ver campañas de información y 
sensibilización, sino también 
intercambiarse información.

La presentación del Convenio-Marco tuvo lugar en el Rectorado de la UCLM. T.FERNANDEZ

documentación y bibliografía 
que promuevan investigaciones 
que faciliten la plena integración 
de estos estudiantes en la vida 
universitaria . A este respecto, 
Rosa Villalba resaltó la impor
tancia de que "los profesiona
les de la ONCE expliquen a los 
docentes de la UCLM cómo 
hacer accesible a una persona 
invidente lo que está explican
do en clase" y añadió que "te
nemos que conseguir, en la 
medida de lo posible, que sean 

autónomos".
Por otro lado, el Convenio 

Marco dispone la creación, a 
través del Vicerrectorado de 
Alumnos, de una estación 
informatizada de trabajo que 
facilite a los estudiantes y pro
fesionales afiliados los medios 
adecuados para el acceso a da
tos documentales, fondos biblio
gráficos, etc. Respecto a esto, 
Rosa Villalba señaló que la 
ONCE dotará el sistema de una 
Línea Braille, un sistentizador

de voz y un ampliador de carac
teres para que "los ciegos y de
ficientes visuales puedan reali
zar su trabajo al salir de ciase y 
no tener que esperar a que la 
ONCE les adapte todo lo que 
tienen en tinta a Braille",

Por último, la ONCE se com
promete también a dotar a las 
bibliotecas de la Universidad 
regional de los medios técnicos 
necesarios para que dichos alum
nos puedan acceder sin proble
mas a los textos.

Julio César Zomeño. FOTO-RES

"Construcciones 
antisísmicas", 
dentro de las 
conferencias de 
Arquitectura

L L. M. SÁNCHEZ

El III Ciclo de Conferencias 
de Información Técnica conti
nuó ayer en la Escuela Univer
sitaria de Arquitectura Técnica 
de Cuenca con la ponencia del 
ingeniero civil, Julio César 
Zomeño López sobre Construc
ciones Antisísmicas.

Tal 5*como explicó Zomeño, 
en España se están dando seís
mos en las regiones de Galicia, 
Andalucía, y también en Madrid 
y en Cuenca, "por lo que la gen
te debe comprender que con un 
poco más de cuidado en el dise
ño, en la distribución y en el uso 
racional de los materiales, po
demos conseguir una vivienda 
que sea más saludable de cara a 
los terremotos que pueda aguan
tar".

En la conferencia se trató 
cómo se debe construir una vi
vienda, qué ventajas represen
ta, como una vivienda construida 
con normas antisísmicas aumen
ta la calidad de vida, etc.

El V Congreso de Derecho 
reúne a 400 estudiantes

Mónica ORMAECHEA

El V Congreso de Alumnos 
de Derecho, organizado por la 
Asociación Universitaria de 
Toledo (AUTO) en colaboración 
con el área de Derecho Penal de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, quedó ayer inaugurado 
en Toledo con la asistencia de 400 
alumnos de Derecho y trabaja
dores de la Delegación Provin
cial de Bienestar Social, de la 
Cruz Roja, y de la Policía.

Si bien estaba previsto que 
fuese el rector de la Universidad 
regional, Luis Arroyo, y el cate
drático de Derecho Penal, Mari
no Barbero, los responsables de 
inaugurar ayer la quinta edición 
del Congreso de Alumnos de 
Derecho, fue finalmente la de
cana de la Facultad de Ciencias 
Jurídico Sociales del campus de 
Toledo, Rosario Gandoy, quien 
lo hizo.

Gandoy, quecalificó de acier
to el tema jurídico elegido para 

el desarrollo del congreso "Jus
ticia con menores. Menores 
infrac-tores y menores víctimas", 
resaltó la actualidad jurídica que 
adquiere este tema en el Código 
Penal. En este sentido, indicó que 
este es un aspecto jurídico poco 
abordado en los planes de estu
dio de Derecho si bien son con
tinuas las demandas al Código 
Penal de los casos relacionados 
con delitos de menores y con la 
delincuencia juvenil dadas sus 
fuertes conexiones sociales. La

El congreso quedó ayer inaugurado en Toledo. M.S0T0

ponencia "Presupuestos 
criminológicos, politicos
crimales y responsabilidad penal 
de los derechos de menores" de

la directora académica del con
greso, M® Teresa Martín, abrió 
ayer en el Centro Cultural de 
CCM el programa.
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El nuevo decano, Antonio Antiñolo, se encarsará de dirisir una de las facultades mejor consideradas 

”Qumiicas tiene una consideración 
especial, fruto del trabajo que realiza"

Silvia DÍEZ MAYANS

La Facultad de Químicas del 
Campus de Ciudad Real ha sido 
siempre uno de los centros de la 
UCLM que ha destacado por 
encima de los demás debido a la 
enorme cantidad de proyectos de 
investigación que en él se llevan 
a cabo. No es difícil encontrar la 
firma de alguno de sus investi
gadores en revistas especializa
das de todo el mundo e incluso 
algunos de ellos han sido solici
tados en otros países, como es el 
caso de Carolina Asensio, 
tecnóloga de Alimentos que en 
breve partirá hacia Inglaterra para 
investigar los beneficios del 
aceite de oliva en la dieta britá
nica.

Ante esto, el nuevo decano de 
la Facultad, Antonio Antiñolo, 
reconoce que "es cierto que 
Químicas tiene una considera
ción especial, fruto del trabajo 
que realiza", aunque, según sus 
propias palabras, "esto no signi
fica que sea más importante que 
las demás".

Antiñolo encabezará, a par
tir de ahora, un importante cen
tro de formación investigadora 
que, según declara, seguirá las 
mismas pautas y el mismo talante 
que ha llevado hasta ahora. "So

mos un equipo distinto -decla
ra Antiñolo- que aunque tene
mos las mismas ideas que el 
anterior nos podemos permitir 
llevarías a cabo de otra mane
ra, puesto que la Facultad está 
más asentada que antes y pode
mos dedicarle más tiempo a 
otras cosas como realizar más 
actividades culturales". Por ello, 
aunque el principal objetivo de 
la Facultad es formar a futuros 
investigadores, bien es cierto 
que, como reconoce Antiñolo, 
una vez superada la etapa de 
puesta en marcha del centro, "a 
partir de ahora, con gente ya 
formada, podremos abordar 
nuevos proyectos de investiga
ción, aunque sin dejar de lado 
la actividad docente". A este 
respecto, Antonio Antiñolo 
declaró que actualmente hay 
unos 15 o 20 proyectos en mar
cha que podrían multiplicarse 
gracias a las ayudas europeas 
canalizadas a través de los pro
gramas PEDER:

Reformar los planes de 
estudio

Por otro lado, uno de los 
temas que quizás preocupen más 
al nuevo decano de Químicas es 
la reforma de los planes de es
tudio. Según explicó, se está

Antonio Antiñolo, decano de la Facultad de Químicas. T.F

apunto de finalizar un intenso 
estudio que detecte en la medi
da de lo posible cuáles son los

fallos de los planes actuales. "Por 
ahora, sabemos que los errores 
son, más que de contenido, de

temporalidad, ya que hay estu
dios que necesitan cinco años en 
vez de cuatro y por eso nos esta
mos planteando retomar lo de la 
cuatrimestralidad, sobre todo en 
los primeros cursos, donde las 
materias son más extensas y 
menos especializadas que en los 
últimos".

Otro de los aspectos que 
Antiñolo ha previsto modificar 
es la mejora los canales de in
formación entre los alumnos y 
el centro y, para ello, se va a 
celebrar, seguramente a finales 
de este mes, una semana de in
formación al estudiante en la que 
se explicará desde cómo funciona 
la biblioteca hasta cómo están 
distribuidas las plantas del edi
ficio, entre otras muchas cosas.

Respecto a la plantilla de 
profesores, Antiñolo señaló que 
la vocación formativa de la Fa
cultad de Químicas se traduce en 
un gran número de cursillos, 
prácticas etc., que hacen que se 
requiera una reducción en las 
horas de trabajo de los docentes 
y, consecuentemente, que se 
amplíe el número de estos. Ade
más, Antonio Antiñolo apuntó 
que probablemente este año po
dría empezar a aumentar el nú
mero de personal de Administra
ción y Servicios de apoyo a la 
investigación.

"Riesgos naturales y catástrofes en las ciuda
des". Continuando con el seminario sobre Problemas 
urbanos, la profesora Lourdes Campos trató ayer en el 
Campus de Ciudad Real el tema de las catástrofes 
naturales y su riesgo. TOMÁS FERNÁNDEZ

Inauguración del curso sobre Mitología Grecolatina. En el Aula 200 de la 
Facultad de Letras, el profesor Jesús María Nieto Ibáñez, de la Universidad de León, 
impartió ayer la conferencia "La tradición profética grecojudía en la Sibila de Oriente 
de Calderón de la Barca ". El acto ha sido organizado por el Departamento de Filología 
Hispánica y Clásica de la Universidad castellano-manchega. TOMÁS FERNÁNDEZ
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Proceso autonómico
PNV y sobre todo CiU no las tienen todas consigo y 
recelan, a su vez, de un posible «pacto-pinza» entre 
copulares y socialistas con el que se trate de reeditar 
a fórmula del «café para todos»
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OPINION
Crónicapctlítica

Proceso autonómico

L
as manifestaciones de José María Aznar, 
luego matizadas, en las que daba por con 
tluidos en esta legislatura los traspasos de 
competencias al País Vasco y Cataluña han ge

nerado una fuerte marejadilla de fondo con el 
PNV y CiU más allá de las relaciones del día con 
el Gobierno central y que podría afectar a todo 
el proceso autonómico. No es casualidad que el 

RFRTA Ejecutivo haya aprovechado este momento de 
FTO^Nr«?7 balances sobre los dos años del PP en el poder 
hlíKlNAINubZ< p^j.^ poner sobre la mesa, más o menos de 

tapadillo, este asunto que tanta irritación provo
ca entre sus «socios».

Hace ya algunos meses que el Gobierno ha 
pisado el freno ante las reclamaciones, que po
dríamos calificar de «estelares», de los fondos 
del INEM por parte del Gobierno vasco y de los 
impuestos especiales que exige Cataluña, al tiem
po que ha tendido la mano al PSOE para un pacto 
similar al que firmaran Felipe González y José 
María Aznar en 1992 con las autonomías de «vía 
lenta».

En el PSOE, aunque convencidos de la nece
sidad de un pacto de Estado para culminar el 
proceso autonómico, han acogido la propuesta 
(no oficializada) con ciertas reticencias, ya que 
la atribuyen sobre todo a intereses electoralistas, 
al tiempo que condicionan el pacto a la partici
pación de los nacionalistas. En este sentido, es

el presidente de la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, quien más hincapié hace a la hora de 
plantear la urgente necesidad de llegar a un pac
to para evitar, entre otras cosas, que se siga en 
esta espiral de reivindicaciones «casi ilimitadas» 
y en la continua utilización de los agravios com
parativos entre comunidades como arma 
arrojadiza.

PNV y sobre todo CiU no las tienen todas 
consigo y recelan, a su vez, de un posible «pacto- 
pinza» entre populares y socialistas con el que se 
trate de reeditar la fórmula del «café para todos» 
en detrimento del reconocimiento explícito del 
«hecho diferencial». De hecho, en CiU se ha en
cendido la luz roja y Pujol ha lanzado su particu
lar aviso a navegantes: o se produce un avance 
real del autogobierno catalán o cambiará la ac
tual estrategia pactista para poner en práctica su 
teoría de «soberanía compartida».

El tiempo que desde el PNV critican la ten
dencia de F^jol a reclamar para Cataluña lo que 
son especificidades del País Vasco, reconocidas 
en el Estatuto de Guernica, como si en este caso 
la diferencia fuera sinónimo de desigualdad. Y 
hablando de desigualdades, la que acaba de co
rregir el Tribunal Supremo al sentar jurisprudencia 
sobre un asunto nada valido como es el de las 
ventajas fiscales que establecía una norma de la 
Diputación Foral de Vizcaya de 1988.

JOAQUIN ALMU
NIA

secretario general del 
PSOE: «No puedo ava
lar que el Parlamento es
pañol le trate de dar lec
ciones al Gobierno mexi
cano»

JOSE ANTONIO ARDANZA
Lehendakari: «Aznar se ha dado 

cuenta de que sólo tiene 156 escaños»

JOSE MARIA AZNAR 
presidente del Gobierno: «Las rela

ciones con el PNV entran
en el terreno de la norma
lidad política aunque, a 
veces, sea difícil explicar 
esto»

ANA BOTELLA 
esposa del presidente

del Gobierno: «No he leído nunca un
dossier, no me interesa porque no me 
gustan los chismes»

JAVIER 
REVERTE

Garzón y Argentina

L
a tenacidad es, seguramente, la mejor 
virtud que puede tener un juez, y el juez 
Garzón la tiene más que de sobra. No sólo 
lo ha demostrado en los asuntos que ha debi

do investigar en nuestro país, sino que ahora 
mismo lo está demostrando en su investiga
ción sobre los desaparecidos españoles en la 
Argentina durante los días de la dictadura mi
litar. Garzón es una suerte de perro de presa 
de lajudicatura. Y hasta tal punto está llevan
do sus investigaciones que ha provocado ya 
más de una declaración del presidente Menem, 
opuesto a que un juez extranjero meta las na
rices en asuntos que considera que atenta contra 
la soberanía argentina. Menem no quiere re
volver en el pasado de su país, sobre el que ha 

echado una suerte de cortina con su ley de 
punto final. Y en esa línea considera la 
investigación del juez español como una 
suerte de injerencia. Pero Menem no es toda 
Argentina. Hay otros argentinos que no 
quieren que se eche la cortina sobre el más 
ominoso período de su historia. Por ejem
plo, las madres de Mayo. Ellas si que ani
man a Garzón a seguir, porque ellas mis
mas padecen el dolor de las desaparicio
nes. ¿Puede un juez investigar en un país 
extranjero? Yo no sé la respuestajurídica 
a tal pregunta. Pero a mí me gustaría, como 
español, que se esclareciese la suerte que 
corrieron mis compatriotas desaparecidos 
durante la dictadura militar argentina.

RAMON SAMPEDRO
tetrapléjico suicidado: «Cuandobeba 

habré renunciado a la más humillante 
de las esclavitudes»

BENJAMIN NETANYAHU
jefe del Gobierno de Israel: «Los 

europeos no saben nada de Oriente 
Próximo»

HUN SEN
primer ministro de Camboya: «La de

mocracia no tiene naturaleza universal. 
Cada país tiene su estilo»

PEPIN BELLO
compañero de la generación del 27: 

«Buñuel no era un surrealista sino un 
irracional y un machista casi patológi
co»

JUAN 
PANDO

T
iene Europa cinco problemas básicos de 
seguridad: lo que sucede en Rusia a dia 
rio; lo que está pasando en Kosovo (muy 
grave por su capacidad de estallido generali

zado); lo que ocurre en Palestina; la hondura 
del drama argelino y la trascendencia del caso 
turco. De Irak nada digo: de eso ya se ocupan 
EE.UU. y Gran Bretaña (que hace de socio 
americano, como de costumbre en ella). Pero 
de Turquía habrá que decir algunas cosas.

Turquía es algo más que un «bastión» con
tra el integrismo islámico o un «gendarme de 
área», con proyecciones hacia el Cáucaso y el 
Pérsico, mientras hace de «chico malo» (para 
este articulista, bueno, porque hay que hablar 
con claridad) en su conflicto perenne con 
Grecia. Turquía es esa revalida del ser de Europa

El caso turco
—tolerante, previsor, coherente— que no aca
bamos de pasar. Ante Turquía, los europeos 
estamos fallando. 0 estamos siendo unos im
prudentes (por no decir unos miserables).

Menos mal que el Gobierno Aznar se ha 
dado cuenta que dejar fuera de sitio —geosocial, 
geopolítico— a Turquía es, aparte de un 
sinsentido, una absoluta irresponsabilidad. Y 
está presionando —muy adecuadamente, cuan
do debería hacerlo con más energía— cerca 
de los gobiernos griego y alemán, que son los 
que más problemas (más miserias) están po
niendo al casi perpetuo empeño turco en aso
ciarse con Europa.

Los errores no son sólo de este lado. Los 
gobiernos turcos han puesto los suyos y muy 
graves: esa tozudez —a menudo, criminal—

en perseguir a la población kurda, igualando 
en métodos brutales al terrorismo kurdo (no 
menos sanguinario); esa insensatez de decla
rar al integrismo islámico «fuera de la ley», 
fuera del Parlamento y fuera de la vida públi
ca, obsesión que no prosperará; y esa manía 
del Ejército turco de militarizar, bajo cuerda, 
casi todas las decisiones de la política nacio
nal. En Ankara no parecen darse cuenta que 
esos disparates ya los hizo el militarismo ar
gelino. Con el desastroso resultado que sabe
mos. Sobre este panorama sombrío, un argu
mento turco imbatible: si nos dejan unimos a 
ustedes (europeos del Oeste) tendremos fuer
za moral y económica para batir a los integristas ; 
pero si nos rechazan, los integristas nos co
merán, y a ustedes también.

MCD 2022-L5



Viernes, 6 de marzo de 1998
Romay reiteró ayer que su objetivo 
es negociar el contenido definitivo 
de la lista de medicamentos con 
todos los sectores implicados

Diez de Baldeón pide al Gobierno que nesocie la lista de medicamentos

Romay considera injustificadas 
las manifestaciones de aver
El ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaria, 
declaró ayer que las manifestaciones en contra de la lista 
defármacos excluidos de la financiación pública «no tie
nen Justificación».

Efe ■ Madríd/Barcelona
Romay, tras inaugurar el I 

Congreso Nacional de Médicos 
de Hospital, dijo que todo lo que 
se está haciendo es con la inten
ción de mejorar el Sistema Na
cional de Salud e insistió en 
conseguir un consenso.

La lista, según Romay, está 
muy trabajada, aunque puede 
haber modificaciones puntuales 
tras estudiarse con los técnicos.

El objetivo de la medida, 
agregó el ministro, es raciona
lizar el uso de los medicamen
tos y «dar una buena prestación 
farmacéutica, por lo que a na
die le va a faltar nada».

Romay insistió en que en Es
paña el gasto farmacéutico es 
muy elevado en comparación 
con otros países europeos y en 
que el ahorro que se consiga se 
utilizará en mejoras sanitarias 
para todos los usuarios.

El PSOE pidió al Gobierno 
que retire la lista de medicamen
tos excluidos de la financiación 
pública y abra un diálogo social 
con expertos, CCAA, pacientes, 
agentes sociales y usuarios, para 
llegar a un consenso sobre una 
nueva lista que no incluya fárma
cos de utilidad terapéutica.

Las dirigentes del PSOE, 
Clementina Díez, secretaria de 
Bienestar Social, y Angeles 
Amador, portavoz de Sanidad, 
hicieron estas apreciaciones 

ayer, en rueda de prensa, en la 
que expresaron su opinión de los 
dos años de Gobierno del PP en 
materia sanitaria.

Horas antes de las manifes
taciones convocadas para ayer 
en la mayoría de las capitales de 
autonómicas contra el llamado 
«medicamentazo», Amador, ex 
ministra de Sanidad, acentuó que 
esta medida es «un recorte del 
gasto social, que traslada una 
prestación de protección públi
ca al bolsillo del ciudadano».

«Es una decisión que preten
de reducir la protección del Sis
tema Nacional de Salud a lo bá
sico, y esto enciende todas las 
alarmas y es lo que pone en mar
cha la movilización de hoy», 
subrayó Amador, quien recha
za que se haya hecho una lista 
en la que se incluyan medica
mentos que luego pueden rece
tar los médicos a precios libres, 
y que no se excluyen del mer
cado farmacéutico.

Por su parte, Clementina Díez 
déstacó que «el recetazo es injus
to e insolidario; afecta a los más 
desfavorecidos, jubilados, pen
sionistas, parados y enfermos 
crónicos, y se ha tomado de 
forma unilateral. Es una lista 
hecha con nocturnidad, preme
ditación y alevosía».

Díez, al pedir diálogo al Go
bierno, criticó al Ejecutivo, ya 
que a su juicio «tienen que apren
der a dialogar más, y con actitu-

Representantes sindicales y políticos estuvieron en las manifestaciones. EFE

des intolerantes no se avanza; 
el Gobierno es autoritario e im
pone medidas».

Amador señaló que si el Go
bierno reconsidera «y la lista se 
hace desde el consenso y con me
dicamentos que no sirven, el 
PSOE lo defenderá», siempre 
que se «haga correctamente y de 
acuerdo con todas las fuerzas so
ciales, el respaldo de los técni
cos y con la Comisión de uso ra
cional del medicamento, pero 
eso es lo contrario de lo que han 
hecho hast ahora».

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, afir
mó que «no va de farol» y que 
su gobierno financiará los fárma
cos que considere de utilidad si 
el Ejecutivo no retira la lista de 
medicamentos excluidos de la

Seguridad Social y se aviene a 
negociar.

Chaves, que anoche pronun
ció una conferencia en el ayun
tamiento de Barcelona, asegu
ró que la Junta sólo está dispuesta 
a llegar a un acuerdo con el Go
bierno si el ministro de Sanidad, 
José Manuel Romay Beccaria, 
retira él denominado «medica
mentazo» y negocia un nuevo 
listado «a partir de cero».

El presidente andaluz contes
tó así al consejero de la Presi
dencia de la Generalitat, Xavier 
Trias, que afirmó en Madrid que 
la Junta de Andalucía no se ve 
capaz de afrontar la financiación 
de algunos de los medicamen
tos excluidos y por eso intenta 
llegar a un acuerdo con Romay 
Beccaria.

El Gobierno 
espera que el IPC 
de febrero se 
mantenga en el 
dos por ciento

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
dijo ayer a Efe que según las pre
visiones del Gobierno la infla
ción en febrero se mantendrá en 
el 2 por ciento en tasas interanua
les.

Montoro hizo estas declara
ciones al termino de unas jorna
das sobre la inversión pública, 
organizadas por el Colegio de 
Ingenieros de Caminos, Puertos 
y Canales.

El Indice de Precios al Consu
mo se ha situado en el 2 por ciento 
en los últimos tres meses, cifra 
en la que también se colocó al 
cierre del ejercicio de 1997, 
según explicó el secretario de 
Estado.

Montoro explicó que la po
lítica económica del Gobierno 
consiste en la reducción del dé
ficit público, liberalización de 
los mercados y privatización de 
las empresas públicas, así como 
utilización del diálogo social 
como medio de entendiente con 
los agentes sociales.

El mercado laboral

Respecto a posibles cambios 
en el mercado de trabajo, el se
cretario de Estado de Economía 
opinó que «en parte hacen falta 
reformas, pero reconociendo lo 
que se ha hecho con la reforma, 
aprobada en mayo entre sindi
catos y patronal».

Agregó que la citada refor
ma ha sido «positiva» e insistió 
en que para avanzar en el mer
cado de trabajo hay que utilizar 
el diálogo social.

Montoro también se refirió 
al euro y destacó que «cumplir 
los criterios de Maastricht ha 
conllevado una recuperación 
económica».

El PSOE recuerda al PP 
dónde puede aplicar ética

Unas cien mil personas se manifestaron en 
Madrid contra el "medicamentazo’’

Efe - Madrid
El secretario de Política Mu

nicipal del PSOE, Alfonso Pe
rales, manifestó ayer que se «ale
gra» de que «el PP renueve su 
compromiso ético» y recordó a 
esta formación los casos en que 
puede ejercitarlo.

Perales, en una nota difundida 
por el PSOE, mostró su satisfac
ción porque «el PP, a través de 
Alvarez Cascos, haya renovado 
la exigencia ética a todos sus 
cargos, matizando que no han ol
vidado el compromiso que en 
este sentido adquirieron en las 
elecciones de 1996».

En la Comisión Permanente

del PP del pasado día 3, el vice
presidente Alvarez Cascos pre
sentó un informe en el que, se
gún el coordinador general, An
gel Acebes, se reafirmaron los 
compromisos electorales adqui
ridos, entre ellos «la solidaridad 
en la exigencia del compromi
so ético».

Perales asegura que «lo sor-' 
prendente es que habiendo lle
gado a laconclusión de no olvi
dar el compromiso ético, toda
vía el PP ni el Gobierno hayan 
dedicado una sola palabra al caso 
Tomey o al caso de Granada».

Perales se refirió después a 
Melilla, el alcalde de Carballedo, 
y otros casos.

C.B. - Madrid
Unas 100.000 personas for

maron la manifestación que co
menzó a las 19,30 horas en Ma
drid contra la lista de medica
mentos excluidos de la financia
ción pública, según los organi
zadores de la protesta que con
cluyó en el ministerio de Sani
dad. En la cabecera de la mani
festación de Madrid, que trans
currió desde la Plaza de Colón 
hasta la sede de Sanidad, en el 
Paseo del Prado, figuraban, en
tre otros, el líder de IU, Julio 
Anguita; los dirigentes socialis
tas Cipriá Ciscar, Juan Manuel 
Eguiagaray y Angeles Amador;

los secretarios generales de UGT 
y CCOO, Cándido Méndez y 
Antonio Gutiérrez, respectiva
mente, y el líder de Nueva Iz
quierda, Diego López Garrido.

Esta manifestación, que tuvo 
lugar conjuntamente con otras 
en diferentes capitales autonó
micas y provinciales, fue con
vocada, entre otras organizacio
nes políticas, sociales y sindi
cales, por el PSOE, IU, CCOO, 
UGT, la Federación de Asocia
ciones para la Defensa de la Sa
nidad Pública y organizaciones 
de consumidores y vecinos.

La manifestación se realizó 
bajo el lema «En defensa de la 
sanidad pública, no al recetazo».

Anguita declaró al comien
zo de la manifestación que «no 
es la medida en sí lo que provo
ca nuestra protesta, sino la filo
sofía que hay detrás, que es la 
consecuenciade la construcción 
de la Europa Unida; si esto no 
se para, habrá otros atropellos».

El secretario de Organización 
del PSOE, Cipriá Ciscar, dijo 
que, la lista de medicamentos, 
«es una más de las medidas que 
suponen ir hacía atrás; implica 
un retroceso y por eso, siempre 
nos tendrán enfrente». Angeles 
Amador resaltó que «de ningu
na manera se puede hacer caer, 
sobre los pensionistas el recor
te del gasto».

MCD 2022-L5



La Tribuna NACIONAL ViemeSf 6 de marzo de 1998 19

Palacios considera un error el intento del PP para derribarle

El nuevo presidente de Melilla ya 
tiene modón de censura contra â

A.S.C. - Melilla

El grupo popular en la Asam
blea de Melillapresentó ayer una 
moción de censura contra el 
nuevo presidente de la ciudad, 
Enrique Palacios (Grupo Mix
to), media hora después de que 
el ejecutivo tomase posesión del 
cargo.

Palacios accedió a la presi
dencia el pasado sábado al pros
pérai’ una moción de censura con
tra Ignacio Velázquez (PP) que 
se presentó por primera vez en 
marzo de 1997, cuando la oposi
ción tenía mayoría, pero que en 
aquella ocasión fracasó porque 
Velázquez impidió votar a Pala
cios mediante un decreto que fue 
declarado nulo por la justicia.

Una sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Andalu
cía dio la razón a Palacios, que 
abandonó el PP hace un año para 
encabezar la moción de censu
ra, y le reconoció su derecho al 
voto, que ejerció el pasado sába
do en la continuación del Pleno 
del 1 de marzo.

El voto de Palacios se sumó 
a los emitidos el año pasado, por 
lo que la moción salió adelante, 
pese a que la oposicion ya no con
taba con la mayoría en la Asam
blea tras la renuncia en abril del 
tránsfuga del PP Abdelmalik 
Tahar, que devolvió la mayoría 
a los populares.

Los motivos que ha alegado 
el portavoz del grupo popular, 
Javier Martínez Monreal para 
presentar la nueva moción son 
que la presidencia de la ciudad

Palacios y Velazquez se estrechan la mano en la sesión del sábado.

«la ocupa un tránsfuga» y que 
el actual gobierno está en mino
ría, por lo que la situación de la 
ciudad es «ingobernable».

También alegan que la com
posición de los cuatro grupos que 
apoyan al presidente (PSOE, 
Coalición por Melilla, Unión del 
Pueblo Melillense y grupo mix
to) «es muy diversa» y hacen 
muy difícil que puedan alcanzar 
acuerdos.

Por último, los populares 
pretenden recuperar el poder para 
restituir «de manera inmediata» 
la voluntad de los melillenses, 
que apoyaron mayoritariamente 
al PP en las elecciones de mayo 
de 1995, y que se vio rota tras el

abandono de Palacios y Tahar y 
su pase al grupo mixto.

Martínez Monreal presentó 
la moción de censura en la secre
taría general de la ciudad autóno
ma acompañado de varios dipu
tados del PP alrededor de las 
13:00 horas, media hora después 
de la toma de posesión del nue
vo gobierno que preside Pala
cios.

El reglamento de la Asamblea 
de la ciudad establece que el 
presidente debe convocar el Ple
no para que se debata la moción 
de censura a las diez horas del 
décimo día desde su presenta
ción.

Enrique Palacios explicó a

Efe que la presentación de esa 
moción «es un error porque tuer
ce el espíritu de la Ley».

Palacios accedió a la presi
dencia el sábado al prosperar una 
moción de censura contra Igna
cio Velázquez (PP) con el apo
yo de la oposición, aunque go
bierna en minoría con doce de 
los 25 diputados porque uno de 
los que apoyaba esa moción, 
tránsfuga del PP, renunció a su 
escaño y devolvió la mayoría al 
PP en la Asamblea.

En su opinión, cualquier mo
ción de censura «debe ser cons- 
tructivay sustentarse en una ges
tión», por lo que la decisión del 
PP fue «una rabieta» tras la que 
se esconde el «temor» del PP a 
que el nuevo gobierno haga una 
auditoría y los melillenses co
nozcan Ias «presuntas corrupte
las» de los siete últimos años.

«El espíritu de la moción es 
censurar a un presidente por su 
gestión y aquí todavía no ha 
ocurrido nada de eso porque aún 
no hemos tenido tiempo», aña
dió el diputado del grupo mix
to.

Asegura sentirse «muy tran
quilo y despreocupado porque 
quienes tienen pánico son los del 
PP, ya que aunque las mociones 
sean un instrumento democrá
tico, tendrán que justificar por 
qué la presentan tan pronto, qué 
censuran y a qué tienen miedo».

Palacios explicó que sus abo
gados están estudiando el conte
nido de la moción y los funda
mentos que la justifican «para 
actuar en consecuencia».

Mariscal dice que 
la reforma del 
jurado se basará 
en el informe del 
CGPJ

Efe ■ Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, dijo 
ayer que la «decisión definiti
va» de modificar la Ley del Ju
rado se basará en el nuevo infor
me que realizará el Consejo Ge
neral del Poderjudicial (CGPJ), 
y «se tendrán en cuenta» los pro
blemas de los casos ya resuel
tos.

Margarita Mariscal realizó 
estas declaraciones al ser pre
guntada por los periodistas, en 
el acto de apertura de unas jor
nadas de procuradores que se 
están celebrando en Madrid, so
bre si la decisión que adopte su 
Departamento respecto a la 
reforma del jurado dependerá 
de la resolución del Tribunal Su
premo en el «caso Otegi».

ParaMariscal, la decisión del 
Supremo en este caso «será un 
elemento a tener en cuenta», al 
igual que lo será el informe de 
la Fiscalía General del Estado, 
aunque dijo de éste último que 
«no será elemento definitivo».

Mariscal recordó que el nue
vo informe del CGPJ «todavía 
no se ha producido, ya que con 
el mismo se desea ampliar el 
número de casos -de juicios con 
jurado- que se analicen».

El CGPJ decidió reciente
mente, por iniciativa propia, 
elaborar un nuevo informe en 
el que se analicen las causas por 
este procedimiento desde el 31 
de marzo del año pasado hasta 
la misma fecha de este año.

Este informe se sumará al 
que el Consejo ya remitió al Mi
nisterio, en el que se analiza
ban las 76 causas que el jurado 
celebró en España desde su 
reinstauración hasta el pasado 
31 de marzo.

Almunia dice que se han 
tergiversado sus palabras en 
México sobre Chiapas

Exteriores dice que la 
inclusión de las CCAA en la 
UE afecta a la Constitución

Efe - Madrid
El secretario general del 

PSOE, Joaquín Almunia, afir
mó ayer que se han tergiversa
do sus comentarios en México 
sobre el conflicto de Chiapas, 
aunque reiteró que no está de 
acuerdo con algún aspecto de 
la resolución del Parlamento 
español sobre esa materia.

Tras entrevistarse con el 
primer ministro israelí Benja
mín Netanyahu, Almunia ase
guró que «no he dicho lo que 
dicen que he dicho. No he equi
parado a nadie con ETA, no he 
hecho juicios de intención so
bre el papel de las Organizacio
nes No Gubernamentales.

De lo que sí estoy conven
cido es de que algún periódico 
ha manipulado conscientemente 
mis palabras».

El dirigente socialista, que 

responsabilizó al diario «El 
Mundo» de esa «manipulación», 
ofreció la transcripción de sus 
declaraciones para que se pue
da ver que «cualquier persona 
sensata y democrática puede 
suscribir mis palabras, no la 
tergiversación de mis palabras».

Reiteró, no obstante, que no 
le gusta un párrafo de los cua
tro que tiene la resolución apro
bada por el parlamento, en con
creto, dijo que una parte de la 
resolución podría ser interpre
tada como una injerencia en los 
asuntos internos mexicanos y, 
además, «se le pide a ese Go
bierno que haga algo que ya ha 
hecho.

Se ha incurrido -prosigue el 
secretario general del PSOE- en 
algo que no debe hacer el Par
lamento, porque cuando lo hace 
el de otro país sobre un conflicto 
español no nos gusta».

Efe - Madrid

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores considera que la par
ticipación de las Comunidades 
Autónomas en el proceso de 
toma de decisiones en el mar
co de la UE tiene «un alcance 
constitucional evidente» y es un 
asunto que hay que tratar «con 
gran prudencia».

El departamento que digige 
Abel Matutes emitió ayer una 
nota sobre la aprobación, el 
miércoles por la Comisión Mix
ta para las Relaciones con la UE, 
de una proposición no de ley 
referida a la participación de las 
Comunidades en cuestiones co
munitarias que les afecten.

En concreto, el texto, apro
bado por unanimidad, insta al 
Ejecutivo a buscar una fórmu
la «que permita la presencia de 
un representante de las CC.AA.

en la delegación del Gobierno, 
en aquellas reuniones del Con
sejo de Ministros de la UE en 
las que se traten asuntos para 
los cuales tengan competencia 
exclusiva las Comunidades 
Autónomas».

La nota de la Oficina de In
formación Diplomática alude 
a una intervención de Matutes 
en el Parlamento, el pasado 25 
de abril y establece que, enton
ces, el ministro «partió de un 
hecho incontestable: son los 
mecanismos internos de coope
ración los que garantizan la ade- 
cuada participación de las 
CC.AA. en el proceso comuni
tario de toma de decisiones».

En esta línea. Exteriores re
cuerda que la participación di
recta en el Consejo sólo puede 
tener lugar si se asienta sobre 
un sistema de participación in
terna eficaz.

Mayor Oreja 
confirma que 
Iturgaiz será el 
candidato del PP 
a lehendakari

Efe ■ Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, confirmó ayer 
que Carlos Iturgaiz será el can
didato a lehendakari del Parti
do Popular en las elecciones 
vascas que se celebrarán el 
próximo 25 de octubre.

En declaraciones a la Cope, 
el ministro destacó.que Iturgaiz 
aporta «una proximidad a las 
nuevas generaciones del Pais 
Vasco, que son las grandes pro
tagonistas del futuro, son las 
que han protagonizado el Espí
ritu de Ermua».

Mayor Oreja señaló que el 
candidato del PP es una perso
na «entrañablemente vincula
da al País Vasco, que conoce el 
euskera, que tiene, además, la 
juventud como una caracterís
tica indudable».
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El fiscal y las 
familias de las 
víctimas piden la 
repetición del 
juicio de Otegi

Efe - Madrid
La fiscalía del Tribunal Su

premo y el abogado de las fami
lias de los dos ertzainas asesi
nados en 1995 por Mikel Otegui 
solicitaron ayer al alto tribunal 
la repetición del juicio conjura
do sobre estos hechos, cuya sen
tencia absolutoria ocasionó una 
gran polémica y después fue 
anulada.

Mientras el acusadorparticu- 
lar reclamó que el nuevo juicio 
se celebre en unaprovincia «dis
tinta» y «distante» a la de Gui
púzcoa, para evitar que los 
miembros del jurado tengan 
miedo, la fiscal opinó que debe 
repetirse la vista pero en el mis
mo lugar al discrepar de los mo
tivos alegados por el letrado de 
los agentes.

Miguel Castells, defensor de 
Mikel Otegui, quien se encuen
tra huido de lajusticia y que po
dría encontrarse refugiado en 
Cuba, según medios policiales, 
pidió al Supremo que se confir
me al fallo absolutorio del jura
do y advirtió a la sala que con 
su decisión está en juego «el fu
turo» de la institución del jui
cio popular.

El 6 de marzo de 1997 un ju
rado popular de San Sebastián 
declaró a Otegui no culpable del 
asesinato de los ertzainas, pese 
a considerar probado que los 
mató, y el 27 de junio el Tribu
nal Superior de Justicia del País 
Vasco (TSPJV) anuló el fallo 
por falta de motivación.

A la vista de los recursos de 
casación contra la sentenciadel 
«caso Otegui» no acudieron fa
miliares de ninguna de las par
tes.

Martiarena considera cerradas las nesociaciones

Ertzainas y poKcías ya 
coordinan sus trabajos

J.N» - Vitoria

La Ertzaintza y las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad del Es
tado actúan ya coordinadamente 
en la prestación de seguridad a 
los cargos públicos del PP en 
Euskadi, bajo la dirección del 
Departamento de Interior del 
Gobierno Vasco, según recono
ció ayer el viceconsejero de Se
guridad, José Manuel Martia
rena.

Martiarenay el secretario de 
Estado para la Seguridad, Ricar
do Martí Fluxá, llevaron el peso 
de las conversaciones entre los 
dos gobiernos para reconducir 
la polémica abierta a principios 
del pasado mes de febrero en tor
no alos servicios de contravigi
lancia prestados por el Cuerpo 
Nacional de Policía, de los que 
no fue informada la Ertzaintza.

En los pasillos del Parlamen
to Vasco, dondo compareció 
ayer para responder a varias pre
guntas relacionadas con actua
ciones de la Ertzaintza, Martia
rena reconoció que «ya no hay 
negociaciones» entre los dos go
biernos en lo referente a la segu
ridad de los cargos del PP, sino 
que «se está aplicando de una 
manera ordenada los diversos 
servicios entre la seguridad pri
vada, las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado y la Er
tzaintza» y coordinados por ésta.

Reconoció que, en este dis
positivo de seguridad, «la Er
tzaintza no lo hace todo», al estar

La Ertzaintza se coordina con los Cuerpos de Seguridad del Estado.

las peticiones por parte del PP 
«posiblemente por encima de las 
disponibilidades reales», ya que 
«lo mismo que se ha dicho que 
en todo España no se puede po
ner escolta permanente a todos 
los cargos públicos, aquí tampo
co».

Informó de que las FSE es
tán prestando escolta a cargos 
y autoridades dependientes de 
instituciones u organismos del 
Estado y de que el resto de la 
«escolta pública» lo desarrolla 
la Ertzaintza.

Martiarena recordó que en la 
Academia de Arkaute se están

especializando 140 ertzainas en 
labores de escolta, pero que esto 
no supone que la Policía autóno
ma se vaya a hacer cargo de ma
nera exclusiva de estas activida
des en un futuro próximo.

José Manuel Martiarena 
también reconoció que en las 
conversaciones que mantienen 
el Ministerio y el Departamento 
de Interior se están analizando 
otras cuestiones como la partici
pación de la Ertzaintza en comi
sarías conjuntas con la Policía 
francesa, así como la amplia
ción del contingente de la pri
mera.

La Policía 
testifica que el 
acusado de un 
atentado tenía una 
pistola montada

N.G.G- Madrid

Los agentes que testificaron 
ayer durante el juicio contra los 
cuatro acusados de asesinar a 
un policía y herir de gravedad 
a otro en 1995, afirmaron que 
Jorge González, a quien el resto 
de los procesados aseguran no 
conocer, portaba en el momento 
de su detención una pistola 
«preparada para disparar».

La Audiencia Nacional ce
lebró ayer la segunda sesión del 
juicio de cuatro presuntos 
etarras que formaban parte del 
«comando Itsasadar» a quienes 
se les atribuye el atentado co
metido por ETA en 1995 en las 
oficinas del DNI de Bilbao que 
costó la vida al policía Rafael 
Leyba Loro y dejó parapléjico 
a otro agente.

Los cuatro acusados son 
Jorge González Endemaño, 
Aitor Fresnedo Guerricabeitia, 
Agustín Almarz Larrañaga y 
José Ignacio Alonso Rubio, 
para los que el fiscal pide unas 
penas que suman un total de 212
años de prisión.

Los policías explicaron ante 
el Tribunal que el acusado en 
el momento de su detención 
portaba, en el interior de la 
chaqueta, una pistola con una 
bala en la recámara, que había 
sido robada a la Ertzaintza, y 
un cargador. Dicha pistola, 
según uno de los peritos que 
testificó ayer en la vista, nun
ca llegó a ser utilizada.Los 
policías añadieron que Jorge 
González, al ver que iba a ser 
detenido, intentó haceruso del 
arma. Frente a esta tesis, el acu
sado negó ayer en la vista su 
participación en el atentado.

El abogado de 
Roldán renuncia 
a defenderle y le 
reclama 40 
millones

Efe - Madrid

El abogado defensor de Rol
dán, Eugenio Rubio, presentó 
en la Audiencia Provincial de 
Madrid un escrito en el que re
nuncia a la defensa del ex direc
tor general de la Guardia Civil 
y solicita a la Sala que le requiera 
para que le pague los cuarenta 
millones de pesetas que le recla
ma por sus servicios.

El letrado explicó a Efe que 
su última intervención en defen
sa de Roldán fue la presentación 
en la Audiencia del escrito de 
anuncio de recurso ante el Tri
bunal Supremo contra la 'sen
tencia de la Sala que condenó 
al ex director general de la Guar- 
diaCivil a 28 años de cárcel por 
diversos delitos relacionados 
con su enriquecimiento ilícito.

Eugenio Rubio explicó que 
José María Stampa Braun será 
el nuevo abogado de Roldán.

Mayor Oreja juzga la denuncia 
en Estrasburgo injusta e inútil
LL.M7R.B.-Madrid/Bílbao

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer 
que la anunciada denuncia del 
parlamento vasco al tribunal de 
Estrasburgo sobre la política 
penitenciaria le parece tan «in
justa» como «inútil», y añadió 
que el Gobierno tiene «la máxi
ma tranquilidad» desde el pun
to de vista jurídico y político.

En declaraciones a la Cope, 
el ministro explicó que la denun
cia todavía no se ha presentado 
ante el tribunal europeo y opi
nó que su presentación es una 
«posición equivocada» pues sus 
autores deberían antes haber 
agotado los recursos internos.

Además Mayor Oreja se pre
guntó si «alguien, poniéndose 
en la piel del ministro, hubiese 
podido acercar a un solo pre
so» de ETA cuando en dos meses 
la banda terrorista ha asesina
do a cuatro concejales del PP.

Sobre la petición del Gobier

no vasco de un incremento de 
la plantilla de la policía autonó
mica, explicó que su departa
mento estudia esta propuesta y 
la respuesta se dará «en función 
de la oferta pública de empleo 
de todas las fuerzas de seguri
dad y con sentido común». «Oj a
lá pudiese acceder a esto», dijo.

Al ser preguntado sobre el ba
lance de su departamento en los 
dos años de legislatura del PP, 
Mayor señaló que el mayor lo
gro ha sido llegar «a ese espíri
tu de Ermua, a esa movilización 
masiva en todos los rincones de 
España», lo que atribuyó a «la 
fortaleza democrática» de la 
sociedad.

El secretario general del PP 
en el País Vasco, Carmelo Ba
rrio, rechazó ayer que se haga 
partícipe a HB del debate sobre 
el documento sobre pacificación 
elaborado por el lehendakari, 
José Antonio Ardanza, porque 
con ello se dotaría a la forma
ción radical «de una capacidad 

de interlocución y de una legiti
mación que la sociedad vasca 
le ha negado».

Barrio se pregunta qué ha 
cambiado en HB desde el pasa
do mes de julio, cuando la Mesa 
de Ajuria Enea decidió su ais
lamiento político. «HB -agre
gó Barrio- no condena ni tiene 
previsto condenar las acciones 
terroristas de ETA, por lo que 
creemos que sigue vigente la po
lítica de aislamiento acordada».

El dirigente conservador re
calcó que los partidos democrá
ticos «no pueden estar dando 
vaivenes en lo que a política de 
pacificación se refiere» y la
mentó que «muchos partidos no 
hayan aprendido todavía que 
cuanto más fuerte sea la unidad 
de los demócratas, más se de
bilita el entorno de HB».-

«Los demócratas-opinó Ba
rrio- debemos seguir haciendo 
los esfuerzos que sean necesa
rios para alcanzar el máximo 
consenso político».

El juez exculpa a 
Juan Piqué de 
todos los cargos 
en el caso Grand 
Tibidabo

G.M-Barcelona

El juez Joaquín Aguirre ha 
exculpado, de todos los cargos 
que se le imputaban, al aboga
do Juan Piqué Vidal en el caso 
que se instruye por la 
descapitalización de Grand 
Tibidabo (GT)., ■

El titular del juzgado de 
Instrucción número 1 de Bar
celona ha decretado el 
sobreseimiento libre de la causa 
para Piqué, a la que sólo se ha 
opuesto la representación pro
cesal de Grand Tibidabo, se
gún el auto y del que se des
prende que el magistrado ha 
adoptado esta decisión muy a 
su pesar.

Piqué Vidal, que fue amigo 
y letrado de Javier de la Rosa, 
fue inculpado en la causa por 
presuntos delitos de estafa, 
falsedad y apropiación indebi
da.
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Almunia pidió a Netanyahu que se 
abstenga de tomar cualquier 
decisión que puede entenderse 
como contraria al proceso de paz

i

IHH
Almunia pidió al líder israelí que salvaguarde el proceso de paz

El Rey conversó en Madrid
con Netanyahu casi una hora
El Rey recibió ayer en au
diencia al primer ministro 
de Israel, Benjamín Netan
yahu, con quien departió 
durante casi una hora de la 
situación dei proceso de paz 
en Oriente Próximo, entre 
otras cuestiones.

Efe - Madrid

Según declaró Netanyahu a 
la prensa en Barajas, a su llega
da, su intención en la gira por 
capitales europeas que empezó 
hoy en Madrid tiene como ob
jeto explicar su punto de vista 
acerca de la evolución de los 
acontecimientos en esa región.

La reunión se celebró en el 
despacho habitual del Monarca 
y a ella asistieron también el 
secretario de Estado de Política 
Exteriores, Ramón de Miguel, 
y el embajador de Israel en Es
paña, Ehud Gol.

Al término de la reunión, Don 
Juan Carlos acompañó a Netan
yahu casi hasta la salida del Pala
cio, ya que tras esta audiencia, 
el primer ministro de Israel era 
esperado por el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Ma
tutes, para un almuerzo.

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
al primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu, que se 
muestre decidido a desarrollar 
los acuerdos de paz ya firmados 
en Oriente Próximo.

Ambos políticos se entrevis
taron en Madrid durante unos 45

Un importante dirigente del GIA 
argelino fue detenido en Bruselas

Efe - Bruselas

Uno de los más importantes 
dirigentes del GIA en Europa fue 
detenido ayer tras el asalto poli
cial a un inmueble de Bruselas, 
donde se atrincheró durante más 
de doce horas armado con un 
«kalashnikov» y detonadores.

El presunto terrorista, Farid 
Melouk, de 32 años, un francés 
de origen argelino, había sido 
condenado en rebeldía a siete 
años de cárcel por un tribunal 
de París en febrero de 1997 por 
su implicación en los atentados

EFEel Rey conversó durante una hora con Netanyahu en el palacio de la Zarzuela.

minutos en el marco de la visita 
de trabajo a España de Netan
yahu, quien explicó al dirigente 
socialista su punto de vista acerca 
del proceso.

Según dijo Almunia a la pren
sa al término de la reunión, re
clamó a Netanyahu que «renun
cie a gestos que puedan ser inter
pretados como contradictorios» 
y que actúe porque «el proceso 
de paz debe ser salvado, no puede 
fracasar».

Esa misma petición se la plan- 

contra el metro de esa capital en 
1995. .

En el asalto de los Escuadro
nes Especiales de Intervención 
de la Gendarmería, el presunto 
militante del GIA no resultó he
rido, sino sólo intoxicado por ga
ses lacrimógenos, y se entregó 
sin apenas ofrecer resistencia.

La operación fue calificada 
por el ministro belga de Interior, 
Johan Vande Lanotte, como una 
de las más importantes realiza
das contra el GIA en Europa.

La decisión de detener a los 
sospechosos se llevó a cabo tras 

teó también hace un mes al lí
der palestino Yaser Arafat, se
gún Almunia, quien defendió el 
papel de laUnión Europea como 
«actor principal» para colabo
rar en la solución del conflicto 
tradicional en Oriente Próximo.

Europa, dijo el secretario ge
neral del PSOE, «no es un agente 
extraño. No sólo está para dar 
recursos económicos y coope
ración, que también, sino que 
tiene un protagonismo político, 
personalizado en el mediador de 

informaciones de la Seguridad 
del Estado sobre la presenciado 
terroristas en un inmueble de un 
barrio céntrico de Bruselas, con
firmadas por contactos interna
cionales.

Más detenciones

Otros siete militantes islámi
cos fueron detenidos por sorpre
sa en el barrio de Ixelles, pobla
do mayoritariamente pornortea- 
fricanos.

Tiradores de élite permane
cieron apostados durante todo el

la Unión», el diplomático espa
ñol Miguel Angel Moratinos.

La entrevista entre 
Netanyahu ÿ Almunia se cen
tró básicamente en intercambiar 
puntos de vista acerca del con
flicto pales-tino-israelí, aunque 
el primer ministro también alu
dió al del Líbano.

A este respecto, manifestó 
a Almunia su deseo de llegar a 
un acuerdo para la retirada de 
las fuerzas israelíes del sur del 
Líbano.

día en las inmediaciones de la 
vivienda, rodeada por fuerzas 
de seguridad que intentaban ne
gociar la salida del presunto te
rrorista, mientras que éste se 
mostró determinado a «morir en 
el com-bate» y aseguró que te
nía los me-dios para hacer ex
plotar el inmueble.

La policía ordenó la evacua
ción de las casas próximas al edi
ficio donde se encontraba el 
presunto terrorista para prepa
rar el asalto final que se produ
jo hacia las 18,30 locales (17,30 
gmt).

Madeleine 
Albright se 
reunirá con Abel 
Matutes en 
Madrid el lunes

Efe - Madrid

La secretaria de Estado de 
Estados Unidos, Madeleine 
Albright, se entrevistará el próxi
mo lunes en Madrid con el mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes, informaron ayer 
fuentes diplomáticas.

La jefa de la diplomacia es
tadounidense llegará a Madrid 
procedente de París, en el mar
co de una gira por diversos paí
ses de Europa, que incluye, ade
más, Alemania, Reino Unido y 
Ucrania.

En la conversación de Al
bright con Matutes está previs
to que se estudie la situación en 
Irak, el proceso de paz en Oriente 
Próximo y la crisis en Kosovo.

Las fuentes informantes pre
cisaron que aún no se ha deter
minado si Albright será recibi
da por el presidente del Gobier
no, José María Aznar, en el Pa
lacio de la Moncloa.

Madeleine Albrightestuvoen 
Madrid a finales del pasado mes 
de enero, para entrevistarse con 
el ministro de Asuntos Exterio- 
resTUSO, Evgueni Primakov, para 
estudiar la crisis de Irak, y tam
bién se reunió con Matutes y Az
nar, a quienes expuso la visión 
de EE. UU sobre este asunto.

Richardson 
agradece la ayuda 
de Aznar a EEUU 
durante la crisis 
con Irak

Efe ■ Nueva York

El Gobierno de Estados Uni
dos agradeció públicamente al 
presidente español, José María 
Aznar, el respaldo mostrado du
rante la actual crisis con Irak y 
anunció la designación de un 
nuevo embajador en Madrid «en 
los próximos días».

«Quiero agradecer pública
mente en nombre de la Adminis
tración Clinton el respaldo mos
trado por el Gobierno Aznar a 
nuestra política respecto a Irak», 

- declaró Bill Richardson, emba
jador de EEUU ante la ONU, en 
una conferencia pronunciada el 
miércoles en The Spanish 
Institute ante un reducido gru
po de personas.

Richardson dio las «gracias» 
a Aznar por el apoyo a Washing
ton respecto a su estrategia de 
la amenaza militar, si Sadam 
Husein no permitía una inspec
ción libre y sin condiciones de 
la ONU, «a pesar de que ello le 
trajera algunas dificultades in
ternas» en España.

MCD 2022-L5



22 Viernes, 6 de marzo de 1998 INTERNACIONAL La Tríbuna

Mientras, Estados Unidos respondió endureciendo las sanciones a Belsrado

La PoBcía mata a 20 albaneses y 
Milosevic rechaza el diálogo

W,M,-Pristína

Las fuerzas serbias de segu
ridad mataron ayer a 20 
albaneses de Kosovo, en una 
operación en que murieron dos 
agentes, y el líder yugoslavo, 
Slobodan Milosevic, rechazó el 
diálogo con los kosovares que 
le pidió la Unión Europea.

Estados Unidos reaccionó al 
nuevo brote de violencia en 
Kosovo, conflictiva región me
ridional de Serbia, con el endu
recimiento de las sanciones con
tra Belgrado que había suaviza
do hace tan sólo una semana.

El Ministerio del Interior de 
Serbia aseguró que las 20 vícti
mas de la operación de ayer fue
ron «terroristas», y señaló que 
además de perder la vida dos 
agentes, otros cuatro fueron 
heridos.

«Al liquidar el nido terroris
ta albanés, la policía capturó un 
gran arsenal de bombas y otras 
armas», según un comunicado 
difundido por la Televisión es
tatal y acompañado por imáge
nes de gran número de granadas 
de mano y cajas de munición.

Se añadió que «la policía 
sigue rastreando la zona y cap
turando a los restantes terroris
tas», miembros del «núcleo de 
bandas terroristas albanesas» con 
las que chocó ayer.

Fuentes albano-kosovares 
denunciaron por la mañana que 
la policía serbia había lanzado 
una nueva «campaña punitiva» 
contra varias aldeas de población

Los muertos por los 
combates en Colombia 
puden superar el centenar

Al menos 135 muertos en 
Ruanda por choques entre 
soldados y rebeldes

A.M.V. - Bogotá

Los soldados y guerrilleros 
muertos en los combates que se 
libran desde el domingo en el 
sur de Colombia pueden pasar 
de cien, declaró ayer el segun
do comandante del Ejército co
lombiano, general Femado Ta
pias.

El jefe militar, en declaracio
nes a «Radio Caracol», se basó 
para hacer dicho cálculo en in
formaciones recibidas de las sel
vas del Caguán, donde prose
guían ayer los enfrentamientos.

Las Fuerzas Armadas Revo
lucionarias de Colombia 
(FARC), el mayor grupo rebelde 
del país, anunciaron, por su par
te, que hay 70 militares muer
tos, 30 heridos y ocho reteni
dos, pero no dieron cifras de ba
jas propias.

Los rebeldes dijeron que en 
los bombardeos del Ejército en

Un grupo de mujeres se dirigen en una carreta a Pristina. EFE

mayoritaria albanesa similares 
a la del pasado día 28 de febre
ro, en la que murieron entre 16 
y 25 albaneses, dependiendo de 
la fuente. ‘

Advirtieron esas fuentes que 
esta noche «la población de 
Laushe y Acareve sigue ofre
ciendo resistencia (armada)», 
aludiendo a dos aldeas de ma
yoría albanesa situadas en la 
misma zona.

Las fuerzas serbias de segu
ridad lanzaron ayer ataques con 
morteros, carros de combate y 
helicópteros contra una docena, 
de aldeas que aparentemente 
sospechaban de albergar guerri

la zona murieron*tres civiles y 
quedaron heridos otros tres.

Unos 500 guerrilleros de las 
FARC atacaron el domingo cer
ca del río Caguán, en el depar
tamento del Caquetá, aunos 130 
soldados profesionales de la 
Brigada Móvil Número 3.

Zona cocalera

El ataque se produjo en una 
zona selvática en la que abun
dan los cultivos de hoja de coca 
y hay laboratorios para la pro
ducción de cocaína y aeropuer
tos clandestinos para exportar
ía, según las autoridades.

El delegado de la Cruz Roja 
Internacional en Colombia, Pie
rre Gassman, anunció ayer que 
las FARC le pidieron enviar so
corristas a la zona para atender 
a los heridos, pero agregó que 
no se puede hacer todavía por
que siguen los combates. , 

lleros del proscrito «Ejército de 
Liberación de Kosovo» (UCK).

El centro de información del 
gobierno albano-kosovar en el 
exilio, organización política 
enfrentada al principal líder 
albano-kosovar, Ibrahim 
Rugova, habló de «decenas de 
muertos» civiles a raíz de esa 
operación, información no con
firmada por ninguno de los par
tidos albaneses del interior.

Un portavoz de Rugova, 
Mustafa Xhemaje, habló de «las 
masacres» cometidas ayer, pero 
sin ofrecer cifras.

Otro líder albanés de Kosovo, 
Adem Demaci, señaló que los

; Al menos 135 personas mu
rieron en enfrentamientos en
tre soldados y rebeldes hutus 
registrados al oeste de la capi
tal de Ruanda, Kigali, informó 
ayer la radio ruandesa, que citó 
a un portavoz militar.

Los enfrentamientos se pro
dujeron el pasado fin de sema
na en las localidades de Buram- 
ba, Nyakabanda y Rutobwe, a 
unos 40 kilómetros de la capi
tal ruandesa, precisó el tenien
te coronel Karenzi Karake.

Según el recuento divulga
do por el oficial, el movimien
to rebelde perdió 120 guerrille
ros, mientras que las bajas en
tre las tropas gubernamentales 
fueron de siete soldados y las 
restantes ocho víctimas eran 
civiles que murieron en el fue
go cruzado.

Los combates se produjeron

enfrentamientos han 
radicalizado la situación en esa 
conflictiva región del sur de 
Serbia y reivindicó su 
independencia.  «La intervención 
de la policía fue un error irrepa
rable, se han movilizado las 
masas albanesas, y el UCK, que 
antes no era más que un grupo 
de personas, ahora ha cobrado 
fuerza», dijo Demaci, político 
más radical que el pacifista 
Ibrahim Rugova. El Ministerio 
serbio, en su nota, desmintió las 
«mentiras y desinformaciones 
sobre la supuesta tortura de los 
detenidos». Mientras, el repre
sentante de la presidencia de la 
Unión Europea (UE), el minis
tro británico de Exteriores, Robin 
Cook, se marchó de Belgrado 
«gravemente preocupado», se
gún comentó al término de sus 
conversaciones infructuosas con 
serbios y albaneses.

La UE, junto a Estados Uni
dos y la OTAN, ha condenado 
la violencia en Kosovo y ha ins
tado a Belgrado a abrir un diá
logo con los dirigentes 
kosovares.Sin embargo, Cook 
manifestó que lo único que 
Milosevic ha aceptado en cuan
to a negociaciones con los 
albaneses es llevar a la práctica 
el acuerdo que sobre Enseñan
za firmó en 1996 con Ibrahim 
Rugova. Según aquel acuerdo, 
los jóvenes albaneses que aban
donaron launiversidad y los ins
titutos en 1990, al abolirse la 
enseñanza en albanés, podrían 
volver a estudiar en su idioma. 

cuando tres batallones del Ejér
cito hicieron frente a una ofensi
va lanzada en la zona por más 
de un millar de guerrilleros, se
ñaló Karake.

Los casi 3.000 soldados gu
bernamentales ruandeses, apo
yados por destacamentos para
militares de laPolicia, están tra
tando, al parecer, de rodear a 
unos mil rebeldes hutus en el 
distrito central de Gitarama.

«En lugar de rechazados del 
área, tal como hacíamos hasta 
ahora, estamos tratando de 
arrinconarlos con la intención 
de atraparlos», aseveró el mi
litar ruandés.

El distrito de Gitarama y las 
zonas aledañas son desde prin
cipios de este año el escenario 
mas reciente de los combates 
entre los rebeldes de la etnia hu
tu y el Ejército Patriótico Ruan
dés del Gobierno de domina
ción tutsi.

Solana afirma en 
Praga que la 
OTAN es una 
comunidad, no 
un bloque militar

Efe - Praga

A diferencia del Pacto de 
Varsovia la OTAN no es un blo
que militar, es una comunidad 
para la defensa común que agru
pa a países libres y democráti
cos, afirmó en el Parlamento 
checo ayer el secretario gene
ral de la Alianza Atlántica, Ja
vier Solana.

«La integración en la Orga
nización del Tratado del Atlán
tico Norte (OTAN) y en la Unión 
Europea es algo más que la fir
ma de unos acuerdos y abre las 
puertas para tomar parte en uno 
de los proyectos más importan
tes que jamás hayan emprendi
do Europa y América del Nor
te: la creación de condiciones 
para la estabilidad y prosperi
dad sostenida en todo el espa
cio euroatlántico», afirmó So
lana.

El jefe político de la OTAN 
recordó que la decisión de la 
cumbre de Madrid en julio del 
año pasado se hizo con miras 
de futuro, en provecho de una 
nueva era de cooperación y con
tra Ias viejas fronteras que divi
dieron a Europa en el pasado.

Solana expresó su convic
ción de que esa estabilidad es 
posible tan sólo con la integra
ción económica y recordó que 
las experiencias de la Europa 
occidental postbélica revelan 
que el progreso económico y 
político van de la mano con los 
esfuerzos de integración en las 
esferas de la seguridad.

Cambios profundos
«La OTAN que se abre a los 

nuevos miembros es unacomu- 
nidad democrática que en el últi
mo decenio ha revisado su polí
tica, estrategia y estructura y 
hasta el momento ha llevado a 
cabo cambios mucho más pro
fundos que cualquier otra orga
nización internacional», afirmó 
Solana.

Señaló que tanto el proyec
to de Asociación para la Paz co
mo el Consejo Euroatlántico pa
ra la cooperación trabajan in
tensamente para en los próxi
mos meses y años incrementar 
aún más su importancia y pro
tagonismo.

Recordó que la cooperación 
de 36 países bajó la dirección 
de la OTAN en Bosnia, entre 
ellos la República. Checa, Polo
nia y Hungría, representa una 
coalición de paz única en la 
historia.

«Esa comunidad de países, 
incluida Rusia, representa una 
garantía de paz en ese país des
truido por la guerra y al mismo 
tiempo simboliza la capacidad 
de Europa de actuar conjunta
mente en favor de la paz», dijo.

Los países de la OTAN es
tán firmemente decididos a im
pulsar fuertes lazos de amistad 
con Rusia y Solana reafirmó su 
convicción de tratarse de una 
oportunidad histórica para in
corporar a la Rusia democráti
ca en la nueva Europa.
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El consejero andaluz Zarrías afirma 
que parece que la ministra no ha oído 
el mensaje de los olivareros 
andaluces que se manifestaron

La Junta ha pedido al Gobierno central formar parte de la delesación

Andalucía quiere estar en la 
n^ociación del sector del aceite
El consejero andaluz de la 
Presidencia, Gaspar Za
rrías, dijo ayer a los perio
distas que la Junta de Anda
lucía ha pedido al Gobierno 
central estar presente en la 
delegación española que 
negociará la reforma de la 
Organización Común de 
Mercado (0CM) del aceite 
de oliva en Bruselas.

La Tribuna

Zarrias, que participa en unas 
jornadas de la Confederación de 
Empresarios Andaluces (CEA) 
sobre la empresa y la sociedad 
de la información, explicó que 
este deseo de la Junta no respon
de sólo a la iniciativa de dar 
presencia a las Comunidades 
Autónomas en la delegación 
española ante la Unión Europea 
(UE) sino a que la Junta «no se 
fía» de la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio.

«El consejero andaluz de 
Agricultura tiene que estar sen
tado en esa delegación porque 
no nos fiamos de la ministra de 
Agricultura, ni de que defienda 
los intereses del olivarcomo los 
tiene que defender y no los ven
da por unos litros de leche para 
la CornisaCantábrica o por unas

Un grupo de senadores del PP se 
muestran optimistas ante las reformas

Efeagro

El grupo de 34 senadores del 
PP que viajó a Bruselas se mos
tró optimista ante las reformas 
de los sectores del aceite de oliva 
y de la leche previstas por la 
Comisión Europea.

«Somos optimistas tras las 
declaraciones inesperadas rea
lizadas recientemente por el 
comisario de Agricultura, Franz 
Fischler» en las que afirmó que 
tendría en cuenta los problemas 
del sector español del aceite de 
oliva, señaló la eurodiputada del 
Partido Popular, Encama Redon
do, que acompañó a la delega
ción.

EI presidente de la Comisión 
de Agricultura del Senado, An
gel Carlos Bernáldez, por su

El consejero andaluz cree que la ministra no ha entendido el mensaje del sector de esta comunidad.

toneladas de trigo duro», añadió.
Zarrías calificó de «un paso 

adelante» la decisión del Gobier
no central de favorecer la parti
cipación de las autonomías en 
la representación española ante 
los organismos comunitarios, y

parte, destacó la «comprensión» 
mostrada por el ministro de 
Agricultura belga, Karel Pinxten, 
hacia las reivindicaciones espa
ñolas.

Bernáldez, Arturo Esteban, 
coordinador del PP en el Sena
do, Manuel Acacio, portavoz de 
la Comisión de Agricultura y 
Encarnación Redondo se entre
vistaron con el ministro belga.

En rueda de prensa, el presi
dente de esa comisión destacó 
que el sector del aceite propor
ciona 170.000 empleos y 40 
millones de jornales.

Los senadores se entrevista
ron también con miembros del 
gabinete del comisario 
Marcelino Oreja y con miembros 
del Grupo Popular del Parlamen
to Europeo para tratar las dis

recordó que esta iniciativa ya fue 
propuesta por el presidente an
daluz, Manuel Chaves, en su 
discurso de investidura.

Zarrís añadió, a preguntas de 
los periodistas, que la Junta 
quiere esta presente en la nego

tintas reformas ágrícolas en pre
paración, entre las que también 
se encuentran las del tabaco y 
el vino.

En cuanto al sector lácteo, 
Redondo afirmó que «ya se ha 
roto una barrera que parecía 
infranqueable» pues la Comisión 
Europea tiene previsto incremen
tar las cuotas lecheras de los 
Estados miembros, medida que 
en principio descartaba tajante- 
mente. ,

«Ahora lo más importante no 
es tanto las cantidades como el 
hecho de que se haya roto un 
muro que parecía tan infranquea
ble como el de Berlín», indicó.

«En primer lugar hay que 
esperar los documentos de refor
ma que presente la Comisión y 
una vez presentados intentare- 

ciación de la OCM del aceite 
de oliva «porque parece ser que 
la ministra no ha entendido el 
mensaje que le dieron 100.000 
andaluces que la semana pasa
da nos manifestamos en Jaén y 
en Córdoba».

La reforma de la leche, pendiente.

mos conseguir lo máximo po
sible», añadió.

Cajas andaluzas 
compran el 15% 
del capital del 
grupo aceitero 
Koipe

Efeagro
El grupo aceitero KOIPE 

comunicó ayer a la Comisión Na
cional del Mercado de Valores 
(CNM V) un acuerdo de venta del 
15 por ciento de su capital a las 
Cajas de Ahorro Caja Sur, Caja 
General de Granada y Unicaja, 
por el que cada una de las enti
dades asume un cinco por cien
to del paquete.

Este acuerdo, igual que el 
anunciado la semana pasada con 
la azucarera ACOR, se enmarca 
en el interés de Eridania Beghin- 
Say, accionista mayoritario de 
la aceitera, por ampliar la parti
cipación española de Koipe, pero 
conservando un capital superior 
al 51 por ciento.

Asimisimo, la Corporación 
de Alimentación y Bebidas del 
Grupo BB V, accionista de Koipe 
con el 8,08 por ciento, ha comu
nicado un acuerdo de venta con 
Caja El Monte y Caja San Fer
nando por el quecadaunade las 
entidades adquirirá un uno por 
ciento. Ambas compraventas se 
realizarán antes del 10 de mar
zo, al precio de 11.200 pesetas 
por acción.

La producción de 
forrajes desecados 
superó la cantidad 
maxima 
garantizada

Efeagro
La producción de forrajes 

desecados de la Unión Europea 
(UE) se eleva en la campaña 
1997/98 a un total de 4,497 
millones de toneladas, es decir, 
unas 85.000 toneladas por en
cima de la Cantidad Máxima 
Garantizada (CMG), fijada en 
4,412 millones de toneladas.

Según un informe facilitado 
por la Asociación Española de 
Fabricantes de Harinas y 
Granulados de Alfalfa y Forra
jes (AEFA), todavía está pen
diente de comercializar un 14,3 
por ciento de la producción fi
nal europea, aunque en casos 
como los de Dinamarca o el 
Reino Unido este porcentaje se 
eleva al 30 por ciento. ’

Este informe, realizado por 
AEFA tras la reunión de la Co
misión Intersindical de los 
Deshidratadores Europeos 
(CIDE), explica que los malos 
resultados de la campaña britá
nica obedecen a una combina
ción de factores internos -explo
sión de la oferta, falta de dife
renciación cualitativa del pro
ducto, y de externos como lá 
fortaleza de la libra, que dificulta 
las exportaciones.
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El diputado general de Vizcaya, 
Josu Bergara afirmó que la 
sentencia del Supremo es ataque al 
estatuto y al cupo vasco

Considera que discriminaban a las empresas españolas no asentadas en el País Vasco

El Tribunal Supremo anula las 
ventajas fiscales de Vizcaya
El Tribunal Supremo anuló la norma foral 8/88 sobre 
incentivos fiscales a la inversión en Vizcaya, al estimar que 
discrimina a empresas españolas que operen en el País Vas
co pero estén establecidas fuera de él respecto a las empresas 
de otros países de la Unión Europea (UE).

Efe - Madrid/Bilbao/Palma

La Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Supremo es
tima el recurso del abogado del 
Estado contra la sentencia del 
Tribunal Superior de Justicia del 
País vasco, que confirmó la nor
ma foral, y por tanto la misma 
queda ahora anulada, ya que «re
sulta patente la desigualdad y di
ferencia de presión tributaria en 
el interior» de España.

Además, el Supremo estima 
que la norma foral vulnera la Ley 
del Concierto Económico ai no 
cumplir los límites que estable
ce a la autonomía tributaria del 
País Vasco.

El Tribunal fundamenta que 
en este caso «resulta trascenden
tal la intervención dé la Comi
sión Europea». Recuerda que la 
Comunidad Económica Europa 
(CEE) ya decidió en 1993 que la 
norma foral afectaba el artículo 
52 del Tratado de la CEE y por 
ello fue aprobada la disposición 
adicional octava de la Ley sobre 
la imposición de las actividades 
desarrolladas en el País Vasco por 
empresas con domicilio fiscal en 
otros estados miembros.

Es decir, fue necesario dictar 
en 1994 una disposición legal 
para que el régimen fiscal vasco 
se ajustase a la normativa comu

nitaria y no entrañara discrimi
nación alguna en el ámbito de la 
Comunidad Europa sobre liber
tad de establecimiento y ejerci
cio de actividades empresariales.

Dicha disposición estableció 
que «los residentes en la UE que 
no lo sean en España y que por 
tal condición deban someterse a 
la legislación tributaria del Esta
do, sin poder acogerse a la del 
territorio histórico del País Vasco 
o Navarra en el que operen, ha
brán de ser reembolsados del ex
ceso de los impuestos abonados». 
Añadía que ello se realiza «calcu
lando la diferencia entre el impor
te pagado en aplicación del sis
tema fiscal del territorio común 
y el derivado del régimen foral».

Para el Supremo, con este sis- ' 
tema «resulta patente la desigual
dad y la diferencia de efectiva pre
sión tributaria global en el inte
rior del espacio fiscal español».

Ello es así «porque las otras 
empresas españolas que operen 
en el País Vasco pero estén esta
blecidas fuera de él, que también 
son residentes en la UE, no ten
drán reembolso alguno de la reco
nocida diferencia en los tributos 
que abonen».

Además, «quedarán en des-- 
ventaja competitiva no sólo res
pecto de lasempresas sometidas 
al régimen general, sino también

Rajoy recordó el sistema de concierto está recogido en la Constitución. EFE

de las de los demás estados de la 
UE que ejerzan actividades en el 
País Vasco».

Asimismo, para el Supremo 
«se ha puesto de manifiesto que 
la norma foral vulnera los apar
tados 11 y 12 del artículo 4 de la 
Ley del Concierto Económico».

Estos preceptos establecen 
respectivamente «laprohibición 
de menoscabar la competencia 
empresarial o distorsionar laasig- 
nación de recursos y el libre mo
vimiento de capitales y mano de 
obra, así como producir una pre
sión fiscal efectiva global infe
rior a la del territorio común, co
mo límites a la autonomía tribu
taria del País Vasco».

La sentencia desestima las 
alegaciones de las Juntas Gene
rales de Vizcaya, del Gobierno 
Vasco y de la Diputación Foral 
de Vizcaya, que se opusieron al 
recurso del Abogado del Estado.

El diputado general de Viz
caya, Josu Bergara (PNV), califi
có de «atentado» contra el Con
cierto Económico y el Estatuto 
vascos la sentencia del Tribunal 
Supremo que anula unos incen
tivos fiscales de 1988, aunque re
calcó que no tendrá efectos prác
ticos porque esos incentivos ya 
están derogados.

Bergara hizo ante los perio
distas una valoración «de urgen
cia» de esta sentencia, que hoy 

será analizada más ampliamen
te ante los medios de comunica
ción, y dijo que el fallo del Supre
mo «es muy grave» y contiene 
«valoraciones políticas que no' 
corresponde hacerlas al Tribu
nal Supremo».

La sentencia, añadió, es «con
tradictoria» con otra del mismo 
tribunal de 1981 en la que decía 
que para copiar exactamente la 
normativa fiscal estatal «no hace 
falta autonomía» fiscal.

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy , dijo 
ayer en Palma que «el Gobierno 
se muestra partidario del régimen 
de concierto y señaló.que «hay 
que respetar lo que dicen los tri
bunales» en referencia a la sen
tencia del Supremo que anula 
ventajas fiscales de Vizcaya.

Rajoy, que asistió ayer en la 
capital balear a la reunión de la 
Comisión mixta de Transferen
cias que cerró el traspaso a las 
Islas de la Formación Profesio
nal Ocupacional, recordó que el 
régimen especial vasco, como el 
de Navarra, «tiene una tradición 
histórica y está plenamente in
corporado a nuestro acervo cons
titucional».

El ministro aseguró que no co
nocía con detalle la sentencia y 
manifestó que la autonomía fi
nanciera en impuestos de socie
dades y renta incluye «una cláu
sula de difícil interpretación que 
dice que tienen que manteneruna 
presión fiscal similar a la de toda 
Españay supongo que en unanor- 
ma concreta el Tribunal Supre
mo entendió que no se mantenía».

Las CCAA cumplieron el 
objetivo de déficit en 1997

Aprobada la rebaja de la 
tarifa telefónica de fijo a 
móvil y los descuentos

S,O, ■ Madrid
El secretario de Estado de Ha

cienda, Juan Costa, aseguró ayer 
en el Senado que todas las comu
nidades autónomas han cumpli
do con los objetivos pactados de 
déficit para 1997, que en con
junto se cifraron para estas admi
nistraciones en el 0,3 por cien
to del Producto Interior Bruto.

Costa hizo estas manifesta
ciones al responder en la Comi
sión de Economía y Hacienda a 
dos preguntas del senador socia
lista José Castro Rabadán sobre 
el nivel de déficit de Castilla y

León en relación con otras comu
nidades y sobre la aportación 
fiscal de esta región al Estado y 
los recursos que recibe de éste.

Según el secretario de Esta
do, los datos de 1997, aún provi
sionales, reflejan un cumpli
miento «correcto» de los objeti
vos de déficit por parte de las 
autonomías, que el pasado año, 
añadió, realizaron un esfuerzo 
muy importante para lograrlo.

La reforma de la tri-butación 
por módulos, tanto en IRPF como 
en IVA, tendrá un coste para Ha
cienda de entre 40.000 y 68.000 
millones de pesetas y supondrá 

un ahorro fiscal medio de entre 
el 10 y el 16 por ciento para las 
pequeñas y medianas empresas 
(PYMES) afectadas.

Asilo explicó Juan Costa, en 
la comparecencia en la que ex
plicó que los objetivos de la re
forma de los sistemas de tribu
tación de las pymes se centran 
en la creación de empleo, el fo
mento de la inversión y la lucha 
contra el fraude. Costa recordó 
que la reforma afecta a 3,2 mi
llones de contribuyentes de los 
que 2,68 millones son empresa
rios que tributan por módulos o 
por coeficientes.

Efe - Madrid

La Comisión Delegada del 
Gobierno para Asuntos Econó
micos aprobó ayer la reducción 
de las tarifas de las llamadas que 
se hacen desde un teléfono fijo 
auno móvil en un 14,5 porciento 
en horario normal y 13,5 por 
ciento en horario reducido y los 
planes de descuento de Telefó
nica.

Antes de comenzar la reunión 
de la comisión, el ministro de 
Fomento, Rafael Arias Salgado, 
explicó que la reducción de las 
tarifas de las llamadas de fijo a 

• móvil «tiende a producir una 
1 equiparación en las tarifas cuan

do la llamada se produce desde 
un teléfono fijo a otro fijo» y 
que con ella se atiende la reco
mendación de la Comisión 
Europea.

Con las nuevas tarifas, la lla
mada de un aparato fijo a uno 
móvil que antes era de 55 pese
tas el minuto, queda en 47 en 
horario normal y en horario 
reducido, de 30 pesetas pasa a 
26.

La Comisión aprobó también 
la rebajado tarifas solicitada por 
Telefónica de España que afec
tan al servicio telefónico inter
provincial y que se agrupan en 
los denominados planes de des
cuentos.
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La Bolsa, que llegó a perder 
más de un 1’5 por ciento, 
acabó subiendo

EI mercado español de renta variable sorprendió ayer a 
propios y extraños con un comportamiento que no lo recordaban 
ni los más viejos del lugar. La Bolsa, que llegó a perder más de 
ciento cincuenta puntos en su índice rbex-35 a media mañana, 
acabó escalando posiciones en medio de una auténtica vorágine 
compradora que rememoraba a la situación vivida a principios de 
semana. EI dinero comenzó a salir hasta debajo de las piedras y 
las pantallas pasaron del intenso rojo chillón al verde esperanza 
en apenas un par de horas. Ni la debilidad del Dow Jones, ni los 
negativos influjos procedentes del sudeste asiático ahuyentaron a 
unos inversores que. lejos de seguir materializando plusvalías, 
decidieron que había que retomar la postura compradora. La 
sangre fría que demostraron los inversores en los peores momen
tos resultó decisiva a la hora de invertir el rumbo de la sesión.

Así pues, el IGBM despidió el día en los 779’24 puntos 
después de recuperar un 0’ 22 por ciento, mientras que el indicador 
del mercado electrónico lo hjzo en los 8.958’29 puntos —el futuro 
cerró casi ochenta puntos por encima-, es decir, un 0’ 32 por ciento 
g or encima del cierre anterior. El volumen de negocio se redujo 

asta los 136.000 MP, lo que da una idea de la fortaleza de la renta 
variable a la hora de asimilar una corrección.

Bastaron las palabras de un miembro del Bundesbank 
sobre la no necesidad de subir los tipos en Alemania antes del 
lanzamiento del euro para que los bonos europeos reaccionasen al 
alza tías una mañana aburridísima. Ello permitió que la prima de 
riesgo que exigen los inversores extranjeros para comprar deuda 
nacional se redujera al nivel más bajo de toda la historia: 17 puntos 
básicos.
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Eléc. R. Zaragoza 500 7.080 6.950 -1.84 12.644
Urbas 500 212 .... ....

Valenciana Cementos 200 2.975 2.970 -0,17 7.701
3 335 3 3Q0 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.300 3.270 -0.91 16.409
Vallehermoso 500 4.880 4.870 -0,20 110.931 Abengoa 500 8.200 8.500 3,66 32.441

E. de Viesgo 1.250 ■ 6.100 6.100 6.503
Vidrala 500 7,260 7.450 2,62 47.413 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.500 19.300 -1.03 15.494

Fecsa 1.000 1.440 1.455 1.04 456.799 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.740 1.780 • 2.30 47.570

Gas Natural SDG 500 7.330 7.350 0.27 152.594 Cía. Gener. Invers. 125 153 152 -0.65 39.988 Grupo Anaya 500 3.550 3.700 4.23 1.804

Gas v Electricidad 1.000 11.300 11.150 -1.33 6.502 Cofir 400 1.155 1.135 -1,73 90.080 Indo Intem. 1.000 7.400 7.280 -1.62 4.244

Iberdrola 500 2.300 2.310 0,43 3.023.198 Corpor. Banesto 500 1.725 1.750 1.45 5.189 Midesa 100 2.320 2.300 -0.86 57.561
Saltos del Nansa 1.500 11.650 11.650 .... ________ 88 Dinamia 500 2.335 2.340 0.21 31,457 Prosegur 100 1.750 1.810 3,43 70.000
Sevillana 500 1.605 1.625 1,25 525.591

■papeleras
Sol Meliá 100 6.930 6.740 -2,74 153.133

Unión Elec. Fenosa 500 1.955 1.960 0,26 997.316 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 19.000 18.850 -0,79 35.800
Empr. Nac.Celulosas 750 2.305 2.300 -0,22 186.951

■ ALIMENTACION European Paper 500 86 86 13.325 1 DIVISAS 1
Azucarera Españ. 500 9.130 8.800 -3,61 2.285 Iberpapel 100 2.220 2.170 -2,25 18.048

1
Baron de Ley 100 3.520 3.500 -0,57 23.945 Papelera Españ. 500 83 1 CORONA DANESA 22.218 22,262
Bodegas Riojanas 
Bodegas y Bebidas
Campofrío S.A.

100 1.560 1.625 4,17 11.887 Sarrió 500 668 667 -0,15 136.733 1 CORONA NORUEGA 20,357 20,397
1.000

500
6.600

10.800
6.700

10.740
1,52

-0,56
_____2^6^

6.986
Seda Barcelona 500 695 720 3,60 514.704 1 CORONA SUECA 19,235 • 19.273
Sniace 500 352 348 -1,14 180.576

12,037 12,061Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.570 4.575 0,11 2.528 Tableros de Fibra 500 2.400 2.410 0,42 31.680
102,877 103,083Ebro Agrícolas 100 3.175 3.150 -0,79 9.206 Tavex Algodonera 500 2.330 2.460 5,58 186.102
107,514 107.730El Aguila S.A. 500 1.125 1.150 2.22 172.724 Unipapel 500 4.070 4.050 -0.49 10.246

1 DOLAR CANADIENSE

Koipe 1.000 11.200 11.000 -1.79 599 I DOLAR USA 153,273 153,579

Puleva-Uniasa 500 6.320 6.500 2,85 71.658 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,535 0,536

Tabacalera 500 15.200 15.400 1,32 67.713 BP Oil España 1.625 8.000 __ — .... 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 0,829
Viscofán 100 5.180 5.400 4,25 66.783 Bayer 5 6.500 6.490 -0,15 100 1 E.C.U 167,496 167,832

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.200 1 FLORIN HOLANDES 75,134 75,284
Cepsa 500 4.775 4.790 0,31 15.164 1 FRANCO BELGA 4,105 4,113

AGF U. Fénix 
Adolfo Domínguez 
Aldeasa

100
100
200i

1.915
5.020
4.775

1.915
4.950
4.720

26.578
19.080
69.252

-1,39
-1,15

Ercros 60 198 202 2.02 2.876.009 1 FRANCO FRANCES - 25,252 25,302
E. I. Aragonesas 500 1.225 1.230' 0,41 77.588 1 FRANCO SUIZO 104.232 104,440
Faes 350 9.800 9.700 -1,02 46.588

1 LIBRA ESTERLINA 252.608 253,114Azkoyen 1,000 16.800 17.200 2,38 10.317 Grupo Fosforera 1.000 306 310 1.31 11.936
1 LIBRA IRLANDESA 210,122 210,542Catalana Occ. 250 8.190 8.250 0,73 15.555 Miquel y Costas 6.490 6.770 4,31 5.322500
1 MARCO ALEMAN 84,681 84,851Continente 100 3.200 3.140 -1,88 337.271 Repsol S.A. 500 7.090 7.190 1,41 1.419.314

Corp. Mapfre 500 4.625 4.590 -0,76 162.947 1 MARCO FINLANDES 27,896 27,952

Cortefiel 100 3.625 3.640 0,41 53.940 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,204 ' 1,206
Finanzauto 350 1.785 1.810 1,40 7.053 Aceraba 1.000 2.035 2.015 -0,98 251.299 100 LIRAS ITALIANAS 8,602 8,620

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no düde en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos ios lectores. 
- .■ . •■ - < ■ - :■ v - <• -cTno. (96) - 384- 6436.:de 17h. a 20h.- . ■• . . . - ; ■ . .
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MAD R ID
NOMINAL HOY

ALIMENTACION
Ngarden T 3.500,00 150.00

ÓMSA 250 955,00

Pascual Hnos 250 52.00

San Miguel 3.000
United Dutch 500

COMERCIO Y SEGUROS
Coíntra
■ CONSTRUCCION
An^ámiliar
Alcázar 500
Asland Catal 500
Inmb. Valenc, 500 680.00 -20.00

1. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250
Obras y S.P. 500

20,00
-4,00

DIF.

MADRID (eont )

Vías y Const. 1.000
INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 8.010.00

Banzano 500 3.231,00 83.00

Baseibar 1.000

ÀMPLÎAGIONES DE  ̂APIIAL
LCOMIENZO F.FINAI.
20-feb-98 20-mar-98

NVAS. ANTCiAS. ANT

403,00

Bolshispania
Carmosa

1.000
500

Ceivasa 500 7.400.00 50,00
7.730,00 -2O.00

LAIN

VALOR
FAES

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO

Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 INFR AN 95

Fiponsa
Inverpastor

500
1.000

7.590,00 ZARDOYA OTIS

ACUENTA
A CUENTA 
ACUENTA

160.00
30.00
35,00

120,00
22,50
26,25

16/03/98
19/03/98
24/03/98

HOYNOMINAL

ULT.
384,00

PAGO

DlF.

U,Resinera 1.000 ....

■ MINERAS
H.Coto Gone 200 2.940,00 -10,00

H.Vas.Leones. 500 1.080.00 —

M .Tormaleo 1.000 .... ....

Ponferrada 25 27.00 ....

■ SIDEROMETALURGICAS
Afornsa 500 6.275.00

Cobra 500 ___ ....

Iber. Frió 1.000 13.400.00 -50.00

Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000 ___ ....

■ AUTOMOVIL_______________________ __________
basa Renault 1 000 3.97,5.00 -50.00

■ OTROS SERVICIOS
Invpsa 1.000

Prim S.A 500
Vidr.Leonesa 1.000 -__

| METALES
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado

Plata Manufacturada
— 1,625,00

42,91

-12,00

-0,55

Platino 2,872,00

Paladio 1.796,00

Inv.Herrero 500 7.180.00

Inv.Val.Americ, 1.000
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 350' 3.800,00

Periodo 
Febrero 97
Marzo 97
Abril 97
Mayo 97 
Junio 97
Julio 97

Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 17.000.00 -500.00

NAVEGACION Y PESCA

Agosto 97 
Septiembre 97
Octubre 97 
Noviembre 97 
Diciembre 97

Fletamentos-B TW
Pescanova 1.000 1,550.00 -50,00

Transmedit. 500 FECHA

PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.hJavarra TOT

20 Mar. 1998
17 Abr. 1998

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Uxigeno
Faes

TOT
500 FECHA

Gassol 500
Nicas 155

15 Mar. 98
15 Jun. 98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAL (Bancos) 

7,337 
7.216 
7.068 
6.971 
6.717 
6.624 
6.989 
6,463 
6.384 
6.252 
6,196

ANTERIOR
8.898,50
8.921,50

7.922
7.568
7.355
7.266
6.949
6,824
6,687
6.580
6.662

6.328

Indie. CECA 
8.625 
8.500 
8.250 
8.000 
7.820 
7.625 
7.750 
7.625 
7.500 
7.375 
L250 

Rent. Deuda P.
6.387
6.155
5.981
5.815
5,680
5,600
5.552
5,410
5.282
5,230
5,167

Mfbor año 
5,580 
5,788 
5,504 
5.170 
5,101 
5,125 
5.211 
4.990 
4.985
4,807
4,623

FUTUROS IBEX-35
APERTURA
8.820,00
8.861,00

MAXIMO MÍNIMO ULTIMO

9.028,00
9.053.00

8.790.00
8.841.00

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ANTERIOR APERTURA MAíOMO MINIMO

108,10
107.69

108,54
108,08

108.02
107,70

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

Aundía 4,59 0,01

A una semana 4,59 0,01

A quince días 4.61 0,02

A un mes 4,63 ' "__ -

A tres meses - 4,50 ; ■ -0,01

A seis meses 4,34

A un año 4,23 '

C/NEG.
132.835

12.555

C/NEG.
26.651

699

ULriMO
108,46
108,02

9.017,00
9.053,00

■ divisa EXTRANJERA

1 FONDOS
ULTIMO DIF. I-lN/97_________ ULTIMO DIF. nN/97 ___________ ULUMO DIF. ______nN/97 ___________________ ULTIMO DIF. 1-1N/97

■ dinero

Altas F.1.A.M.M

BBV Dinero 271.971.36 42,02 270.068.63

203.324,05 6,13 202.117,23A.B. Dinerplus

Bankpyme Fondval. 120.445,73 3,80 119.623,00 ‘

Bex-Diner 179.028.02 40,52 177.975,20

Caixa Galicia Din. 133.364,26 17,34 132.515,78

Cavaldiner 220.463,67 20,07 219.808,45

Cavaldiner Oro 137.597,82 16,20 136.614,87

Cuentafondo FIAMM 204.959,63 14,47 203.642,07

C.F.Oro I Bankint. 164.614,68 28.05 163.774.51

DB Diner FIAMM 168.227.61 20.72 167.158.24

DB Diner II 123.085.60 15.86 122.277.85

Diner BM RAMM 205.694.76 16.35 204.280.23

Dineractivo 210.228.24 14.24 209.083.65

Dineratlantico 212.647.05 19.77 211.415,49

Dinermed FIAMM D 169.152,54 13.33 168.272,68

Dinemavarra 181.562.56 —— 180.634.51

Eurovalor III _______ 226.595,33 .... 225.068,25

Fondbarclays Dine. 157.685,79 12.06 156,744,51

Fondimo 254.723,24 9,66 253.014.67

Fondirecto 192.239,88 63,43 190.777,00

Fondmadrid 223.617.93 19,58 222.272,73

Fondpostal Moneta. 257.390.24 31,01 255.959.11

Fonoenedes FIAMM 1.227,39 0,11 1.220.11

IbercúÍ3 Oinero 225.058,23 20,95 223.818.29

Indosuez Oro 1,568.723,60 172,12 1.558.518.76

Indosuez Tesorería 263.647,43 21,27 261.991.23

Kutxarent 208.466,64 —- 208.466,64

Santander Tesoreri 223.605.49 88,13 222.342,14

Su. Sant. FIAMM 228.858.66 72.67 227.822.26

175,790.28 12.19 174,836.87 BM Dinerdivisa 1.537.73 4.76 1.497,97 j

Madrid Divisa FlM 1.560,84 -10.78 1.448,85

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 187.876.09 23.33 186.621,10

A.C, Deuda 1.943.38 -0.45 1.925,10

BBV Activos-FIAMM 186.057,53 24,15 184.821.67

BBV Deuda Fondles. 21.470,50 -27.65 21.201,30

BM Fondiesoro 1.937,44 -2,51 1.911.15

Cuentafondo Renta 1.880.71 -2.62 1.854,05

Dinermadrid-FIAMM 186.252,28 19,13 185.058,61

Fondeuda Ahorro 20.884,58 -10.53 20.695.31

Fondeuda Efectivo 202.698,41 8,47 201.380.67

Ibercaia Dinero II 168.765.15 14.97 167.757.85

Indosuez Fondtesoro 20.488,89 -7,06 20.240.61

Invermadrid FIM 1.990.90 -0.35 1.972.63

Madrid Deuda Fondt 1.434,86 -0,78 1.418.02

Mapfre Fondtesoro 1,854.41 —— 1.843.37

Santander Dinero 183.271,83 60,70 182.260.60

■ mixto RENTA FIJA _____________

Ahorrofondo 6.478.96 -73,37 5.939,00

Alhambra F.I.M. 2.210,85 -14.42 2.116.15

BM Garantizado 1.488.84 -0,98 1.462.97

Centrofondo 3 2.245,49 -7,37 2.141,49

Foncenhis, RI.M. 1.670,22 -4.14 1.625.27

Fondeiecutivos ?.14.493,5a5.043,06 189.536.14

Fonpastor 2.918,44 -8.39 2.842.73

Fonpenedes Mixto 1.465,43 -6.01 1.392.98

Indosuez Global 125.610.75 -158.03 122.662,81

Inversabadell 2.601,44 — 2.419,68

Renu 4 Internacional 1.278.88 -1.38 1.172.30 Fondcomercio Diner 179.526.98' 21.78 178.370.17

■ mixto RENTA VARIABLE Fondoatlantico 2.522,54 -2.47 2.50533

BBV Inversion 94 1.516,73 -7.60 1.440,49 Fond postal 2.796,82 6.48 2.716.79

Eurovalencia VCG 1.241.64 -2.69 952.18
3.138,10 13.02 2.995.10Fondpostal Divisas

Eurovalor 4 FIM 33.421,65 27.238.32

Eurovalor I 540.85 463.30 Fonoenedes FIM 1.338,32 -0.43 1.331.07

Fonbolsa 36.617,38 •-759.07 30.797,72 Fonrenta Fiia F1M 17.005.01 7.60 16.835,98

Fonfomento FIM 15.301,50 -81.46 14.618,89
Fonsabadell II 2.408.05 2.379.69——

Fonpatrimonio 22.807.22 •-227.07 20.923,39

TOS .342.71-5.077.61 267.805,38 Fontesoreria 10.881.65 0,78 10.805.15

Indosuez Universal 117.497.23 -500.08 106,667,69 Hispadiner 3.040.82 -0,61 3.000,67

Renta 4 Bolsa 2.210.83 -52.85 1.899.38
2 311 77 -0.10 2.292,60

■ renta FIJA Ibercaja Futuro 1.298.40 0,15 1.283,46

BBV Ahorro 1.611.10 -1.06 1.593,86
19.530.06 -84.32 18.519,91Indosuez Patrimonio

BBV Fondvalencia 18.275,08 -13.35 18.053,66

1 467,02 -0.24 1.456.63 Interes Diario BCH 1.180.99 0.08 1.175,55

BBV Renta 2.382.86 -0.41 2.362.68 Madrid Premiere 1.670.49 -0.66 1.649.36

BBV Renta 91 1.576.49 -0,32 1,562.54
1.706,02 -5.41 1.684,08Renta 4 Ahorro

BM Dinerbolsa 1.351.89 -1.84 1.341,53

1.695.92 0.16 1.686,05- Rural Gijon deuda 15.078,34 0.33 14.992,63

Cuentafondo Ahorro 2.150.74 -14.15 2.043,71 Santander Ahorro 2.295.91 0.46 2.285,98

Eurovalor II 876.17 865,86
2 257 42 1.32 2.250,33

Fonbanesto 2.276.82 -0.65 2,256.63

Foncaixa 10 2.039.78 -2.07 2.025.06

• 2.157.87 -2,06 2.139.43 ■ renta variable

Pnncíiíxa 2 2.843,55 -2.85 2.822,94 Cuentafondo Bolsa 1.720,95 -35.40 1.501,71

Foncaixa 6 100.000,00 100,000.00 Ponhantf 2.052,38 -33.68 1.726,48

Foncaixa 8 ____ 1.947.93 -1.97 1.935,65

Foncaixa 9 1.961.44 -2.05 1.949,01
Foncaixa V_________

Foncreeimiento_____ 131.435.31 6.57 130.646.59 Fondhispano________ 2.740,14 -25.75 2,450,06
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En las labores de rescate, hasta el 
momento, solo han hallado los cuerpos 
de dos niños y de su padre, debido a la 
dificultad por la lluvia y el terreno

Un joven, bañado 
en sangre, intentó 
abrir la puerta de 
un avión en pleno 
vuelo

L L.M./Madrid

Un joven chileno, desnudo 
y bañado en sangre por un corte 
en el antebrazo derecho, trató 
en pleno vuelo de abrir la puerta 
del avión en el que viajaba des
de Madrid a su país para arro
jarse al vacío, lo que no consi
guió gracias a la intervención 
de unos policías que iban en la 
nave y de la tripulación.

El incidente se produjo, se
gún informó ayer la Jefatura Su
perior de Policía, el pasado 26 
de febrero cuando Iván H.G., de 
25 años, regresabaa su país des
pués de haber pasado unas va
caciones en Torremolinos 
(Málaga), donde se había pro
ducido un corte en el antebra
zo derecho que había precisa
do seis puntos de sutura. 
Cuando habían transcurrido 
nueve horas de vuelo y aún 
quedaban otras cinco, y mien
tras la mayoría de los pasaje
ros dormía, el joven entró en el 
servicio y, después, desnudo, 
bañado en la sangre que mana
ba de la herida del antebrazo 
derecho, corrió por el pasillo 
hasta lanzarse sobre una de las 
puertas y tirar con todas sus 
fuerzas de la palanca para abrir
ía. Tres de los cinco policías que 
viajaban en el avión acompa
ñando a dos chilenos expulsa
dos de España, se abalanzaron 
sobre él con una manta y con
siguieron, no sin esfuerzos dada 
su actitud violenta, hacerle 
soltar la palanca de apertura.

Un incendio destruye cinco 
naves del polígono 
industrial de Sevilla

Detenido el responsable de 
una red de tráfico de ’’coca" 
y de prostitución en Bilbao

J. A./Sevilla

Un incendio destruyó cinco 
naves industriales del Polígono 
Store de Sevilla, aunque no 
causó daños personales, infor
maron a Efe fuentes de los bom
beros de la capital andaluza, que 
en la mañana de ayer continua
ban en el lugar de los hechos aun
que el fuego ya había sido con
trolado.

El fuego comenzó, por cau
sas que se desconocen, poco 
antes de las diez de la noche del 
pasado miércoles, al parecer en 
una nave de la empresa Fayeo, 
dedicada a la bisutería y ala ma
rroquinería.

Además de dos naves de 
Fayeo, resultaron afectadas por 
el fuego instalaciones de la em
presa Optica Store Vision y de 
una empresa de suministros eléc
tricos.

Pasadas las doce de la noche

Bajo una capa de varios metros de lodo que se desprendió

Una avalancha sepulta 
a 17 personas en Quito
Diecisiete integrantes de dos 
familias se encuentran se
pultadas bajo una capa de 
varios metros de lodo que se 
desprendió en la madruga
da del pasado miércoles de 
una montaña en la zona ru
ral ecuatoriana de Santa 
Ana, en la provincia de 
Manabi, confirmaron ayer 
fuentes de la Defensa Civil.

E. H. C./ Quito

La avalancha, ocasionada 
por las fuertes lluvias que afec
tan a la región desde hace va
rios meses por los efectos de la 
corriente marina de El Niño, 
arrastró cuatro viviendas, y de 
dos de las cuales no se encuen
tra rastro alguno.

En las treinta horas de labo
res de rescate que desarrolla una 
brigada mixta de militares y 
socorristas sólo se ha logrado 
hallar los cuerpos de dos niños 
y de su padre. La zona donde 
ocurrió el suceso, en el sitio Rio 
Caña de la parroquia de 
Ayacucho, es un lugar monta
ñoso y de difícil acceso, por lo 
que el trabajo se lleva a cabo 
en condiciones precarias.

los bomberos pudieron contro
lar el fuego, aunque en la ma
ñana de ayer permanecía en el 
Polígono Store una dotación de 
unos veinte efectivos, ya que 
quedan focos activos en el inte
rior de las naves.

Las llamas alcanzaron los 15 
metros de altura y se temió que 
llegaran hasta una gasolinera 
cercana, algo que no ocurrió.

La importancia del incendio 
hizo que en las labores de ex
tinción participara casi todo el 
parque de bomberos del Ayun
tamiento de Sevilla, auxiliados 
por los de la Diputación.

Participaron en la 
extinción casi 

todos los 
bomberos

América sigue sufriendo las consecuencias de los desastres naturales.

El comandante de la Policía 
de Manabí, Elicio Moscoso, 
explicó ayer que las labores de 
auxilio se han visto dificulta
das porque continúan las lluvias 
y existe el peligro de nuevas ava
lanchas. Moscoso señaló que «la

M. A. F ./Bilbao

El presunto responsable de 
una red de tráfico de cocaína y 
prostitutas procedentes de Co
lombia fue detenido el pasado 
lunes en el aeropuerto de 
Sondika (Vizcaya) por efecti
vos del Cuerpo Nacional de 
Policía, informó ayer la Sub
delegación del Gobierno.

La operación se inició el 
pasado 28 de febrero en el mis
mo aeropuerto cuando fue de
tenida Claudia Patricia M.R., 
de 21 años y ciudadana colom
biana, en posesión de dos ki
los de cocaína escondidos en 
un doble fondo de su maleta.

Dos días después fue arres
tado Luis María M.U., de 34 
años y nacido en Baracaldo 
(Vizcaya), presunto responsa
ble de la red que obligaba a las 
jóvenes, que al llegar a Bilbao 
se dedicaban a la prostitución. 

montaña se vino abajo» y que «de 
lo que conocemos, actualmente, 
el alud sepultó a 17 ciudadanos 
en la zona. El trabajo es muy 
difícil porque hasta el momento 
no se ha podido poner, en el lu
gar mismo, maquinaria pesada».

a transportar la droga para pa
garse el billete de avión.

La Policía busca ahora a la 
esposa de Luis María M.U., la 
colombiana Cristina M.E., por 
su presunta implicación en es
tos delitos.

Este matrimonio fue dete
nido en 1996 en el aeropuerto 
de Frankfurt cuando viajaban 
a España con tres kilos de co
caína en su maleta y Luis María 
M.U. está denunciado en Co
lombia por amenazas y coac
ciones a las chicas que trans
portaban la droga y a sus fami
lias.

Obligaba a las 
jóvenes a 

prostituirse

Una vecina de 
Estella dio a luz 
en un coche de la 
Policía de camino 
al hospital

M.M./Navarra

Una vecina de Estella dio a 
luz ayer a una niña en el coche 
de la Policía Municipal que le 
trasladaba hasta el hospital, 
donde ambas se encuentran in
gresadas en buen estado, según 
informó el Gobierno de Nava
rra.

El hecho se produjo poco 
después de las 5:00 horas cuan
do la madre, A.B., de 39 años, 
se puso de parto y avisó a la 
Policía Municipal de Estella que 
la recogió para trasladaría al 
Hospital García Orcoyen de la 
localidad aunque, al ser su esta
do de dilatación tan avanzado, 
dio a luz en el interior del vehí
culo.

La criatura, que nació sobre 
las 5:25 horas y llegó al centro 
sanitario unida a su madre por 
el cordón umbilical, pesó 2,290 
kilogramos y permanece en una 
incubadora aparentemente en 
buen estado, aunque las mismas 
fuentes indicaron que el equipo 
médico que las atendió inmedia
tamente señaló que debe espe
rarse un tiempo prudencial para 
realizar una valoración más pre
cisa sobre la situación de ambas.

Detenido en Cádiz 
por intentar 
quemar el 
restaurante del 
que fue despedido

S. P./ Cádiz

La Policía Nacional de Cádiz 
detuvo y puso a disposición ju
dicial a A.N.G. por un delito de 
incendio al intentar quemar el 
restaurante del que había sido 
despedido, según informó ayer 
en una nota la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz.

Los hechos ocurrieron la 
madrugada del 25 de febrero en 
un restaurante del Paseo Marí
timo de Cádiz, en el que el su
puesto pirómano había trabajado 
dos meses antes de ser despe
dido y con cuyo propietario man
tuvo un litigio a causa de que 
éste le adeudaba el salario de un 
mes.

El pirómano fue descu
bierto por el propietario

El pirómano, que carece de 
antecedentes policiales, fue 
descubierto por el dueño del 
restaurante cuando intentaba 
incendiar la puerta de entrada, 
y escapó corriendo mientras el 
restaurador intentaba apagar el 
fuego.
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Investigan la muerte que no seprodujo donde se halló el cuerpo

Cádiz: hallan el cadáver de un 
taxista con las manos atadas

Saltan al agua 6 polizontes 
desde un barco en Las Palmas

S.P7Cádiz

La Policía Judicial está inves
tigando la muerte de F.M.R., de 
42 años, que ejercía como taxista 
en Jerez de la Frontera y cuyo 
cadáver apareció en la madru
gada en el término de Puerto Real 
(Cádiz) con las manos atadas a 
la espalda y la cabeza cubierta 
con un pasamontañas colocado 
al revés.

El subdelegado del Gobier
no en Cádiz, Miguel Osuna, 
informó ayer a los periodistas de 
que el Juzgado número 2 de 
Puerto Real ordenó que se le 
practicara la autopsia para co
nocer las causas de la muerte, 
pues el cadáver apareció sin 
señales de violencia.

El cuerpo fue encontrado a 
las dos de la madrugada en el 
camino de Torrealta de Puerto 
Real por una patrulla de la Guar
dia Civil que avisó a un médi
co, quien determinó que la muer
te se produjo cuatro o cinco horas 
antes. El taxi de F.M.R. apare
ció en Jerez en un lugar donde 
su dueño no solía estacionario 
habitualmente.

El cadáver del taxista apare
ció sin zapatos y con los panta
lones y calzoncillos bajados 
hasta los tobillos, sin aparentes 
heridas de bala o de arma blan
ca.

Los agentes que investigan el 
caso desconocen hasta el momen
to cuál pudo ser el móvil, si bien

el fallecimiento del taxista se 
produjo en un lugar distinto del 
que apareció su cadáver.

A, S./Las Palmas

Cuatro polizones fueron de
tenidos y otros dos son busca
dos por la Policía tras saltar de 
un barco de bandera chipriota 
en aguas del puerto de La Luz 
y Las Palmas, informaron a Efe 
fuentes de la Cruz Roja.

Los polizones, de raza ne
gra, se lanzaron al agua en la 
noche del pasado martes des
de el barco «Baru II» cuando 
abandonabael puerto, adonde

llegó el miércoles, procedente 
de Liberia. El capitán del bu
que alertó a las autoridades es
pañolas de la acción de los seis 
polizones, el paradero de dos 
de los cuales se desconoce. 
Fuerzas de la Guardia Civil, Ser
vicio de Salvamento Marítimo 
y un helicóptero del Servicio 
Aéreo de Rescate participaban 
ayer en las tareas de búsqueda 
de los dos polizones desapare
cidos por si hubieran perecido 
en su intento de llegar a tierra.

Se incautan de 150 
kilos de hachís en 
una playa de 
Almería

C. H. R./Almería

Agentes del Servicio de Vi
gilancia Aduanera y del ser
vicio marítimo de la Guardia 
Civil de Almería aprehendieron 
ayer 150 kilos de hachís en la 
playa Punta Bercheles de 
Roquetas de Mar (Almería), que 
habían sido transportados des
de una patera abandonada a la 
deriva. Según fuentes de la Guar
dia Civil, durante la madrugada 
fue localizada una embarcación 
tipo zodiac a una milla de Punta 
Sabinal de la localidad roquetera, 
lo que originó el rastreo de la 
zona por patrullas del SEPRONA 
hasta que sobre las nueve de la 
mañana de ayer fue descubierta 
la droga.

El hachís estaba repartido en 
siete fardos ocultos entre las 
dunas de arena del paraje Punta 
Bercheles y procedían de laem- 
barcación, cuyos tripulantes 
están siendo buscados por la 
Guardia Civil.

Se baraja la hipótesis de que 
los responsables del alijo sean 
inmigrantes procedentes de Ma
rruecos.
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El hijo que Julio Iglesias tuvo con 
Miranda ha cumplido ya seis 
meses, y dice la feliz mamá que 
Julio está encantado con su hijo

La boda de Lara Dibildos
acapara las portadas

La madre y la hermana 
de Diana ignoraron una 
carta de últimos deseos

La boda de Lara Dibildos, hija 
de Laura Valenzuela y José Luis 
Dibildos, con el jugador de ba
loncesto del Joventut de Bada- 
lona Fran Murcia, acapara esta 
semana las portadas de las revis
tas del corazón, que han realiza
do un amplió despliegue fotográ
fico. La revista «Lecturas» pu
blica fotos de la novia, fijándo
se en detalles del peinado, el tra
je y el ramo de flores, mientras 
la novia declara que, cuando tenga 
el hijo que espera, se casarán por 
la Iglesia, «si todo va bien, en el 
verano de 1999».

La boda fue en el ayuntamien
to de Badalona, con 5.000 per
sonas esperando en la calle, aun
que ella asegura que estaba muy 
tranquila «pero a Fran le tembla
ban las manos de lo nervioso que 
estaba».

El escolta recuerda
«Todo sucedió porun cúmulo 

de situaciones adversas. No fue 
más que un trágico accidente y 
no sé por qué intentan que parezca 
algo más. He oído la teoría de la 
conspiración y me parece absur
do. Yo sólo recuerdo que íbamos 
muy deprisa... y que nos estre
llamos». Este es el testimonio de 
Trevor Rees-Jones, guardaespal
das de Lady Di, que perdió la 
memoria tras el accidente en el 
que perdieron la vida la prince
sa y su acompañante, Dodi A1- 
fayed, y que publica la revista 
«Semana». Con la cara recons
truida por los cirujanos, este hom
bre de 29 años dice sentirse cul
pable por la muerte de la prince
sa, y añade que vio al conductor 
beber algo, aunque cree que no 
era una bebida alcohólica, y re

La familia de Sampedro 
sospecha la venta del vídeo

La familia de Ramón 
Sampedro sospecha que alguien 
vendió la cinta con la muerte de 
Ramón Sampedro a Antena 3 TV, 
aunque la defensora del espec
tador de esta cadena, Consuelo 
Alvarez de Toledo, dijo que se 
obtuvo «sin caer en ninguna irre
gularidad».

Antena 3 TV emitió en la 
noche del miércoles en el infor
mativo de las 21 horas, parte del 
vídeo donde están grabadas las 
imágenes de Ramón Sampedro 
-el tetrapléjico que había solici
tado su derecho a la eutanasia-

La madre y la hermana 
de la princesa Diana igno
raron una carta de últimos 
deseos, anexa al testamen
to de la fallecida, que hu
biera dado a sus ahijados 
el 25 por ciento de sus ob
jetos privados, informó ayer 
el diario «The Mirror».

La carta, firmada al 
mismo tiempo que el tes
tamento, especifica que una 
cuarta parte de sus objetos 
privados fuese repartida 
entre sus 17 ahijados, pero, 
tras su muerte, las alabaceas 
Frances Shand Kydd, su 
madre, y SarahMcCorquo-
dale, su hermana, aprovecharon el incumplimiento de 
ciertos requisitos, e ignoraron los deseos de la princesa.

Las albaceas decidieron ofrecer un objeto personal, 
elegido por ellas, a cada uno de los ahijados de Diana, sin 
informar a los padres de estos de la existencia de la carta

cuerda que, tras el accidente, oyó 
a la princesa llamar a Dodi.

El hijo de Julio Iglesias 
cumple seis meses

El hijo que Julio Iglesias tuvo 
con Miranda ha cumplido ya seis 
meses, informa esta semana la 
revista «Hola», que publica en 
exclusiva fotos de la madre y el 
pequeño en su casa de Miami.

Dice la feliz mamá que Ju
lio está encantado con su hijo, 
que lo primero que hace al le
vantarse es preguntar por él y 
ella se lo lleva a la habitación, 
que el cantante cuida de todo el 
mundo y que cada día hace todo 
mejor.

Quieren tener más hijos «si 
Dios-quiere», y ella asegura que 
no estar casada no le importa: 
«claro que lo hemos hablado, 
pero a mi no me urge nada. Estoy 
muy feliz con Julio, con boda o

cu el momento de ingerir cia
nuro y donde se recoge su ago
nía, lo que ha motivado la pro
testa de la Asociación de Radio
yentes y Telespectadores, que 
la ha calificado de 
«amarillismo».

El hermano de Sampedro, 
José, expuso estas sospechas a 
la cadena SER, y aunque afir
mó desconocer la causa por la 
que el video fue emitido por te
levisión, señaló que «sospecha
mos que ha sido por dinero, para 
hacer negocio alguna persona 
cuyo nombre desconocemos». 

sin boda. Si acaso, lo que me 
urge es bautizar al niño».

Pepa Flores, con su novio
La antaño niña prodigio 

Marisol, hoy Pepa Flores para 
todos, se fue esta semana con 
su novio Máximo Stecchiny a 
Granada, para celebrar su dé
cimo aniversario, y allí les sor
prendió la revista «Diez minu
tos»’. Acompañados de unos 
amigos recorrieron la Alhambra 
y la revista recuerda que Pepa 
Flores está volcada en el nego
cio de hostelería que regenta con 
su novio en Málaga. Pepa ha 
encontrado la estabilidad, tras 
su matrimonio con Carlos 
Goyanes y su romance con 
Antonio Gades, padre de sus tres 
hijas. «La diferencia de edad en
tre Pepa y Máximo, once años 
menos que ella, no impide su 
felicidad», señala la revista.

escrita por Diana el día que firmó su testamento, el 1 de 
junio de 1993.

El testamento de Diana, con cambios aceptados por 
los beneficiarios y albaceas, fue hecho público el pasado 
lunes, sin que se mencionase que la carta de intenciones 
se encontraba aneja a él.

Tras la muerte de la princesa, los albaceas recibieron 
' la notificación de que la carta podía ser invalidada, ya 
que no se les había mostrado antes de la muerte de Diana 
y además carecía de ocho palabras que la hubieran vali
dado para siempre, señala el diario.

La madre y la hermana de la princesa decidieron in
validaría, por no contener el término legal «al no existir 
ninguna obligación legal o fundación», y no haber visto 
la carta antes de la muerte de Diana.

Según una fuente legal consultada por «The Mirror», 
si la princesa hubiera incluido esas palabras «cruciales» 
no hubiera habido ningún problema, pero al añadir las 
palabras «a discreción de los albaceas», dejó la puerta 
abierta para que fuese ignorada.

José Sampedro dijo que su her
mano les había anunciado que 
dejaría grabado un vídeo y es
crita una carta explicando por 
qué lo hacía y aunque afirma 
tener la carta «el vídeo no apa
reció», por lo que la familia está 
estudiando presentar una denun
cia.

Consuelo Alvarez de Toledo 
señaló que aunque reconoce que 
es una «cuestión delicada», por 
respeto a Sampedro el vídeo se 
emitió «con delicadeza y senti
do común, sin caer en la dema
gogia».

El guardaespaldas, uno de los primeros en 
conocer el romance de Diana y Dodi

Trevor Rees Jones, el guardaespaldas que sobrevivió 
al accidente en el que murió Diana de Gales, aseguró que 
fue una de las primeras y pocas personas que supo que 
Dodi Al Fayed tenía un romance con la princesa.

En una entrevista con el periódico londinense «The 
Mirror», Rees Jones dijo que durante unas semanas fue 
una de las pocas personas que conocían la relación, pero 
que su trabajo era estarcen ellos no interferir en sus asuntos, 
ni decir nada a terceras personas.

El guardaespaldas admitió que se dio cuenta de que 
estaba ai tanto de una gran historia que podía ser de enor-* 
me interés para la prensa, pero afirmó que su deber era 
hacer todo lo posible para que Diana y Dodi «tuvieran un 
poco de paz e intimidad».

Mohamed Al Fayed, citado como testigo

El millonario egipcio Mohamed al Fayed, padre de 
Emad al Fayed, fallecido el 31 de agosto en París junto 
con la princesa Diana de Gales, ha sido convocado como 
testigo por el juez Hervé Stéphan. El abogado de Al Fayed, 
Georges Kiejman, informó de que su cliente sería inte
rrogado por el magistrado el próximo 12 de marzo.

El juez Stéphan instruye el sumario que investiga las 
causas de la muerte de la princesa, de su compañero y de 
Henri Paul, el chófer que les conducía del hotel Ritz, 
propiedad de la familia Al Fayed, al domicilio en París 
de Emad. El magistrado interrogará a Al Fayed sobre el 
equipo de detectives al que éste ha encargado una inves
tigación y sobre las condiciones de seguridad del hotel 
Ritz de París, de las que Paul era subjefe. Efe.
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La Pasarela Cibeles presentara 
colecciones de novia

Cristina Sánchez 
presentó ayer un libro 
autobiográfico

La pasarela Cibeles presentará 
colecciones de novia junto a dise
ños de Jesús del Pozo, Roberto 
Verino, Elio Bernhanyer, Pedro del 
Hierro y Vacas Flacas, indicó ladi- 
rectora general de Turismo de la Co
munidad y presidenta del Comité 
de Moda, María Teresa García-Siso. 
La presidenta y los miembros del 
comité analizaron los precios que 
se cobran a los diseñadores (650.000 
pesetas por pase individual y 
325.000 por colectivo) y las colec
ciones de la edición de septiembre, 
que fueron de «buena calidad y 
puesta en escena», según García- 
Siso. También calificó de «magní
fica» la puntualidad en los desfiles 
-ya que en otras ocasiones había im
portantes retrasos- y la asistencia 
de 730 periodistas, llegados de to
das las partes del mundo para cu
brir la información, cifra que se 
duplicó respecto a la edición ante
rior. Efe

Más de 2.000 
mujeres 
asistirán al I 
Congreso de 
Viudas

Madonna dice que todo lo 
que ha hecho en su carrera 
es como un tatuaje

La actriz y cantante norteamericana Madonna afirma que 
todo lo que ha hecho en su carrera es «como un tatuaje, aun
que no he ido al tatuador, sino que lo he vivido todo yo mis
ma, y además bajo la mirada microscópica del mundo ente
ro». En declaraciones al semanario austriaco «News», Madonna, 
afirma apreciar muchísimo «la idea de libertad», aunque es 
algo de lo que difícilmente puede disfrutar. «Hablo de dos 
libertades: la personal- me es imposible pasar con mi hija por 
la calle sin ser reconocida- y la artística», afirma. Efe.

Más de 2.000 mujeres 
viudas asitirán al I Congre
so Nacional de Viudas que 
se va acelebrar en Madrid 
a mediados de este mes de 
marzo (el dia 17 y 18), con 
el apoyo del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Socia
les.

Organizado por laCon- 
. federación Española de 

Viudas, que reúne a 
400.000 mujeres viudas de 
toda España, el Congreso 
abordará cuestiones rela
tivas a la viudedad y ex
clusión social, al estatus de 
las viudas en la Unión 
Europea y a las pensiones.

El tema de las pensio
nes es uno de los que más 
preocupa aeste colectivo.

La primera mujer española de alternativa, Cristina Sánchez,. 
presentó ayer en Madrid un libro autobiográfico, «Matado
ra», un relato novelado escrito en primera persona al que da 
forma la escritora Dulce Chacón. La matadora cuenta cómo 
nació su sueño de convertirse en tal y la batalla que tuvo que 
librar dentro y fuera del ruedo para conseguir un lugar que 
la tradición reservaba a los hombres. «El camino no ha sido 
fácil, porque la pasión por ‘esto’ exige muchas desolacio
nes», indicó Cristina en el acto de presentación de la obra.

Por su parte, la coautora. Dulce Chacón, dijo que «Cris
tina se ha visto obligada desde niña a protegerse para sopor
tar el hecho de permanecer siempre en el punto de mira. Y 
con mucha naturalidad nos ha desvelado sus secretos más 
íntimos, respondiendo a muchas preguntas que muchos nos 
hemos planteado alguna vez acerca de ‘la Fiesta’, como el 
miedo, el valor, la vida, la muerte, las cogidas, el dolor, la 
crueldad, el erotismo...». En el acto de presentación, cele
brado en el hotel Wellington, epicentro del taurinismo 
madrileño, llamó la atención la ausencia casi total de gente 
del toro, ya que no asistió más representación taurina que 
los miembros de la cuadrilla de la torero y la ganadera Silvia 
Camacho, mientras que eran numerosos los fotógrafos de la 
llamada «prensa del corazón», en un ambiente dominado 
precisamente por este carácter. Efe.

El teatro, la danza y el circo cuentan ya con sus 
propios galardones, los premios MAX de las artes

El teatro, la danza y el circo cuentan a partir de ahora con 
sus propios galardones, los premios MAX de las artes escénicas, 
que se concederán el 25 de mayo en una gala dirigida por 
Lluis Pasqual, durante la que se entregará una estatuilla di
señada por el escultor Joan Brossa. La Sociedad General de 
Autores (SGAE) y la Fundación Autor convocan la primera 
edición de los Premios MAX de las artes escénicas para 
«premiar el trabajo creador y el talento interpretativo de autores, 
compositores, productores, actores, bailarines y otros 
porfesionales de la escena», dijo Eduardo Bautista, presidente 
del consejo de dirección de la SGAE. Efe.

Los Reyes 
recibirán el lunes 
la medalla de oro 
del Colegio de 
Médicos

El rey Juan Carlos y la reina 
Sofía recibirán el próximo 
lunes la medalla de oro con
memorativa del centenario del 
Colegio de Médicos de Ma
drid, anunció ayer su presiden
te, José Zamarriego. En la in
auguración de los actos que 
el Colegio hará a lo largo del 
año, los Reyes descubrirán 
una placa conmemorativa en 
homenaje a Jiménez Díaz.

Miss Almería, Belén González, asegura que en el 
concurso de Miss España "se habló de dinero"

Miss Almería, Belén González, aseguró a Efe que en el 
Certamen de Miss España «se hablaba de dinero, de mucho 
dinero» tras los rumores acerca de un posible amaño econó
mico surgidos en la provincia tras la celebración del certa
men. La candidata por la provincia almeriense ha manifes
tado que «tenía muy claro, lo sabíamos todos desde un pri
mer momento, que Miss Murcia sería Miss España» y ad
vierte que «no tenemos pruebas pero todas hemos oido 
algo...había muchos cables por ahí sueltos».

Sobre la operación de cirugía estéticaen la nariz que Miss 
Murcia ha reconocido haberse hecho, Miss Almería asegura 
que tanto ella como todas las candidatas conocían las reglas 
y «sabíamos que no podíamos retocamos desde el momento 
en que fuimos elegidas en nuestras provincias». En este sen
tido, Belen González manifestó que ni ella ni ninguna de sus 
compañeras sabían que María José se había operado poco 
antes del certamen y que lo descubrieron al salir la noticia.
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AUTODEFINIDO

1
-<— Conozcas 

Urgencia

Nivel 
Nombre 
de letra.

—►
P. cardinal 
Iriculpado 

bnlnstezcala 
Murmuración

1

1
I Lejana 

blevaclo 
Manosearon i

-<-
I

Hachón 
fP romano 
bscasez 

Gonsonante

1
1

Labiémago 
Uuimico 
aiemán

País as-jático 
Vuelvo 
a lamer

1 —► Corteza 
de encina 
Uerecho I

-<-
Ciudad de 
Portugal 

K cardinal

Sistema 
montañoso 

asiático 
premuras

Trabalos 
bntreoaos 
bxtinguir 

Natural de mí 
pais asiáticD

^—

1 I
1 I

1
1 Símbolo 

quíiriico 
xenotot»

Aguja 
consonantes 

diferentes
Htamcie Uarna

Elaboras 
Nota musical 
Instrumento 
musical (PI)

Matricula de 
coche 
tn los 

desiertos 
equis 1^1)

1
1 I —► Transigentes 

N’' romano

Eyreciwi (PI) 
Herjudic^e —

I

1
—► Aparato 

electrónico 
conjunción

Vetease Antes
P. cardinal 
lermonos a 

onllas del Rh 
Matncuia cocne

-►1
N- romano P. cardinal
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HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2: Río Angola. Emperador romano.- 3: Ventaja 
(PI). - 4: Seque los campos el calor. Al revés, enfermedad.- 5: Figurado, gastar, con
sumir. Jugo que fluye de varias plantas umbelíferas.- 6: Al revés, pintor español. 
Publicación periódica.- 7: Reparo, censura. De poca importancia.- 8: Iglesia (PI). 
Dirigid un escrito o petición a una autoridad.- 9: Disfrute una cosa.- 10: Figurado, 
incentivo de cualquier pasión o afecto. En Cantabria y Asturias, meced al niño en la 
cuna.-11: Pieza de música vocal o instrumental (PI).

VERTICALES.- 1: Pintor contemporáneo.- 2: Símbolo químico. Dé por buna una 
cosa. Preposición.- 3: Moneda romana. Acepto una orden. Preposición.- 4: Recitador 
de versos (PI). Número romano.- 5: Al revés, cesar una cosa en su curso, movimien
to o acción. Al revés, letra griega.- 6: Interjección. Plural de letra.- 7: Utensilio. Cobrar 
aliento o fuerzas el convaleciente.- 8: Nombre de letra. Interjección. Letra repetida.- 
9: Matrícula de coche. Al revés, huecas y fallas de solidez. Río español.- 10: 
Matrícula de coche. Resoluta. Al revés, matrícula de coche.-11: Demografía.

ARIES. Manténgase alerta y no 
cometa imprudencias con su salud. 
No permita que nadie intervenga de
forma directa sus asuntos 
tipo familiar

de

Las letras de la P a la 2 representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en. dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q U 
SY

R S
U V R
T
X
Z

X 
R
T

P

= 25
= 29
= 30
= 31
= 15

Buscar 10 
sinónimos de 
DIFERENTE

G F U T A B E T E A C H R A E
C E T H V E 0 I R A R T N 0 C
A P E A 0 P J A R D E V I A R
D D R H J C H A 0 R T J E V A
P I R N 0 E S E B E N B F I T
0 S V D D I N D H A A I I. E R
0 T S E 0 P L 0 P R P T E F R
E I A S R A L I I N E V E R 0
N N N I C G 0 T M A R N S C 0
D T T 6 I. C E 0 N I C A 6 R A
S 0 T U R N E N 0 T S E U P 0
0 A G A W H 0 6 T V I I C 0 A
E Q U L N C A L L E D 0 D R E
B I H H 0 D A T N E R F N E N

TAURO. Salud buena. Estudie la 
situación laboral con calma y no sea 
impulsivo. En el amor, no se deje 
dominar por la amargura

LIBRA. Salud regular. Cambios 
importantes que repercutirán de 
forma favorable en su salud. Pida 
perdón y no sea orgulloso con su 
pareja
ESCORPIO. Dolor de espalada. Se 
sentirá a disgusto entre la gente 
que tle rodea. Cambios importantes 
en su vida sentimental

GÉMINIS. Dolor de espalda. Los 
comentarios de cierta persona 
podrían irritarle ; de todos modos 
no se excite. Exito en el cimor

16 25 30 30 29 = 130
Letras clave Z = 3: Y = 5

S

Escribir cada palabra en circulo, según las definicio
nes. partiendo de la casilla indicada con la flecha y 
de izquierda a derecha, es decir, en el sentido de las 
agujas del reloj.

CÁNCER. Salud mala. Cambie de 
táctica y no sea tan quisquilloso con 
las personas que le rodean con vd. 
No preste oído a los rumores sobre 
su pareja
LEO. Salud regular. Mejoría de su 
situación económica. No sea tan 
independiente y haga más caso a su 
pareja, que le necesita en estos 
momentos
VIRGO. Hoy cogerá un resfriado. 
Su simpatía y su cordialidad le serán 
hoy muy útiles en el amor. Dia exce
lente para disfrutar con la familia

SAGITARIO. Depresión e irrita
bilidad. Su ambición es desmedida 
y puede perjudicar sus intereses 
económicos en vez de mejorarlos. 
Euforia en el amor
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Hoy pasará por dificultades de tipo 
económico. No sea tan superficial 
en el amor y preste más atención a 
su pareja
ACUARIO. Dolor de cabeza. Se 
sentirá más a gusto que en días 
pasados; trate de disfrutar. 
Cambios importantes en su- vida 
sentimental
PISCIS. Salud regular. Momento 
propicio para llevar a la práctica 
esos planes ambiciosos. No sea tan 
sentimental
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1: Barbecho.- 2: Plantas que tienen las flores de 
cada sexo en pie separado.- 3: Sitio poblado de 
cidros.- 4: Presente.- 5: Cualidad del arrogante.- 6: 
Dulce de calabaza y boniato.- 7: Comunidad autó
noma española.- 8: Conocimiento elemental.- 9: 
Libertad de elegir.- 10: Aceite usado en dermato
logía.- 11: Envolturas carnosas de algunas semi
llas.- 12: Cabo con el que se asegura una embarca
ción
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El próximo lunes se reunirá la 
comisión municipal de valoración y 
la plaza será adjudicada en el 
próximo pleno del presente mes
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TOROS
En la mañana de ayer tuvo tusar la apertura de las ofertas presentadas a este concurso 

Diez empresas aspiran a la 
plaza de toros de Manzanares
En la mañana de ayer tuvo lugar la apertura de nueve de las 
diez proposiciones presentadas pro otras tantas empresas, 
para el arrendamiento de la plaza de toros de Manzanares, 
que el Ay untamiento anunció en su día para las tres próxi
mas temporadas, con posible prórroga por otras dos.

UNO DEL TENDIDO

El detalle de las ofertas es 
como sigue:

Exclusivas Cano pide un mi
llón de pesetas de subvención y 
se atiene al concurso en cuanto 
a festejos: 1 corrida en la feria 
de julio y otra en fecha a deter
minar de acuerdo con el Ayun
tamiento.

Antonio Ramírez Plaza pide 
500.000 pesetas y oferta una 
corrida el 18 de julio, sábado, con 
figuras, otra de carácter torista 
el 19 y otro festejo el 13 de sep
tiembre, con motivo de las fies
tas patronales. Mantiene los pre
cios de la temporada 1994 y en 
la del año 2000, dará una corri
da el 11 de agosto en homenaje 
a Ignacio Sánchez Mejías, que 
resultó mortalmente herido en 
dicha fecha en 1934. De serle 
prorrogado el arrendamiento 
daría tres tentaderos a la vista del 
público. Ofrece un descuento del 
20 por 100 para las peñas.

Belmonte Toros pide medio 
millón, se atiene a las dos corri
das del concurso, habría desen
cajonamiento a la vista del pú
blico y da una novillada de pro
moción. Baja los precios en de
terminadas localidades.

José Luis Marca Rodrigo, pide 
medio millón y daría las dos 
corridas, con desencajonamien
to público y suelta de vaquillas. 
El descuento oscila entre 20 por 
100 para peñas y 25 jubilados.

Eurosud no pide subvención, 
daría las dos corridas obligato
rias y una novillada y baja 500 
pesetas en los precios sobre los 
de la pasada temporada.

Sarot, cuyo gerente es José 
Félix González, no pide subven
ción y daría las dos corridas y 
además una novillada con pica
dores en fecha a determinar con 
el Ayuntamiento. Mantiene los 
precios de la temporada 97 y 
ofrece descuento del 15 por 100 
para peñas y jubilados.

Dehesa Brava, gerente Curro, 
no pide subvención, da'ría las dos 
corridas y el descuento osciladel 
15 al 30 por 100. Ofrece un pre
mio de cien mil pesetas para un 
cartel anunciador de la feria tau
rina.

Inbertauro, gerente Zarzalejo, 
pide 600.000 pesetas y ofrece 
corrida y rejoneo en la feria de 
julio y fuera de ella otro festejo 
que puede ser picadi. Mantiene 
los precios del 97 con el 25 por 
100 de descuento para peñas y 
jubilados.

Diez empresas optan a la gestión de la plaza de Manzanares (Ciudad Real).

Paco Dorado S.L. no pide 
subvención. En la feria de julio 
ofrece una corrida, otra de 
rejones, una novillada picada y 
otra sin picar. Fuera de la feria, 
otra corrida. Descuento del 30 por 
100 para los abonos de la feria, 
50 por 100 para jubilados y 10 
por 100 para las peñas. Todos los 

precios tendrán una baja del 10 
por 100 en relación con los del 
año pasado. Cede las almohadi
llas para una entidad benéfica que 
determina el Ayuntamiento.

En el Ayuntamiento se había 
recibido otra oferta anunciada por 
telegrama de Simón Fernández 
Toros, actual empresa de la pla

za de Esquivias (Toledo), que no 
pudo leerse por no haber llega
do aún por correo en el momen
to de finalizar el acto.

El próximo lunes se reunirá 
la comisión municipal de valo
ración y la plaza será adjudica
da en el próximo pleno del pre
sente mes.

... Naturalmente Ü, EMBIO te ofrece lo mejor 
en consumibles reciclados.

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 
ser respetuoso con el medio ambiente. =1

C/ Alamillo Alto, 4
Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09

13002 CIUDAD REAL

SERVICIOS COMERCIALES 
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DIVISION CONSUMIBLES 

•INFORMATICOS ECOLOGICOS 
TODO EN ARTES GRAFICAS

DISTRI BU 1 DORIS OFICIALES EMBIO:
TRABAJANDO CON CAUDAD IMPLEMENTADA POR BuROTE$

C/ Pje. Dulciena del Toboso, 2, Esc. Ocha., 1°A - 13001 CIUDAD REAL 
Tino.: (926) 27 00 48 - Fax: (926) 27 01 76 - E-mail: malcazarsa@nexo.es

C/ García Morato, 28 - PEDRO MUÑOZ (C. Real) 
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Diipom
El Barcelona intentará dar mañana un 
golpe a la Liga ganando al Real 
Madrid y distanciándole en la 
clasificación

Los azulgrana intentarán ampliar su diferencia ante un rival crecido

Barça-Real Madrid; vuelve el 
partido del año en el Nou Camp

El campeonato de Liga en 
Primera División volverá a 
vivirán nuevo encuentro «en 
la cumbre» en el Barcelona- 
Real Madrid, que, tras el 
compromiso europeo de los 
madrileños, llama la aten
ción por encima del resto de 
partidos de la jornada 28, 
que se disputará este fin de 
semana.

Efe-Madrid

La Liga seencainina a su recta 
final, por lo que el resultado del 
«derbi nacional» puede resultar 
muy decisivo, sobre todo en el 
caso del triunfo de los 
barcelonistas.

Tanto Barcelona como Real 
Madrid están fallando en exce
so en la segunda vuelta de la 
temporada y dando oportunida
des a sus perseguidores, por lo 
que el partido está abierto más 
que nunca a cualquier resultado 
y tendrá, además, un aliciente 
extra: la moción de censura 
contra el presidente José Luis 
Núñez, que se votará antes del 
encuentro.

EIB arcelona reforzó su moral 
con la victoria a domicilio en 
Santander, pero el Real Madrid 
ya ha olvidado su tropiezo en 
Tenerife tras la victoria ante el 
Mallorca y el empate ante el 
Bayer Leverkusen en la Liga de 
campeones. La gran duda de 
Louis van Gaal está en la porte
ría, en la que Ruud Hesp, con 
molestias en un tobillo, arde en 
deseos por estar a punto el sá
bado.

Hesp, Sergi, Nadal y Bogarde 
podrán jugar frente al Madrid

Efe - Barcelona

El responsable de los servi
cios médicos del FC Barcelona, 
Fernando Baños, ha confirma
do que los jugadores Ruud Hesp, 
Sergi Barjuán, Miguel Angel 
Nadal y Winston Bogarde, quie
nes arrastran diversas lesiones, 
estarán recuperados casi con 
seguridad para disputar el par
tido frente al Real Madrid.

La nota negativa la ha dado 
hoy Iván de la Peña, quien se

Mijatovic bromea con Hierro, ayer durante el entrenamiento. EFE

Miguel Angel Nadal tienen 
muchas posibilidades de estar en 
ladefensacomocentral, tras las 
bajas seguras de Fernando 
Couto, por sanción, y de 
Abelardo, por lesión. El equipo, 
no obstante, no diferirá mucho 
del que venció en Santander.

El Real Madrid no gana en 
el Camp Nou desde hace quince 
años. En la temporada 1983-84 
venció por 2-1 y desde enton
ces tiene la asignatura pendien
te de Barcelona. El sábado vol
verá a disfrutar de uan ocasión 

encontraba prácticamente recu
perado de una lesión que le ha 
hecho estar de baja las últimas 
semanas y ayer se ha quejado de 
un dolor en la tibia derecha por 
el que deberá estar en reposo ab
soluto varios días, según ha 
explicado Baños.

Ayer, Nadal se entrenó al 
completo con el resto de sus com
pañeros, totalmente recuperado 
de Ias molestias que padecía en 
la rodilla izquierds, mientras que 
Sergi (con una contusión en el

para hacerlo y, de paso, arreba
tarle el liderato al equipo cata
lán, que lo ostenta con dos pun
tos de ventaja. Juup Heynckes 
puede alinear un equipo muy 
parecido al de la Liga de Cam
peones con Bodo Illgner, de 
nuevo, en la portería.

El Atlético de Madrid-Betis 
ha quedado a la sombra del 
Barcelona-Real Madrid, aunque 
también se trata de un buen par
tido. El Atlético podría aspirar 
de nuevo al título dependiendo 
del resultado del sábado, lo 

peroné derecho) guardó reposo 
y Hesp (con esquince de tobi
llo) y Bogarde (con molestias 
musculares) se ejercitaron me
nos tiempo y con suavidad.

Pese a elfo. Baños confirmó 
que es prácticamente seguro que 
los cuatro estarán en disposición 
de jugar contra el Madrid.

Baños reconoció que de 
Stoichkov, quien se marchó sin 
permiso a Bulgaria para recupe
rarse de su lesión, no sabe nada. 
«Sé que se fue», dijo.

mismo que el Betis, que con un - 
encuentro menos está en los 
puestos altos de la tabla con 43 
puntos. Radomir Antic no podrá 
contar con Andrei, sancionado 
por su expulsión el pasado sá
bado ante el Espanyol.

La Real Sociedad ha perdi
do fuelle en las últimas jorna
das, aunque su posición sigue 
siendo importante. El domingo 
recibe a un irregular Zaragoza 
en Anoeta con la necesidad de 
un triunfo que le deje en zona 
alta.

El Tenerife-Athletic de Bil
bao es otro de los encuentros de 
interés de la jornada. Los cana
rios están en situación de emer
gencia, con el la posibilidad del 
descenso soplándole el cuello y 
el Athletic de Bilbao ha enca
denado tres derrotas y un empate 
consecutivo, éste ante el Sporting 
de de Gijón en San Mamés, que 
han enrarecido el ambiente.

El Valencia recibirá en 
Mestalla a un irreconocible 
Mérida, que venció en sus dos 
últimos encuentros en casa al 
Atlético de Madrid y Real So
ciedad, y el. Compostela estre
nará entrenador tras la dimisión 
de Fernando Vázquez, en 
Santander. Deportivo-Oviedo, 
Sporting de Gijón-Celta, Mallor- 
ca-Valiadolid y Salamanca- 
Espanyol completan la jornada 
28 en primera división.

El Celta puede inyectar más 
euforia en Vigo con una victo
ria ante el colista, lo mismo que 
el Mallorca si vence al Vallado
lid, mientras que Oviedo y 
Salamanca jugarán por evitar 
puestos de descenso.

Nadal y Figo, ayer. EFE

Numeroso 
dispositivo de 
seguridad en el 
hotel donde se 
aloja el Madrid

Efe- Seva (Barcelona)

La expedición del Real 
Madrid, que llegó de madruga- 
daal hotel El Montanyáen cuyas 
instalaciones prepara el encuen
tro del próximo sábado ante el 
Barcelona, está custodiada por 
un numeroso dispositivo de se
guridad compuesto por unade- 
cena de vigilantes, así como 
miembros de la Policía Auto
nómica y de la Guardia Civil.

El dispositivo se ha visto 
reforzado con relación al pues
to en práctica cuando las insta
laciones albergaban hace unos 
años las concentraciones del 
Barcelona, que preparaba en la 
etapa de Johan Cruyff sus com
promisos europeos.

El motivo de este incremento 
se debe a las pintadas apareci
das contra el Real Madrid apa
recidas en el asfalto de la ca
rretera que une Aiguafreda con 
el hotel y que posteriormente 
fueron borradas.

La plantilla madridista apla
zó su primer entrenamiento en 
la concentración de Seva, pre
visto para ayer por la mañana, 
hasta las 18:00 horas, un cam
bio motivado por la hora de lle
gada de la expedición al hotel, 
hecho que se produjo a las cin
co de la pasada madrugada.

Luis Enrique 
celebrará de la 
forma habitual si 
marca algún gol

Efe - Barcelona

El delantero del FC Barce- 
lona'Luis Enrique Martínez 
aseguró ayer que si marcael sá
bado algún gol contra su ex equi
po, el Real Madrid, lo celebra
rá de la manera habitual y no 
de ninguna forma especial.

Luis Enrique aseguró ser un 
jugador que celebra de forma 
«muy normal» sus goles y evi
tó realizar en todo momento 
ninguna referencia al Real 
Madrid. «Para que no se 
malinterpreten mis declaracio
nes y porque no tengo ganas de 
hablar», precisó.

EI delantero, cuya celebra
ción del gol que le marcó al 
Madrid en el Bernabeu fue po
lémica (mostró ostensiblemente 
su escudo del Barcelona), fue 
advertido por un periodista de 
que en Oviedo se quitó la ca
miseta. «Oviedo es especial», 
señaló el jugador, quien única
mente no celebra los goles con
tra su equipo de origen, el 
Sporting de Gijón.
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La policía 
alemana estaba 
alertada de la 
llegada de hinchas 
nazis del Madrid

Efe-Bonn

La Policía de Alemania es
taba alertada por las autorida
des españolas de la llegada a 
Colonia el miércoles, de los 
hinchas del Real Madrid que 
fueron detenidos en el mismo 
aeropuerto por su comporta
miento violento y por proferir 
gritos nazis y hacer el saludo a 
Hitler.

Fuentes diplomáticas espa
ñolas indicaron hoy, jueves, que 
un representante del Ministerio 
del Interior había viajado el 
lunes a la ciudad alemana para 
avisar a las fuerzas policiales 
de la potencial peligrosidad de 
algunos de los aficionados 
madridistas, especialmente de 
los de Ultrasur.

En función de estas informa
ciones, la Policía había monta
do un dispositivo especial ade
cuado en el aeropuerto de Co
lonia donde ala llegada del vuelo 
a primera hora de la tarde pro
cedente de Madrid, en el que 
viajaban los seguidores del club, 
ya les esperaban agentes 
antidisturbios.

Por Otra parte, las autorida
des españolas habían advertido 
a los socios de Ultrasur de que 
la legislación alemana considera 
delictivo utilizar el saludo nazi 
así como pregonar sus consig
nas y que, consecuentemente, 
eso collevaba el riesgo de de
tención. Pese a estas admoni
ciones. los hinchas, nada más 
salir del avión de la compañía 
de charter «Viva Air» en el 
vestíbulo de llegada del aero
puerto, se dedicaron a gritar los 
saludos nazis.

"Me sustaría retirarme con esta camiseta”, reconoció

Caminero: mi meta es
cambiar pitos por aplausos

Efe - Boadilla del Monte

José Luis Pérez Caminero se 
haplanteado el objetivo decam- 
biar por aplausos los pitos que 
en las últimas jornadas le ha 
dedicado la afición del Atléti
co de Madrid.

El centrocampista explicó 
ayer que su anuncio de que de
jaría el club «fue un comenta
rio en caliente» ocasionado por 
la actitud de un sector del pú
blico. «Lleva tiempo recrimi
nándome y no me pasa ni una», 
dijo.

«Estoy muy identificado con 
este club, me gustaría seguir 
aquí mucho tiempo e incluso 
retirarme con esta camiseta, 
pero así es difícil jugar al fút
bol. No sé cuál es el motivo, pero 
a la primerajugada ya empeza
mos el concierto», indicó.

«He decidido», continuó, 
«que en los próximos tres me
ses voy a intentar hacer el me
jor fútbol posible para que los 
que estén en mi contra cambien 
su forma de pensar sobre mí. Mi 
meta es cambiar pitos por aplau
sos».

El jugador indicó que en las 
últimas 24 horas había recibi
do muchos apoyos, tanto de la 
directiva como de los compa
ñeros y aficionados.

«Todo el que sienta algo por 
el Atlético de Madrid sabe que 
yo siempre he dado la cara por 
el club, que me he partido el

Caminero quiere demostrar a los aficionados que se equivocan.

pecho por su camiseta. Siem
pre lo he dado todo, por eso 
espero que el aficionado reac
cione de forma positiva», aña
dió.

Por su parte, el delantero del 
Atlético de Madrid José Mari 
Romero, ex jugador del Sevi
lla, admitió que los partidos ante 
el Betis le motivan especialmen
te, y aunque siempre intenta 
jugar bien y marcar, contra los 
béticos «es algo especial».

Jose Mari también habló de 
la gran importancia de los pun
tos. «La liga está teniendo una 
tónica bastante clara en la que 
el que pierde se queda atrás. 
Todavía quedan partidos, pero 
cada vez menos por eso los erro

res son más importantes».
Aljoven delantero rojiblanco 

se le preguntó por la reacción 
que ha tenido el vestuario en el 
caso Caminero. «Lo hemos to
mado con tranquilidad y la cosa 
no ha pasado a mayores. Hay 
que meterse en el pellejo de cada 
uno y no es cuestión de enten
derlo o no entenderlo».

«A nadie le gusta que le pi
ten», continuó José Mari, «y lo 
que sí puedo decir es que aun
que cuando estás en el campo 
es muy difícil entender nada de 
lo que pasa en las gradas, cuan
do le pitan a alguien en parti
cular el que es objeto de la pi
tada se entera perfectamente», 
concluyó.

Hasta cinco 
novedades podría 
presentar Javier 
Val ante el Eibar

Efe - Albacete

Javier Val, técnico del 
Albacete Balompié, podría 
introducir hasta cinco noveda
des en la alineación titular, que 
se enfrente este sábado a la S .D. 
Eibar, respecto del que lo hizo 
el pasado domingo en Soria al 
Numancia.

A tenor de lo visto en el 
partido-ensayo semanal, Javier 
Val podría dar entrada a Orte
ga en el lateral derecho en 
detrimento de Magano; Vanic 
en uno de los puestos de cen
tral, en sustitución de 
Belenguer; más las entradas de 
Carpintero, en lugar de 
Velamazán, Dani Bouzas en 
lugar de Leandro y, el regreso 
ala titularidad de Menéndez en 
detrimento del canterano Jesús.

Además, Javier Val podría 
modificar el sistema de juego 
a emplear en Ipurua, abando
nando el clásico 4-4-2 para 
jugar con cuatro defensas. 
Ortega, Vanic, Juanlu, 
Aranalde, dos pivotes por de
lante de esta, que serían Josico 
y Carpintero, tres medios, 
Gómez, Bouzas y Menéndez; 
y un delantero que sería 
Vulevic.

En cuanto al encuentro del 
sábado ante el Eibar, Javier Val 
señaló que, van a un campo y 
ante un equipo muy caracterís
tico por su juego y su forma de 
trabajar allí, y lógicamente tie
nen que pensar en una adapta
ción para ese partido.

En referencia directa al 
equipo dirigido por Perico 
Alonso, el técnico albaceteño 
indicó que, «es un equipo de 
fuerza, con un sistema defini
do un 5-3-2, aunque flexible".

Cruyff: "El mejor fútbol que se ve 
es el que creé yo con la cantera"

Extremadura-Alavés, lucha 
por los puestos de ascenso

Efe - Barcelona

El holandés Johan Cruyff, ex 
entrenador del Barcelona, ha 
reivindicado parte del éxito que 
está alcanzado su compatriota 
Louis van Gaal al frente del 
equipo catalán, pues entiende 
que el mejor fútbol que está 
practicando el equipo barcelo
nista es el que él creó con la 
cantera.

Johan Cruyff, en una entre
vista en ‘Catalunya Radio’, ha 
asegurado que su concepción 
respecto a los jugadores de la 
cantera es que deben ser la base 
del equipo y, después, «comprar 
lo que haga falta, pero respetar 
lo que se tiene». '

El ex técnico barcelonista, 
que ha asegurado que viajará el 
sábado desde Amsterdam a 
Barcelona exclusivamente para 
votar a favor de la moción de 
censura contra el presidente José 
Luis Núñez, ha precisado que en 
su etapa de entrenador en el

Johan Cruyff.

Barcelona hizo «lo que debía 
hacer con la cantera».

«*Qué filosofía es la que 
impera en el club ahora respec
to a la cantera?», se ha cuestio

nado Cruyff, al referirse a los 
«desbarajustes económicos» que 
se detectan en las fichas de los 
jugadores, cuando hahablado de 
lo que cobran Roger, Celades y 
otros respecto a «extranjeros que 
no hacen nada».

Cruyff ha sido contundente 
con unas manifestaciones del 
presidente del Barcelona, José 
Luis Núñez, quien ha asegura
do que el holandés «ha destrui
do lacantera». «Si realmente yo 
destruí el fútbol base, lo que se 
puede observar ahora es que los 
jugadores de lacantera son lo que 
están salvando al equipo», repu
so el ex entrenador azulgrana.

Johan Cruyff ha argumenta
do, respecto a la moción de cen
sura que se votará este sábado 
en el Barcelona, que un buen 
motivo para votar afirmativa
mente a esta moción es que debe 
existir «un control sobre el ám
bito económico, porque una serie 
de fallos te pueden llevar a la 
miseria durante mucho tiempo».

Efe - Madrid

La trigésima jornada de Se
gunda División tiene un parti
do de especial interés, el que 
enfrentará el domingo al 
Extremadura y al Alavés, dos 
equipos destacados en los pues
tos de cabeza a lo largo de la 
temporada que pugnan por con
seguir el ascenso a la Primera 
División.

El Alavés, después de una 
inmejorable actuación en la Copa 
del Rey, en la que llegó a semi
finales, visita el Francisco de la 
Hera con la oportunidad de 
mantener el liderato de la divi
sión de «plata» y situarse a seis 
puntos de los extremeños, ter
ceros en la tabla, después de 
perder con el Leganés por 3-2 
la pasada jornada.

Otro de los fuertes aspiran
tes al ascenso, la Unión Depor
tiva Las Palmas, lo tiene más 
fácil para mantener su segunda 
posición en la tabla. El equipo 
insular recibe esta semana al

Toledo en un encuentro que, a 
priori, debería resultar sencillo 
porlasituación de los manche
gos.

Los isleños se enfrentan, 
además, a un Toledo mermado 
en sus fuerzas, que viaja hasta 
la capital canaria con cinco 
bajas, cuatro por lesión y una 
por sanción. El cuarto clasifi
cado, el Rayo Vallecano, se des
plaza a tierras gallegas con la 
obligación de ganar al Ourense 
si quiere seguir dentro de la 
lucha por el ascenso.

En las cercanías de los pues
tos de cabeza se disputan varios 
encuentros cuyos resultados 
pueden hacer variar la posición 
de equipos como el Villarreal 
y el Lleida, rivales esta jorna
da, o el Leganés y el Badajoz, 
dada la escasa diferencia de 
•puntos que los separan. .

En los puestos de descenso, 
el Logroñés, en racha ascenden
te, recibe al Atlético de Madrid 
B, cargado de jugadores segui
dos por el primer equipo.
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Los madrileños se emplearon a tope, pero no pudieron con la calidad del rival

El Estudiantes se despide de Europa 
tras perder con el Kinder Bolonia

Efe - Madrid

62 - Adecco Estudiantes 
(31+31): Azofra (-), Thompson 
(20), Jiménez (10), De Miguel 
(9), Whisby (10) -cinco inicial- 
, Escudero (2), García (2) y 
Bárcenas (9).

67 - Kinder Bolonia 
(34+33): Rigadeau (19), 
Sconochini (3), Danilovic (19), 
Savic (7), Nesterovic (3) -cinco 
inicial-, Crippa (-), Abbio (5), 
Binelli (7)"y Frosini (4).

Arbitros: Pitsilkas (GER) y 
Leeman (SUI). Sin eliminados.

Incidencias: segundo en
cuentro de las eliminatorias de 
octavos de final de la Liga Eu
ropea disputado en el Palacio de 
los Deportes de la Comunidad 
de Madrid ante 8.000 especta
dores.

Comentario: Predrag 
Danilovic tardó 32 minutos en 
levantar el puño hacia el cielo 
del Palacio de los Deportes, se
ñal inequívoca de que el Kinder 
Bolonia estaba en el camino de 
los cuartos de final de la Liga 
Europea, pero el serbio tenía 
claro, todavía con un abismo por 
delante, que el descomunal es
fuerzo del Estudiantes por for
zar el desempate de la elimina
toria era un brindis al sol.

Los estudiantiles pusieron 
todo lo humanamente posible de 
su parte para volver a Bolonia y 
jugárselo todo a una carta, pero 
no pudieron. El Kinder, con una 
línea exterior de primera calidad 

y mucha fuerza debajo de los 
tableros, tuvo que emplearse a 
tope ante la entrega de los loca
les en un combate bronco, aun
que lo hizo con todo controla
do, porque el escenario le resul
tó idóneo a la vuelta del descan
so.

Los hombres de Messina 
encajaron con oficio la fogosi
dad madrileña en la primera 
parte, superaron la mayor renta 
colegial fácilmente (17-12m.8) 
y rompieron una sucesión de 
empates, cuando el choque bus
caba dueño para marcharse por 
delante al vestuario (31-34). 
Luego, cavaron la fosa en el 
marcador desde el perímetro en 
las acciones que rompían el hielo 
de la reanudación y, a partir de 
ahí, manejaron a la perfección 
la tensión provocada entre el 
público y el equipo madrileño por 
el arbitraje.

Todas las piezas encajaban 
para que un bloque superior y, 
además italiano, que es lo mis
mo que decir acostumbrado a 
moverse en el filo de la navaja, 
ganase la batalla. El Estudian
tes, pese a no darse nunca por 
vencido, tenía una gran desven
taja interior puesto que sólo 
contaba con dos pivots frente a 
los cuatro del Kindery, encima, 
Antoine Rigadeau acertó volcán
dose para hacer puntos mientras 
Danilovic se las veía con Car
los Jiménez y Thompson.

El base francés también acer
tó dando balones a sus tiradores

Thompson lucha con Binelli por el control del balón. EFE

al ver que éstos encontraban 
mejores posiciones en el segundo 
periodo y, de forma continuada, 
Zoran Savic, el veterano Gus 
Binelli y con más ganas que 
acierto Radislav Nesterovic, 
sometieron a un esfuerzo brutal 
a los hombres interiores del 
Estudiantes.

En conjunto, los italianos con

siguieron desgastar a los cole
giales punto a punto y minuto a 
minuto en un pulso desigual que, 
si no terminó antes, fue porque 
el Estudiantes pusó hasta el úl
timo resuello sobre la cancha, 
aunque un mayor acierto en los 
tiros libres (catorce de veintiu
no) quizá les hubiera conduci
do al tercer choque.

Tarversoni fue el 
más listo en el 
sprint de la 
segunda etapa de 
la Vuelta a Murcia

Efe - Murcia

El italiano Mario Traversoni, 
del equipo Mercatone Uno, fue 
el vencedor, al esprint, de la 
segunda etapa de la Vuelta a 
Murcia/Costa Cálida, con sali
da en Murcia-y llegada en la lo
calidad de San Pedro del 
Panatar, de 190 kilómetros de 
recorrido en los que invirtió 4 
horas, 43 minutos y 44 segun
dos a una velocidad media de 
40,17 kilómetros por hora.

A pesar de la victoria de 
Traversoni, segunda que logra 
esta tamporada, ya que hace 
unos días en la clásica de 
Almería, el líder de la prueba 
murciana sigue siendo el holan
dés Jeroen Blijlevens seguido 
a un segundo del estonio Jan 
Kirsipuu. Lo sucedido en la se
gunda etapa, la más larga de esta 
edición, fue unaespecie de calco 
de lo acontecido el día anterior, 
ya que tras una salida muy len
ta el pelotón se animó. .

Todos los intentos estaban 
llamados al fracaso, por lo que 
la escapada del día, que tuvo 
como protagonistas al alemán 
Glasner y belga Pauwels, que 
llegaron a tener tres minutos y 
medio de ventaja máxima.

Se fueron en el kilómetro 117 
y fueron neutralizados en el 162. 
En el tramo final los que más 
trabajaron fueron los de siem
pre, los equipos con gente rá
pida en sus filas, especialmen
te el TVM del líder Blijlevens, 
que no encontró recompensa ya 
que el italiano Mario traversoni, 
en un esprint muy largo, se 
adjudicaba con facilidad la lle
gada masiva.

Australia abre el Campeonato del Mundo de Fórmula Uno

Villeneuve y Schumacher están 
amenazados por los McLaren

Shirov es el único en sanar 4 partidas

Un español encabeza por vez 
primera el Tomeo de Linares

Efe ■ Melbourne

La continuación del duelo que 
mantuvieron el pasado año por 
el título de campeón del mundo 
de Fórmula Uno el canadiense 
Jacques Villeneuve y el alemán 
Michael Schumacher se encuen
tra amenazado por los excelen
tes resultados obtenidos en los 
ensayos invernales por los pilo
tos de McLaren-Mercedes, el 
finlandés Mika Hakkinen y el 
escocés David Coulthard, ante 
el comienzo de la temporada este 
fin de semana con el Gran Pre
mio de Australia.

El año del cambio profundo 
en la reglamentación, con coches 
más estrechos, menor superfi
cie de apoyo aerodinámico y 
sobre todo la aparición de los 
neumáticos rayados, puede ha
cer cambiar el nombre de los 

favoritos para la consecución del 
título mundial.

Jacques Villeneuve defende
rá su título conseguido en el 
circuito español de Jerez de la 
Frontera al volante de un 
Williams FW20 Mecachrome, 
que ha demostrado una gran fia
bilidad en las pruebas invernales 
y cuyo principal inconveniente 
puede residir en la utilización del 
motor Renault de la pasada tem
porada, rebautizado, que puede 
acusar el desfase frente a sus 
principales rivales, Ferrari, 
Mercedes y Peugeot.

Michael Schumacher conta
rá con el Ferrari F300 para lo
grar el título que no pudo con
seguir el pasado año para la 
escudería italiana, que no lo logra 
desde que en 1989 lo alcanzara 
el surafricano Jody Scheckter.

Ferrari ha hecho todo el de

sarrollo del coche en Italia y 
carece de toda referencia con 
respecto a sus rivales. Hasta que 
el viernes por la mañana empie
cen los entrenamientos libres del 
Gran Premio de Australia no se 
podrá saber si el F300 responde 
al objetivo marcado de conse
guir el Mundial.

Tanto Mika Hakkinen como 
David Coulthard han impresio
nado durante las pruebas 
invernales al volante del 
McLaren MP4/13 Mercedes. A 
la concepción del chasis, dise
ñado por el británico Adrian 
Newey, que había hecho lo pro
pio con los Williams victorio
sos de las últimas temporadas, 
y la potencia del motor Merce
des, hay que unir el paso a los 
neumáticos Bridgestone, que 
pueden representar el armá de
cisiva para el triunfo.

Angel ASENSIO
Un ajedrecista español, el 

gran maestro Alexei Shirov, 
encabeza por primera vez en la 
historia el prestigioso Tomeo de 
Linares, que se disputa desde el 
pasado 21 de febrero en esta 
ciudad jienense.

Shirov, nacido en Riga en 
1972 de padres rusos, adoptó la 
nacionalidad española en 1995. 
Casado con una argentina, con 
la que tiene una hija, se ha ins
talado en Tarragona.

Campeón del mundo juvenil 
en 1988, llegó a ser el número 
tres del mundo en 1994, año en 
que consiguió el segundo pues
to en Linares, detrás de Anatoli 
Karpov y empatado con Gari 
Kasparov, aunque luego no pudo 
clasificarse para las finales del 
Campeonato del Mundo.

Su juego, original y audaz, 
recuerda al de su ex compatrio

ta Mijail Tal, llamado «El mago 
de Riga», que fue campeón del 
mundo al arrebatar la corona al 
mítico soviético Mijail 
Botvinnik en 1960.

Como su antecesor, Shirov 
hace combiñaciones espectacu
lares y nunca duda en entrar en 
oscuras complicaciones que 
dejan admirados a jugadores y 
aficionados. En la partida en la 
que venció al búlgaro Veselin 
Topalov, hizo un sacrificio de 
alfil que dejó boquiabierto a su 
contrario y a los grandes maes
tros que analizaban en la sala 
de prensa.

Shirov es el único jugador 
que ha ganado cuatro partidas 
en este Torneo. El número uno 
del mundo, Gari Kasparov, sólo 
ha ganado una y ha hecho siete 
tablas, así como el número dos, 
el también ruso Vladimir 
Kramnik, que presenta los mis
mos resultados.
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Los dos soles del Chelsea en la primera parte sólo recibieron una respuesta

La "final anticipada" de la Recopa 
se le pone al Betis cuesta arriba

Betis 1

Chelsea 2
BETIS: Prats: Solozábal, Vi- 
dakovic (Márquez, m.43), 
Olías; Merino, Cañas (Oli, 
m.65), Alexis, Fernando; Fi- 
nidi, Alfonso y Jami.

CHELSEA: De Goey: Petres
cu, Duberry, Lebouef, Sin
clair, Clarke: Newton, Wise, 
Di Mateo, Flo (M.Hughes, 
m,84), y Zola (Nicholls, m.78).

Goles: 0-1: Min.7, Flo; 0-2. 
Min.11. Flo; 1-2: Min.46, Al
fonso.

Arbitro.: Atanas Ouzounov 
(Bulgaria). Mostró tarjeta 
amarilla a Zola (m.41), Fer
nando (m.43). Wise (m.61), 
Solozabal (m.64), Oli (m.74), 
Jami (m.76), Duberry (m.77) 
y Nicholls (m.79).

Incidencias: Partido de ida 
de los cuartos de final de la 
Recopa de Europa, disputa
do en el Benito Villamarin 
ante unos30.000 espectado
res, entre ellos dos millares 
de ingleses. Terreno de jue
go en excelentes condiciones 
y noche de agradable tem
peratura. En el palco estuvie
ron Pedro Antonio Martin Ma
rín, secretario de Estado para 
el Deporte; José Torres Hur
tado, Delegado del Gobier
no en Andalucía; Soledad Be- 
cerril, alcaldesa de Sevilla; 
y Tony Banks, responsable 
del deporte inglés.

Juan José BAENA

El Betis da un paso atrás en 
sus aspiraciones de meterse en 
Ias semifinales de la Recopa de 
Europa, al caer en su estadio ante 
el Chelsea (1-2), en un partido 
catalogado como una final an
ticipada de este torneo continen
tal.

Flo, el autor de los goles del Chelsea intenta pasar con el balón entre los béticos Olías y Alexis. EFE

El encuentro tuvo fases de 
buen juego por ambos bandos en 
la que se apreció la calidad in
dividual de jugadores como los 
italianos Di Mateo.y Zola, el 
holandés De Goye y el ingles 
Wise en los del Chelsea, mien
tras que en los españoles Alfonso 
fue el estandarte, secundado por 
la potencia de Fernando, la se
guridad de Prats y los destellos 
de Márquez.

Sin embargo, dos acciones 
individuales del noruego Tore 
Andre Flo, que se fue por velo
cidad de sus marcadores, apro
vechando sendos fallos de la 
cobertura bética, provocaron un 
cisma en el equipo de Luis Ara
gonés, que en los primeros once 
minutos tenían ya un desmora
lizador cero-dos en el marcador.

El Betis, pese a sus buenas 
maneras de los comienzos del 
encuentro, se fue diluyendo en 
su juego ante un rival que le hizo 
una presión constante y que le 
dejó pocos espacios, incluso por 
las bandas con lo que ni Jami ni 
Finidi pudieron desarrollar sus 
condiciones.

. En pocas ocasiones llegó el 
Betis con auténtico peligro ante 
el marco del holandés De Goey, 
y cuando lo hizo, por medio de 
Fernando, en un remate de ca
beza, el portero estuvo 
superseguro y atajó todo atisbo 
de peligrosidad en su parcela.

Los del Chelsea en este pri-. 
mer periodo aprovecharon al 
máximo sus oportunidades de; 
aproximación al marco de Tony 
Prats, y lograron un porcentaje

total de eficacia: dos goles en dos 
ocasiones.

En el segundo periodo el Betis 
salió con mucha mas ambición 
y un juego más coordinado y a 
base de casta metió al Chelsea 
en su parcela al que sometió a 
un acoso continuo.

Fruto de ello fue el gol de 
Alfonso, en una jugada 
idnividual de Márquez que hizo 
renacer la esperanza a los béticos, 
que a punto estuvieron de em
patar en ocasiones protagoniza
das por Jami, en falta, y de Al
fonso, que neutralizó De Goey 
de forma espectacular.

Sin embargo, los intentos 
fueron baldios para los béticos 
que ven como se les complica 
en demasía el pase a las semifi
nales de la Recopa de Europa.

El coraje del 
Barcelona forzó 
el tercer partido 
en Moscú

Efe ■ Barcelona

75 - FC Barcelona (37-1-38): 
Djordjevic (15), Esteller (17), 
De La Fuente (14), Mustaf 04), 
Andreu (2) -cinco inicial-. 
Nicola (9), Dueñas (-), 
Fernández(2) y Rafa Jofresa(2).

63 - CSKA Moscú (35-1-28): 
Shakulin (4), Domani (-), Panov 
(4), Daineko (19), Webb (11), 
-cinco inicial-. Tikhonenko (7), 
Vetra(14), Yudin (3), Kurashov 
(1) y Soloviev (-).

Árbitros: Radie (CRO) y 
Jungerbrand (FIN). Excluyeron 
por personales a Webb (min .40) 
y Domani (min.40).

Incidencias: Segundo en
cuentro de la eliminatoria de 
octavos de final de la Liga 
Europea 1997/98, disputado en 
el Palau Blaugrana de Barcelona 
ante 7.500 espectadores.

Pere Sust, nuevo secretario 
general del deporte de la 
Generalitat de Catalunya, ex 
presidente de la Federación 
Española de baloncesto y has
ta la pasada semana directivo 
de la sección de baloncesto, 
presidió el encuentro junto al 
presidente del FC Barcelona 
Josép Lluís Nuñez. También 
asistieron el entrenador del 
primer equipo de fútbol del FC 
Barcelona, Louis Van Gaal, y 
el de balonmano, Valero Rive-

Comentario: El coraje y 
el amor propio del FC Barcelo
na forzó el tercer partido de la 
eliminatoria de octavos de fi
nal al vencer esta noche al CSKA 
Moscú por 75-63 y, por lo tan
to, el próximo jueves la capital 
moscovita será escenario del 
capítulo final de esta «batalla» 
entre ambas escuadras que, en 
realidad, no tiene un claro fa
vorito.

A dos minutos para la con
clusión, el técnico local Joan 
Montes apuntillaba a los rusos 
dando entrada nuevamente a 
Djordjevic que lanzaba a un 
magnifico Esteller a la máxima 
ventaja barcelonista a un minuto 
para el final (73-59) en pleno 
festival anotador de los jugado
res locales.

MIU ESn NIND VIVIR ES UNA IIITIRIA.
TANTO, QUE SU SUEREE 

TAMRIEN UEPENUEDE UN CUPUN.
□ SI, DESEO RECIBIR MAS INFORMACION SIN COMPROMISO, i

Nonibre...............................-.............................................. ................

Sirección .

LocolJot! Pravincio

Z Actúa. Apadrina un niño. (91) 559 70 70. (93) 488 33 71-
Tel.CP, _.

., o C/lumr,27.28008Itodrid.Tel.559 70 70.
v~^ C/ Scimes, 32, Í. 08007 Bofcdmai. W. 488 33 77.

Amida
Acción

Desde

1981
trabaiando con el tener mundo LLEVAMOS 15 AÑOSTRABAJANDO PARA CAMBIAR SU SUERTE.
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oum El sábado el Adeslas intentará borrar 
la derrota frente al Hellín con una 
victoria ante el Baloncesto Almagro, 
un equipo con mucha veteranía

El equipo local afronta el encuentro del sábado con buen estado anímico tras la derrota en Hellín

Almagro, otra prueba de fuego 
para las aspiraciones del Adeslas
El Adelas se enfrenta a un duro rival, el Almagro, en su 
camino hacia la fase de ascenso con varias bajas importan
tes en los locales, pero con la máxima ilusión de recuperar 
el terreno cedido la Jornada pasada frente al Hellín. La 
aspiración final del Adeslas es la segunda plaza de la liga 
para obtener la ventaja de contar con el factor cancha en los 
play-offs de ascenso

Carlos MANGAS

La derrota del Adeslas en la 
cancha de Hellín, tras disputar una 
prórroga, por 89 a 76 no ha mi
nado la moral de los jugadores 
de Antonio Rodríguez.

El entrenador conquense con
sidera que su equipo está recu
perado anímicamente del tropie
zo del pasado sábado en tierras 
albaceteñas, y están preparados 
para afrontar otro importante 
encuentro frente al Almagro.

El encuentro se'disputa ma
ñana en la Pista Central a partir 
de las siete y cuarto de la tarde, 
y la principal preocupación de 
Antonio Rodríguez es recuperar 
el máximo de jugadores disponi
bles para jugar contra los de 
Almagro. *

El preparador del Adeslas 
analiza ai rival, que ocupa actual
mente la quinta posición, como 
una plantilla fuerte, y sobre todo 
con muchas tablas, gente muy 
experimentada, que sabe desple
gar su veteranía en la cancha de 
juego.

El cuadro conquense se pre
senta a la cita con varios lesio
nados, entre ellos Manolo García 

que sigue recuperándose de una 
lesión de rodilla, y con la baja de 
última hora, de Gonzalo Agudo 
que en el entrenamiento del mar
tes se lesionó en un dedo y será 
duda hasta el último momento.

Recuperar Jugadores

Antonio Rodríguez sabe que 
la clave del encuentro está ade
más de recuperar a algunos de los 
lesionados, imponer un fuerte 
ritmo de ataque y aplicar una 
fuerte presión defensiva a un 
conjunto plagado de veteranos. 
La táctica es, a partir de la de
fensa, buscar en rápidas contras 
la canasta rival. Rodríguez sabe 
que a los jugadores de Almagro 
les gusta más correr en ataque, 
pero su transición defensa-ataque 
deja mucho que desear, ahí se debe 
notar la rapidez del juego local, 
aprovechando uno de los puntos 
débiles del contrario. El partido 
de la primera vuelta terminó con 
una trabajada victoria de los de 
Rodríguez tras un partido inten
so y equilibrado.

El partido del sábado será muy 
equilibrado con dos equipos si
tuados en la zona alta de latabla, 
que aspiran a clasificarse para los

Adeslas apostará por una defensa agresiva frente al experimentado Almagro.

playoffs finales. El Adeslas con
fía todavía en recuperar la segunda 
posición, que le permita dispo
ner del factor campo en los pla
yoffs de ascenso. Para ello ten
drá que obtener un buen resulta
do el sábado que le permita se
guir pugnado con el Hellín por 
esa plaza. La ventaja de los con
quenses radica en el hecho que 
los albaceteños del Hellín se tie

nen que enfrentar en el último 
partido al líder, el poderoso CABA 
de Albacete, y en caso de empate 
el average favorece a los jugado
res de Adelas.

EI técnico Rodríguez espera 
que el público asista a la Pista 
Central para animar a su conjunto. 
Rogríguez mostró su preocupa
ción ante la coincidencia con el 
"partido del siglo" el Barcelona-

Real Madrid del sábado, que 
puede restar afluencia a la pista 
del Adeslas.

: El factor público puede ser 
decisivo, primero para conseguir 
el objetivo de la segunda posición 
de la división, y la clasificación 
para el ascenso, para posterior
mente disputar los playoffs fina
les con la cancha a su favor y con 
el animo de la afición.

García: "El deporte puede 
provoca exceso de confianza"

A.G.A.

El ex jugador del Club 
Balonmano Conquense, Quique 
García manifestaba ayer a LA 
TRIBUNA su parecer contrario 
a lo acontecido con el açtual se
cretario regional de AS AJA y an
tiguo directivo del Balonmano 
Conquense, José María Fresne
da, quien no puede representar a 
la organización agraria en la asam
blea de la CCM por un aval fir
mado cuando formaba parte del 
Balonmano Conquense.

Así, García consideraba injusto

que una circunstancia como esta, 
en la se observa un claro exceso 
de confianza, impida a una per
sona, "poder llevar a cabo sus 
aspiraciones personales y profe
sionales" . "Puso la firma como lo 
hicieron otros directivos, pero 
confiando en que las promesas 
político-económicas se iban a 
cumplir, aunque luego no fue así", 
explicaba el ex jugador.

"Yo, como otros jugadores, 
perdimos entre 6 y 10 millones 
de pesetas en este asunto", apun
taba García, "lo que más me duele 
es que los que yo considero ver
daderos culpables de esta situa

ción se hayan ido sin ningún tipo 
de problema".

Los jugadores del Balonmano 
Conquense, señalaba Quique 
García, "también pudimos tener 
algo de culpa por creer en las 
promesas, lo mismo que él".

El único problema es que de 
aquella situación, lo único que 
queda es ese aval firmado, "que 
es como una pena que está pa
gando y por la que está sufrien
do ahora", explicabael ahora téc
nico. "Está claro que no ha habi
do Un enriquecimiento personal 
y se vio envuelto en aquello por
que ama el balonmano", añadía. Quique García, ex jugador del Balonmano Conquense.
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La resión es laprimera a nivel nacional en especialización deportiva

La Dirección General de 
Deportes presenta 24 cursos

Ramón DE JUAN

La consejería de Educación 
y Cultura ha organizado 24 cur
sos deportivos, de los que seis se 
impartirán en Toledo, otros seis 
en Albacete, cinco en Ciudad 
Real, cuatro en Cuenca y tres en 
Guadalajara.

También está previsto que se 
impartan otros en Talavera de la 
Reina, Puertollano, Alcázar de San 
Juan, Cuerva (hípica) y Peralejo 
de las Truchas. Los cursos se 
dividen en varias ái'eas: adminis
tración y gestión, ocio-recreación, 
educación y deporte-alto rendi
miento.

Entre los cursos se pueden 
destacar los de natación, voleibol, 
, equitación, fútbol base, medici
na deportiva, psicología del de
porte, aerobic, fútbol sala, ges
tión deportiva, derecho deporti
vo, etc.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, dijo que 
se trata de cursos demandados 
por el mundo del deporte en nues
tra región, y recalcó que con estos 
cursos Castilla-La Mancha se 
sitúa al frente de todas las regio
nes en la enseñanza de estas 
disciplinas deportivas, "con lo que 
en se llega a un alto grado de 
especialización en el mundo de
portivo".

Para la organización de estos 
cursos Justo Zambrana subrayó 
que la Junta ha llegado a acuer
dos con la Universidad de Castilla- 
la Mancha, la Universidad de

Alcalá de Henares, Club de 
Natación, Fútbol Salade Castilla- 
La Mancha, Albacete Balompié 
y Alucal de baloncesto.

La Dirección General de 
Deportes también dio a conocer 
las ayudas que irán destinadas a 
las federaciones depórtivas. Las 
dirigidas a las asociaciones de
portivas (clubes no federados) se 
darán a conocer dentro de unos 
días por la Dirección.

La Junta destina este año 
151.581.000 de pesetas a 38 
federaciones, que suponen un 6% 
más que en el último ejercicio. 
Esta cifra contrasta con los 20.000 
millones que se repartieron en 
1.986., primer año de la Direc
ción General de Deportes.

La palma se la lleva el fútbol 
con 19 millones, 500.000 pese
tas más que el año pasado. Le 
siguen el atletismo ( 15.330.000), 
baloncesto (7 millones) y el 
automovilismo (6.676.000). La 
que menos es la federación de 
colombicultura (palomas), con 
1.025.000 pesetas.

Del Burgo enumeró los crite
rios que ha seguido la Dirección 
General para dar las subvencio
nes: el numero de licencias, la 
implantación de la práctica de
portiva, los objetivos respecto a 
años anteriores y la programa
ción. Recalcó que hay algunos 
casos en que hay "aportaciones 
finalistas", como es el de los 
galgos, en el que la ayuda ha tenido 
en cuenta la necesidad de sufra
gar gastos determinados.

Hay casi 120.000 licencias

El director general presentó cursos de formación deportiva.

deportivas en toda la Castilla-La 
Mancha, con cerca, de 5.000 clu
bes, de los que 2.400 tienen ac
ceso a programas de oferta pú
blica. El importe de las subven
ciones que irán destinadas a las 
asociaciones deportivas, según 
adelantó Del Burgo, asciende a 

75 millones.
El consejero dijo que habrá 

una media de dos cursos por mes 
hasta diciembre. "El fin de los 
cursos es que las personas que 
trabajan en el deporte estén pre
paradas, y también que los clu
bes se gestionen bien.

Suspendida la final 
deRugby 
Intercanipus'98 
por la retirada del 
equipo de Cuenca

C.M.

La final Intercampus de 
Rugby'98 prevista para este me
diodía, y que tenía que enfren
tar a los equipos universitarios 
de Cuenca y Ciudad Real se ha 
suspendido definitivamente, se
gún los organizadores, el Ser
vicio de Deportes. La organi
zación ha decidido la suspen
sión al informarles uno de los 
equipos finalistas, el Campus de 
Cuenca, que no cuentan con la 
plantilla suficiente para afron
tar con garantías el choque 
contra los ciudarrealenses. El 
combinado conquense, visto el 
potencial físico y de juego de 
Ciudad Real, decidió no presen
tarse hoy en Los Tiradores, re
conociendo como ganador al 
conjunto rival. El Intercam- 
pus'98 ya tiene ganador, aun
que la resolución final haya sido 
extraña, en el campus de Ciu
dad Real, que ya partía con la 
vitola de favorito en todas los 
pronósticos iniciales.

Desarrollo anómalo de la 
competición

La competición del Inter- 
campus ha tenido un desarro
llo anómalo, primero la desca
lificación de Toledo, virtual fi
nalista al ganar a Cuenca en la 
primera semifinal, por alinear 
aun jugador no universitario.

La retirada del equipo con
quense culmina con la victoria 
en los despachos de Ciudad 
Real, que con sólo un partido 
ha conseguido el pase a la fase 
Levante de Rugby a celebrar 
en Valencia.

Angel Martín ganador de la III edición 
del torneo de golf C.LA.N. La Vereda

La Tribuna

El domingo se celebró el III 
Trofeo C.I.A.N. La Vereda con 
la participación de más de trein
ta golfistas, que disputaron los 
dieciocho hoyos del Club de Golf 
de La Vereda. Los primeros 
partidos comenzaron a las nue
ve y media de la mañana desa
rrollándose a lo largo de toda la 
jornada. El triunfo final se lo lle
vó Ángel Martín, con un tarjeta 
de uno debajo del par del campo, 
y con una puntuación global de 
40 puntos, con una buena dife
rencia con el segundo, Ángel 
Marquina, cuyo juego le llevó al 
uno sobre el par, y los 38 puntos 
finales de su marcador. El podio 
lo completó Segundo Jiménez, con 
dos golpes sobre el par y 37 pun
tos.

La primera clasificada fue 
María Isabel Segarra , que ocu

pó la decimoctava posición final, 
con una puntuación de 29 pun
tos. La puntuación se da porque 
el torneo se disputa bajo la mo
dalidad de handicap. Los tres 
primeros clasificados son de casa, 
es decir, son jugadores habitua
les del campo de la Vereda, y son 
conocedores de los secretos de 
los bunkers, greens, y obstácu
los naturales del recorrido.

De los treinta y dos competi
dores, entre ellas cuatro mujeres, 
cuatro se retiraron a lo largo de 
la jornada por distintos motivos, 
además de un descalificado. 
Durante la competición se die
ron algunas incidencias destaca
bles como el cambio de bande
ras en los greens, es decir, la 
posibilidad de cambiar la ubica
ción del hoyo dentro del green. 
Ello tuvo repercusión en el juego 
de algunos jugadores, la mayo
ría de La Vereda, acostumbra

dos a patear al hoyo en otra po
sición, y que se saldó con alguno 
golpes extras, tal como se refle- 
jaen laclasificación final sólo el 
ganador estuvo por debajo del par 
del campo, lo que indica que el 
recorrido no fue sencillo, para 
unos golfistas que juegan casi a 
diario en estos hoyos. La organi
zación decidió cambiar la ubica
ción antigua, con más de un año 
de antigüedad, ya que se había 
formado un embudo alrededor del 
hoyo que facilitaba la faena de 
embocar con el putt.

Al finalizar la competición 
oficial se procedió ajugar el lla
mado "hoyo 19", favorito de al
gunos golfistas, en los que se 
apuestan normalmente aperitivos 
o comidás, en esta ocasión unas 
gachas bien preparadas por el 
patrocinador del torneo Daniel 
Chacón. El torneo terminó con 
la clásica entrega de trofeos. La entrega de trofeos a los primeros clasificados.
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El club ha organizado cinco pruebas depreselecciónpara dilucidar sus representantes en el provincial

El grupo San Rafael celebró en 
Chantre un concurso de Salmónidos

Carlos MANGAS

El grupo de Pesca San Rafael 
organizó el pasado domingo, día 
1, un concurso de Salmónidos 
dentro de las competiciones in
ternas del este club de pesca para 
determinar sus representantes en 
el Campeonato Provincial de 
Pesca. La del domingo fue uno 
de los peores concursos de pes
ca de los últimos años por la poca 
cantidad de piezas capturadas, a 
pesar que la prueba deportiva se 
desarrolló con un buen tiempo y 
buenas condiciones en el Coto de 
Chantre.

La forma de competición ele
gida fue el concurso libre, esto 
quiere decir que los pescadores 
pudieron utilizar para capturar sus 
piezas todos los cebos autoriza
dos por la Ley Fluvial de Pesca, 
y con una total libertad a la hora 
de capturar el mayor número de 
salmónidos posibles. La clasifi
cación fue liderada por José 
Miguel Guijarro Lozano, que 
obtuvo un global de 5.200 pun
tos, seguido abastante distancia 
por Francisco Javier Díaz Pa
sarón con 4.500, completando la 
terna ganadora Santiago Gómez 
Cañas con 4.000 puntos. Entre 
los diez primeros se clasificaron 
José Enrique Peytavi cuya ac
tuación le valió 3.650 puntos, Jesús 
Mejina con 2.900, Jaime Pinar 
Alvaro, 2.750, Juan Pérez Arri
bas, 2.250, Julián Olmo Fernán

dez, 2.200 y Vicente del Rincón 
Serrano, con 1.850 puntos. La 
poca cantidad de capturas hizo 
que la diferencia entre la puntua
ción entre el primero y el décimo 
clasificado, Luis Vieco, fuese 
abismal, más de 3.500 puntos. El 
sistema de puntuación utilizado 
en Chantre por los jueces fue el 
siguiente, por la sola asistencia 
el pescador salía con 250 pun
tos, una especie de handicap, a 
los que sumaría 250 puntos por 
cada pieza cobrada, más un punto 
por gramo de la misma.

Fase Previa

El presidente del club de pes
ca, José Ramón Martínez Bur
gos, nos informó sobre las com
peticiones en las que participan 
los 250 socios que conforman este 
grupo de pesca.

El presidente comentó que el 
club cuenta con dos cotos de 
pesca, uno el de Chantre, que es 
un Coto intensivo, donde se re- 
puebla las poblaciones de peces 
dos días a la semana, los lunes y 
los viernes, evitándose una des
aparición de las especies por una 
sobreutilización del coto pesque
ro. El directivo explicó que el 
término intensivo significaen el 
mundo de la pesca, que el coto 
está abierto todo el año para los 
socios de San Rafael. En Chan
tre se desarrollarán cinco prue
bas de salmónidos, una especie 
de preselección de los participan-

Las pruebas de preselección se celebrarán en coto intensivo de Chantre. FOTO-RES

tes, con una clasificación final de 
doce pescadores, que accederán 
al siguiente campeonato del club 
San Rafael, y que tendrá lugar 
en el segundo de los cotos, "Cris
tinas", por donde fluyen las aguas 
del río Gabriel, a su paso por la 
localidad de Pajaroncillo.

Allí los preseleccionados dis

putarán el 19 de abril una com
petición en la que se decidirán los 
dos participantes que represen
tarán a San Rafael en el Cam
peonato Provincial de Cuenca.

Lajornada dominical de pes
ca terminó con la entrega de tro
feos a los mejores pescadores, 
en este caso a José Miguel Gui-

jarro, Javier Díaz y Santiago 
Gómez. El domingo terminó con 
la tradicional comida de confra
ternidad entre los participantes 
en el concurso de salmónidos que 
abre la temporada de competi
ción para los más de 250 socios 
que tiene el Grupo de Pesca San 
Rafael.

Aguilar, del Belmonte y Roberto, de U.B. 
Conquense sancionados con un partido

La Tribuna

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial de fútbol, en la reunión 
de esta semana, ha tomado las 
sanciones correspondientes tras 
la celebración de la jornada 
vigesimooctavo de Tercera Di
visión. El comité ha decidido sus
pender con tres partidos al en- 
trenadordel Valdepeñas, Lorenzo 
Navarro Serna "Loren", por do
ble amonestación y provocar la 
animosidad del público contra los 
árbitros, con el agravente de ser 
reincidente. »

El resto de acuerdos corres
pondientes a la últimajomadaen 
el grupo XVII correspondiente 
a la Tercera División, en el apar
tado de jugadores, son los siguien
tes: la suspensión porun partido 
por acumulación de amonesta-, 
clones a los jugadores Antonio 
José Aguilar Uceda "Aguilar" del 
Belmonte, a Roberto Gómez

García "Roberto" de la U.B. 
Conquense y a Manuel Delgado 
de la Torre "Delgado", del Atlé
tico Teresiano.

Tarjeta roja

Los jugadores que vieron la 
tarjeta roja, y fueron expulsados 
del campo tienen una sanción a 
cumplir de un partido: David 
Ballesteros Herrera "Ballesteros" 
del Atlético Consuegra. Además 
de suspender porun partido, por 
juego violento, apernando Librado 
Alguacil "Librado" del Gimnás
tico Alcázar, por su conducta 
agresiva mostrada en La Fuen
santa con los jugadores de laC.D. 
Cuenca el domingo pasado.

Todos los jugadores anterio
res se perderán lajornada del fin 
de semana, cumpliendo con las 
disposiciones del Comité de 
Competición tras revisar lo que 
acontenció en la pasada jorna- 
da. Roberto y Aguilar se perderán la jornada del domingo.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........................ 091
Comisaría de Policía________ 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil.......... 22 05 00
Protección Civil......................... 22 25 11
Bomberos.................................... 22 10 80

□
SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.....Z.............................. 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11

INSALUD................................... 22 34 51

AGUA ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

Q
TRANSPORTES
RENFE..................... ................... 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

Jefatura de Tráfico 22 21 56
Delegación de Defensa........... 21 21 12
Oficina de Turismo.................. 23 21 19
Obras Públicas y Transportes. 22 78 21

Educación y Ciencia................ 22 20 51'
Trabajo y Seg. Social............... 22 02 12
Asuntos Sociales....................... 22 32 61

Industria y Energia................... 22 33 11
Agricultura.................................. 22 53 58

Cultura.......................................... 21 21 49
Sanidad......................................... 21 20 00
Diputación Provincial............. 17 71 77

TELEFONICA
Averias......................................... 002
Información................................. 003
Oficinas....................................... 004
Despertador................................. 096

1

ADMI NIS TRA CION 
Ayuntamiento de Cuenca.......  21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........  21 20 41
OMIC........................................... 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 10 23

VARIOS
Correos......................................... 22 40 16
Audiencia.................................... 22 41 18
Auditorio..................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca.... 22 82 06
Recogida de Residuos.............  23 19 36
Cámara de Comercio................ 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción........................... 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional......................................  91 562 04 20
Ayuda en Carretera.................. 91 742 12 13
Tele-Ruta.................................... 91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza.......91 459 00 50

BüIA DE SERVICIOS 
TURISTIGÓS V DE OCIO DE LA 
SERRANIA DE^CüENCA -——

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 í: 
Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. ^í^;^^

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 140161 y 230052

Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

Picadero Taranto. Cañete. 213814

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 3180 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

; Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 -

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88 •■

Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 7104

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning (2’): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

: Camping Caravaning (2’). Cuenca. 2316 56 i <

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Ríe. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 3216

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

; Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 <

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

¿ Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

? Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011
Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50 

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 .

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

' Bar restaurante Stop 11. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39 ; ¿ ¿ \

CUENCA '
Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Español" 
enla sala de exposiciones 
temporales. 
85 obras de 
12 artistas españoles
Desde el 3 de febrero al 14 de junio
Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación
-Exposición conjunta del escultor 
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas. Marzo
Teatro Auditorio
-Día 2 a 6 de marzo: Teatro para niños, 
Grupo "I Piau".
-Día 8 de marzo: Concierto organizado 
por la hermandad del Cristo

de la Agonía.
-Día 13 de marzo: La flauta mágica 
-Día 13 y 14 marzo: Congreso de 
Parapsicología.
-Día 20 de marzo: Grupo Corydon. 
Cantatas de Cámara
-Día 21 de marzo: Profesores en 
el escenario/3
-Día 26 de marzo: Revólver.
"Básico 11", su segundo disco 
en directo
-Día 27 de marzo: Orquesta 
filarmónica de Oviedo
XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas 
Tres Accésit de 150.000 pesetas 
Organiza: Diputación 
Provincial de Cuenca
II Concurso de Cómic
Tema libre

Premio de Honor de 150.000 pesetas 
Premio Especial de 100.000 pesetas 
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas 
Megor Guión de 75.000 pesetas 
Organiza: Diputación 
Provincial de Cuenca
Café Central
Exposición de René Monzón 
Relova Pozas Paisajes.
Del 2 de marzo al 15 de marzo
Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías
Centro de Artesanía Iglesia 
de Santa Cruz
Exposiciones periódicas
Horario: martes-sábado, Il-14h./l7-21n. 

domingos: ll-14h.
Del 3 de marzo al 19 de abril 
Cerámica Artística, "Tradicción 
y Vanguardia"
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GUIA DEL AM'NCIANTE V DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito; Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS. Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate
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COMPHA-VENTA, PISOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 
Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc. 

Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3, 1.®

Tel. (969) 23 22 92 • 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue
blada con electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES- 
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra-

902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresaen Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1,- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

3..3.- Agradecimientos
GRACIAS SAN JUDAS TADEO 

Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y-GÍorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA 0b

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res; máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS.

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol- 
sà trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68_________

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi-

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

J.S.P..

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a la Hoz del 
Huécar.

RONDAJULIANRO- 
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

dad (Mayores 25), supe
rando un soloexamen. In- 
fórmate 902-10 17 68

BOXES REPSOL NE- 
CESIT Amecánico con Fp 
2 de automoción. Tlf. 91- 
3781405 y 929-112854

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
| de Cuenca 1 La Tribuna

Tfnoi 
23.47.38 Cuenca

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.S.P.

Tfnoi 23.47.38

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO,

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS. ■

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste-

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

ro, seminuevo. VALERIA: 80 m2, 3
CESAR GONZALEZ dormí, calef, terraza.
RUANO (Residencial CHILLARON: Chalet
San José), 3 dormí, 2 de 2 plantas, 300 m2,
baños, cocina amuebla- 7 dormitorios, 2 baños.
da, trastero, garaje. calef, garaje, parcela de
CERVANTES; 100m2, 3.23 8 m2, 18.000.000
3 dorm, calef, ascensor. ptas.
amplia terraza. JABAGA: Casade 120
DIEGO JIMENEZ. 130 m2,4 dormitorios, sa-
m2, calef, ascensor, vis- Ión con chimenea, bo-
tas. dega, patio, acceso por

DIEGO JIMENEZ, 3 dos calles, 9.500.000

dormi, 2 baños, coci- ptas.

na amueblada, trastero. PALOMERA. Casade
garaje, NUEVO. 2 plantas, 110 m2, 3

ESCULTOR M. dorm, calef.

PEREZ, 80 m2, 2 PINAR DE JABAGA:
dorm, calef, trastero, Casa de 160 m2, en te-
REFORMADO, IN- rreno de 2.000 m2.
TERESANTE 4.000.000 ptas.

FERMIN CABALLE- VILLAR DE
RO. 150 m2,1“ planta, OLALLA: Casa de 3
acondicionado, IDEAL plantas, 185 m2’ 3
OHCINAS. dorm, 3 baños, jacuzzi,

FERNANDO ZOBEL:
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime-

110 m2, 4 dorm, 2 ba-
nea, 2 terrazas, patio.

ños, trastero, exterior,
18.500.000 ptas.

garaje, calef,
12.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 CHILLARON. Parce-
dormitorios, 2 baños. las desde 500 m2, en el
cocina amueblada, te- casco urbano, PRECIO
traza, armarios empo- INTERESANTE.

MCD 2022-L5
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INMOBILIARIA ROMERO

Sesión y Asesoramiento InmoWiario 
Compra-venia, pisos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones. Hipotecas

PLAZAS DE GÀRÀJÊ

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

ALQUILER DE PiSÓS

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, .garaje, trastero, 
calefy agua central, lujo.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

16004 CUENCA

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

C/ CAMINO
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/ CERVANTES, 2 dorm, 
cocina amueblada, céntri- 
co, NUEVO, 55.000.

C/CERVANTES, 3 dorm, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000._______________

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/ FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/ FERMIN CABALLE-

RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

C/GASCAS, 1 dorm,lujo.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amueblada.

C/ JACINTO 
BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

C/MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

C/ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero.

C/ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado 45.000.

C/PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

C/ PLAZA SAN NICO
LAS, '2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

C/ PRINCESA ZAIDA, 

110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/S AN COSME, 4dorm, 
2 baños, cocina amuebla- 
dacon electrodomésticos, 
garaje.

C/ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

C/ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

C/SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000.

C/ SUBIDA SANTIA- _ 
GO, 2 dorm, calef indi- ' 
vidual, 30.000.

C/ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga
raje.

C/TRAVESIALOREN- 
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VENTA Y ALQUILER 
DE OFICINAS

C/ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

C/ CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000 ptas,

C/CARRETERIA,2des- 
pachos, luz. Edificio de

oficinas.

C/ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

C/ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

C/RAMON Y CAJAL, U 
planta de oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.

VENTA DE LOCALES

C/ AVDA MEDITERRA
NEO, 51 m2 de planta + 
52 m2 de sótano, econó
mico.

C/ CARRETERIA, 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/ CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

C/ SANCHEZ VERA, 400 
m2.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

C/ CARRETERA VA

LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 + 180 de 
semisótano.

C/CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

C/COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

CZ COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

C/ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona- 
do.

C/ FUENTE DEL ORO 
(junto fanbacia), 200 m2, 
acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

CZ PLAZA DEL ESPLIE
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

CZ REPUBLICA AR- 
GENTINA, 90 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

CZREYES CATOLICOS. 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.

CZ STA. ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea.

CZJORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

CZ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

CZ CAÑETE, 160 m2, 
buen precio.

ALQUILERDE 
LOCALES

CZ ANTONIO MAURA. 
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO.__________________

CZCANONIGOMUÑOZ 
Y SOLIVA, 80 m2, acon
dicionado.

CZ CALDERON DE LA 
BARCA. 90 m2, buen 
precio.

CZ CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

CZ COLON, nueva cons
trucción. 90 m2.

CZ DIEGO JIMENEZ.
200 m2._______________

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1® línea.

CZ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

CZ HNOS. BECERRIL. 
400 m2. ACONDICIO
NADO_______________

CZ JORGE TORNER, 90 
m2 + 90 m2 altillo, ES
QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

CZ JORGE TORNER. 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA

CZ COLON, 76. 1"
Tfno: (Esquina Cuatro

PRE(;VNTENOS PORNTESTRA EXTEN.SA OFERTA: 
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES..SOLA RES 

G ARA.) ES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 
"Con toda confianza"

MÁS DE 100 PISOS 
DE ALQUILER 

CON Y SIN MUE
BLES DE TODAS 

LAS ZONAS Y 
PRECIOS

ALQUILER

ANTONIO MAURA 
(Ed. Alegría) 2 y 3 dorm. 
garaje y trastero.

COLON de 2 a 5 dorm, 
con y sin muebles.

PRINCESA ZAIDA, 
varios con y sin muebles.

POZO DE LAS NIE
VES, 1 a 4 dorm. con 
calefacción, amueblados.

FERMIN CABALLE- RIO GABRIEL, 4 dorm.
RO, 5 dorm, calef. calef, garaje, amueblados.

FRAY L. LEON, varios SAN ANTON, varias
de 1 a 3 dorm. amuebla- casas y pisos.
dos. SAN JUAN, apartamento
C/MADRID (VillaLuz), con vistas 1 dorm.
4 dorm, calef, amuebla- 45.000.
do. TENIENTE
MENENDEZ Y GONZALEZ, 3 dorm,
PELAYO, 3 dorm, calef. calef, garaje y trastero.
con y sin muebles. TENIENTE BENITEZ,
RESIDENCIAL S. 3 y 4 dorm, calef.
JOSE, 4 dorm, garaje, A 
ESTRENAR.

TIRADORES, varias
casas.

FUENTE DEL ORO, VILLAR DE OLALLA,
varios con y sin muebles. chalet a estrenar.

. PSO. DEL JUCAR, apto APARTAMENTOS EN
2 dorm, amueblado con VALDECABRAS, por
calef. días y temporadas.

LOCALES Y NA- 
VES EN VENTA Y

AI.QUILER

ZONA FERMINCAB A- 
LLERO, 40, 140 y 300 
m2, alquiler y venta.

RESIDENCIAL S. 
JOSE, de 15 a 400 m2.

EDIFICIO ALEGRIA, 
local directo a calle.

ZONA POZO DE LAS 
NIEVES, desde 35.000 
ptas, alquilery 5.000.000 
en Venta aptos para Bar.

PARQUE S. JULIAN, 
100 a 300 m2.

COLON, totalmente 
acondicionado, 150 m2, 
2 plantas.

PSO. S. ANTONIO, to
talmente instalado. 
10.500.000__________

PSO. S. ANTONIO, 120 
m2, acondicionado. Al
quiler económico._____

LOCALES MUY 
ECONOMICOS para 
acondicionar en Avd.
Mediterráneo, Ctra. 

Valencia, zona Ramón 
y Cajal, Avda. Castilla- 

La Mancha.

NAVE CUBERG, 500 
m2, camiones, 110.000 
ptas alquiler.

NAVEtotalmente acon
dicionada. 11.350,000.

NAVE 800 m2.Alquiler 
y Venta.

SOLAR para NAVES 
Ctra. Madrid 1“ línea 
desde 500 m2.

TODOS LOS 
POLIGONOS VEN
TA Y ALQUILER 
Consulte precios y 

metros.

VENTA DE APAR
TAMENTOS, CHA

LETS, BUNGA
LOWS EN STA.

POLA, TORREVIE
JA, LA MARINA, 

GUARDAMAR, LOS 
ARENALES

UVENTAS;,

ALICANTE. 3 dormito
rios,calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des- 
de 13.500.000 ptas.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptasZm2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION.

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garajey tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garajey tras
tero.

BELEN, varias desde 
3.000.000. ________

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. I2.500.00ptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dormitorios, garaje, tras
tero. Vistas Casco Anti- 
guo.

CERVANTES, ático para 
reformar, 4 dormitorios, 
5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4donnitorios, garaje, tras
tero, desde 17.4000.000 
ptas.

COLON, a estrenar, desde 
12.800.000 ptas.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dormi
torios, calefacción central, 
exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as

censor.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

DOCTOR GALINDEZ. 
3 dormitorios, muchaluz.

FRAY L. LEON 
(dúplex). 3 dormitorios, 
calefacción, amplia terra- 
za. 7.500.000._________

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, garaje, 
trastero, vistas al casco 
antiguo.

GREGORIO C. 
VALERO. 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 1° 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2,4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dormito
rios, garaje, trastero. A 
ESTRENAR. 

JUAN SAIZ. 70 m2; 2 
dormitorios, calefacción, 

mucha luz. -

JOSE DE 
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3y4 
dormitorios, calefacción 
central.

MATEO M. AYLLON. 
63 m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensory tras
tero.__________________

MATEO M. AYLLON. 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio, tras
tero. _______ ______

PARQUE S. JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZA HISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción 
central, 2 wc, ascensor y 
trastero.

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2.4 dormitorios 
EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400.000 ptas.

R. SAN JOSE. 110 m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, nuevo.
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SOCIEDAD
El carácter internacional de este 
medio y su importancia radica en 
que «no tiene ningún centro emisor, 
sino que se ejerce desde la libertad

El filósofo es uno de los pocos pensadores qeu escriben sobre el dberespacio

km : "Interact será el centro de 
gravedad de la comunicación"
El filósofo y sociólogo Pierre Levy, uno de los pocos 
pensadores actuales que escribe sobre el ciberespacio, 
señaló ayer en Barcelona que «Internet no es un medio de 
difusión sino un original medio de interacción colectiva 
abierto a todo el mundo que será el centro de la gravedad 
de la comunicación humana del siglo XXI».

Efe-Barcelona

Para Levy, el carácter inter
nacional de este medio y su im
portancia radica en que «no tie
ne ningún centro emisor, sino que 
se ejerce desde la libertad ya que 
no pasa obligatoriamente por 
instituciones o poderes públicos 
o económico, como sucede con 
otros medios de comunicación 
como la radio o la televisión».

A su juicio, el único elemen
to que condiciona actualmente el 
ciberespacio es la lengua, ya que 
la mayoría de los internautas 
utilizan el inglés, aunque desta
có que «ladominación anglosajo- 
na se debe atemperar por los 
propios internautas, a los que 
nadie impide que se expliquen en 
la lengua que quieran» por qué 
«no hay ni propietarios ni edito
res». Según Levy, profesor del 
departamento de hipermedia de 
la Universidad de París, hay que

El satélite Minisat ha cumpido el 
40 por ciento de su vida operativa

Efe-Las Palmas

El satélite Minisat 01, el pri
mero construido en España, ha 
cumplido el 40 por ciento de su 
vida operativa de forma óptima, 
dijeron hoy los responsables del 
Instituto Nacional de Tecnolo
gía Aeroespacial (INTA).

Lanzado al espacio el 21 de 
abril de 1997 desde el cielo de 
Gran Canaria, el Minisat ha dado 
4.771 órbitas a la Tierra (una 
cada 90 minutos aproximada
mente), ha recibido más de 60.000 
instrucciones y ha realizado unas 
mil maniobras. »

Los responsables del progra
ma permitieron hoy a la prensa 
observar las señales de contacto 
con el satélite, poco antes de las 
11.00 hora local canaria, desde 
la estación espacial de 
Maspalomas (Gran Canaria), 
donde cada día se efectúan cin
co comunicaciones de diez mi

dejar de tener una actitud reivin
dicativa porque el espacio está 
abierto y nadie puede reclamar 
nada a nadie, remarcando que 
«somos nosotros mismos los que 
tenemos la propia responsabili
dad porque no existe un espacio 
territorial».

Considera el filósofo que una 
de las originalidades de Internet 
es que permite que lleguemos a 
una inteligencia colectiva, teo
ría que defiende a partir del «diá
logo, la reciprocidad y la parti
cipación que otorga el ciberes
pacio y que hace que se optimi
cen los recursos intelectuales de 
todos».

Respecto al interés que tienen 
las fuerzas económicas por apro
piarse de este medio con fines 
comerciales, agregó que puede 
coexistir un desarrollo desde el 
punto de vista económico, de 
pago, con otro de la cultura gra
tuito, pero que hoy no ve la po-

nutos cada una.
EI satélite comunica con la 

estación cuando se encuentra más 
cerca de la Tierra, a unos 575 
kilómetros, después de llegar a 
distanciarse más de 1.000 kiló
metros.

Para los tres programas cien
tíficos que se llevan a cabo, el 
Minisat ha aportado 40 GB de 
información y unos 14.000 fiche
ros de datos que evalúan y ana
lizan los equipos de científicos 
del INTA «a plena satisfacción», 
dijo Carmen Morales, responsa
ble de uno de los proyectos.

Evolución positiva

El director de Programas 
Espaciales del INTA, José Ma
ría Hoyos, explicó ayer que la 
evolución del satélite, el prime
ro construido por España, ha sido 
muy positiva sin que haya teni
do complicaciones ni fallos.El

Intemet será el gran sistema de comunicación del siglo XXI.

sibilidad de que se instalen uno 
o dos monopolios sobre el con
tenido. Subrayó que «aunque 
técnicamente sea posible contro- 
lar los mensajes, el problema es 
saber qué se hace con la infor
mación y cómo llegar a conclu

La evolución del satélite ha sido muy positiva.

programa, destacó, «va a tener 
continuidad» porque «se ha he
cho un esfuerzo económico muy

siones y predicciones a partir de 
lo que se capta».

Levy señaló sobre el ciberes
pacio que «los nacionalismos son 
un freno a la inteligencia colec
tiva si se entienden como un en
cierro en su propia identidad».

grande» y, ai respecto, informó 
de que el INTA colabora con los 
Gobiernos chileno y argentino.

Un equipo de la 
UPC desarrolla 
hormigón de 
azufre para su 
uso en la luna

Efe-Barcelona

Un equipo de la Universidad 
Politécnicade Cataluña (UPC) 
ha desarrollado un hormigón que 
emplea azufre en lugar de agua 
y que permitirá hacer construc
ciones en la superficie de la 
Luna.

El director del proyecto, 
Ignasi Casanova, señaló ayeren 
rueda de prensa que «al contra
rio que el hormigón convencio
nal, que utiliza áridos o rocas y 
un aglomerante formado por ce
mento y agua, el hormigón de 
azufre emplea este elemento 
como aglutinante de las rocas 
lunares».

Aunque el azufre represen
ta en el satélite terrestre un 0,2% 
de su composición, Casanova 
aclara que «lo que es seguro es 
que el azufre se encuentra en 
proporciones infinitamente su
periores al agua y, además, no 
sería difícil de obtener, ya que 
en el proceso de calentamiento 
de las rocas para extraer el 
oxígeno necesario para respirar 
uno de los subproductos obte
nidos sería el azufre».

.El nuevo material, cuyas 
cualidades serán probadas 
próximamente en una de las 
cámaras de simulación de la 
atmósfera lunar que tiene la 
Agencia Espacial Europea en 
Holanda, podría servir, según 
Casanova, para «construir pa
vimentos del tipo de los 
adoquinados para facilitar el 
transporte y evitar las conse
cuencias que origina el levan
tamiento del polvo que cubre la 
superficie lunar».

Igualmente, se podrían ha
cer plataformas para el aterri
zaje de Ias expediciones terres
tres o proporcionar a los robots 
que se envíen a la Luna «escu
dos de protección, tanto térmi
ca como de las radiaciones».

La viabilidad del nuevo 
material, ha anunciado Casano
va, podría ser probada en el año 
2001 en la expedición lunar que 
prepara la Agencia Espacial 
Europea.

«De momento -añade Casa
nova- no nos planteamos este 
hormigón de azufre para cons
truir edificios, ya que ese será 
el siguiente proceso, y proba
blemente se tendrá que pensar 
en estructuras soterradas para 
evitar la radiación».

Aunque otros grupos de in
vestigación trabajan en materia
les alternativos al hormigón 
convencional, como materiales 
cerámicos, «en este caso -acla
ra Casanova- son necesarias 
temperaturas de unos 1.200 
grados centígrados, mientras que 
para obtener el hormigón de 
azufre el material sólo se ha de 
calentar a unos 120 grados».
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mantener algo tan importante eomo 
el equilibrio territorial y mejorar la 
economía de nuestros productores SALID

Como se explicó en_d.lLCongreso Internacional sobre la Dieta Mediterránea

La dieta mediterránea es 
saludable para la economía
La Dieta Mediterránea no es sólo muy recomendable para 
la salud sino que su variedad beneficia a la agricultura y 
a la pesca de todos los países del Sur de Europa, destacó 
ayer el conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca de la 
Generalitat, Francesc Xavier Marimon, además de mante
ner el equilibrio territorial.

Efe-Barcelona

«La dieta mediterránea pue
de ayudar a mantener algo tan 
importante para los países del sur 
de Europa como el equilibrio 
territorial y mejorar la economía 
de nuestros productores, y estas 
son finalidades importantes de su 
promoción», ha dicho Marimon 
al inaugurar ayer el II Congreso 
Internacional sobre la Dieta Me
diterránea, en el marco de la Feria 
Alimentaria’98.

El acto estuvo también pre
sidido por el subsecretario del 
Ministerio de Agricultura, Ma
nuel Lamela, quien destacó la 
necesidad de ser competitivos que 
tienen los alimentos mediterrá
neos ante la creciente liberaliza
ción del tráfico de mercancías y 
la globalización del Mercado.

Manuel Lamela ha puesto 
como ejemplo de la buena ges
tión y el buen futuro del sector 

al aceite de oliva, uno de los ele
mentos emblemáticos y base de 
la dieta mediterránea.

Por su parte, el presidente del 
II Congreso, Antonio Pont, ha 
manifestado la «clara vocación 
de que Barcelona sea la capital 
de la dieta mediterránea» Pont 
haexpresado su satisfacción por 
que el II Premio Grande Covián 
de la Fundación para el Desarro
llo de la Dieta Mediterránea, que 
se entregará el próximo lunes, sea 
para Anselm Keis, descubridor 
de los beneficios de la alimenta
ción tradicional del Mediterrá
neo en la prevención de enferme
dades cardiovasculares.

Aceite de oliva
Pont ha destacado el papel de 

«columna vertebral» que ejerce 
el aceite de oliva en la Dieta 
Mediterránea y, refiriéndose al 
conjunto de sus ingredientes, ha

Laa comida mediterránea es beneficiosa por varios motivos.

asegurado que «la ayuda de la 
Comunidad Europea aunos pro
ductos específicos es básica».

En el acto inaugural han par
ticipado también Fabio 
Gencarelli, de ladirección general 
de Agricultura de la Comisión

Europea, Santiago Funes, director 
de Desarrollo de la FAO; Mara
villas Rojo, tercera teniente de 
alcalde del ayuntamiento de Bar
celona; Lluís Serra, presidente de 
la Fundación para el desarrollo 
de la Dieta Mediterránea.

La población 
marginal corre 
más riesgo de 
malformaciones 
congénitas

Efe-Madríd

Las malformaciones congé
nitas son más frecuentes en 
nacimientos dentro de grupos 
sociales marginados, según un 
estudio elaborado en la Facul
tad de Medicina de la Universi
dad Complutense que se presen
tará el próximo 16 de marzo.

La directora del Estudio 
Colaborativo Español de Mal
formaciones Congénitas 
(ECEMC), la doctora María 
Luisa Martinez-Frias, ha seña
lado que «los datos señalan que 
la frecuencia de ciertos tipos de 
malformación congénita son más 
frecuentes en estos grupos por 
las condiciones sociales, cultu
rales y sanitarias en que viven».

Según este estudio, «altera
ciones y carencias nutricionales, 
la alta tasa de uniones consan
guíneas, el menor cuidado de la 
gestación, la mayor proporción 
de ingesta de drogas, alcohol y 
otras sustancias, factores rela
cionados con las malformacio
nes, se dan más frecuentemen
te en estos grupos sociales 
marginados».

El estudio señala que «el 
análisis conjunto mostró que la 
frecuencia global de defectos 
congénitos es mayor en la ma
yoría de los colectivos estudia
dos que en la población en ge
neral, debido a las característi
cas de la marginalidad y a las 
uniones consanguíneas».

Cápsulas de vino tinto sin alcohol 
para reducir el riesgo de infartos

España cuenta 
con dos millones 
de diabéticos, 
según un informe 
de Bayer

Efe-Viena

Tras los numerosos estudios 
que demuestran que el consumo 
moderado de vino tinto reduce el 
riesgo de infarto, la industria 
química ha desarrollado un nue
vo fármaco: cápsulas de vino tinto 
sin alcohol, que tienen ese mis
mo efecto.

En el folleto de ese nuevo 
producto, que se acaba de lan
zar al mercado en varios países 
del centro y el norte de Europa, 
se hace referencia a estudios 
internacionales que han descu
bierto que en los hombres y 
mujeres que beben vino tinto «de 
forma moderada», el riesgo de 
infarto es menor en un cincuen
ta por ciento que en quienes no 
tienen esa costumbre.

El fenómeno es conocido en
tre los expertos como «la para
doja francesa», ya que en Fran
cia, así como en otros lugares 

mediterráneos -ya que se supo
ne que gracias a beber vino tinto 
en la mesa- la frecuencia de en
fermedades cardíacas en la po
blación es de cuatro a cinco ve
ces menor que la de otros países 
occidentales como EEUU, Fin
landia, Nueva Zelanda o Esco
cia. ‘

Diferencia del vino y otras 
bebidas alcohólicas

Lo que diferencia al vino tin
to de otras bebidas alcohólicas, 
es el contenido de un grupo es
pecífico de substancias vegeta
les llamadas polifenoles que, entre 
otros efectos favorables a la 
salud, constituyen uno de los 
mayores antioxidantes que se 
conocen e impiden el depósito de 
colesterol en los vasos sanguí
neos.

Para fabricar esas cápsulas, 
según sus fabricantes, se secael

Para fabricar estas cápsulas se seca el vino tinto.

vino tinto y se convierte en pol
vo a través de un procedimiento 
que elimina el alcohol pero man

tiene los polifenoles, substancias 
que se encuentran en gran canti
dad en la uva roja.

Efe-La Coruña

En España hay actualmente 
dos millones de diabéticos, aun
que la mitad de los pacientes no 
están diagnosticados y, por lo 
tanto, no son conscientes de que 
padecen esta enfermedad, según 
un informe de Bayer difundido 
durante el día de ayer en La Co
ruña durante la presentación de 
la Semana de la Diabetes.

Durante los últimos años la 
diabetes aumentó en España 
debido al incremento de la obe
sidad, el sedentarismo y a la 
mayor expectativa de vida, pero, 
a lo largo de cada año, cerca de 
10.000 personas sufren en nues
tro país la amputación de algún 
miembro de su cuerpo como con
secuencia de las complicacio
nes que se derivan de esta en
fermedad, según el mismo in
forme Bayer.
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Belinda Washinston entrevistará hoy a la cantante

Entrevista a Madonna
en Tele 5, hoy a las 2135

José PRIETO

Belinda Washington ha sido 
elegida por la cadena privada 
Telecinco para entrevistar a 
Madonna, que viene a España a 
presentar su nuevo disco y, de 
paso, a enseñamos su nueva 
imagen. Porque Madonna ha 
cambiado -la industria no acep
ta la monotonía- y de matona- 
comehombres ha pasado a con
vertirse en un ser etéreo que al 
romperse se convierte en pajari
tos.

La cadena privada emite esta 
entrevista hoy viernes, dentro de 
un programa especial, en el que 
la cantante interpretará uno de 
sus últimos temas.

Madonna estará acompaña
da por William Orbit que ha co
laborado en su último trabajo 
«Ray of light». Madonnacanta- 
rá con un director de orquesta y 
un cuadro compuesto por 12 
músicos.

La cantante de origen italia
no exige ahora para su actuación 
iluminación frontal, evitando 
cualquier luz lateral, una luz que 
debe ser «dramática», crear con
trastes y conseguir así empali
decer más a la artista. Telecinco 
ha puesto a disposición de la ar-

Madonna.

tista seis camerinos en los que 
se incluirán agua, cola ligth, va
rias sodas, regaliz, chocolatinas, 
té caliente con limón, capuccino, 
fruta fresca y vegetales.

"La Noche Temática”

La ciencia ficción, más que 
un intento de dibujar el futuro pre
visible, es un recurso literario que 
permite imaginar un futuro a la 
medida de su autor. Aldous 
Huxley o Arthur C. Clarke son 
un buen ejemplo de esto.

Hoy viernes, la «Noche Te

mática» de la cadena Arte, que 
emite La 2, ofrece una visión de 
este mundo de la ciencia ficción 
a través de sus autores, las me
jores imágenes del cine y los au
tores del cómic, en el reportaje 
«Nuevos mundos», un trabajo de 
Paul Omerland, de 52 minutos 
de duración.

Le sigue la película «Atmós
fera cero», una interesante ver
sión espacial del clásico «Sólo 
ante el peligro». Si en ésta Gary 
Cooper espera la llegada en tren 
de los forajidos, a los que se ha 
de enfrentar solo, en «Atmósfe
ra cero» es Sean Connery el que 
espera, en un satélite de Júpiter, 
la llegada en una nave espacial.

Se cierra esta «Noche temá
tica» con el documental «Aldous 
Huxley.

La oscuridad y la luz», un re
trato de 50 minutos de duración 
del autor de «Un mundo feliz», 
escrita en 1931, una sátira al con
sumo y la producción masivaen 
los Estados Unidos.

El reportaje se estructura en 
dos partes, una primera donde se 
retrata la vida del escritor en 
Inglaterra de donde era origina
rio, y una segunda en Estados 
Unidos, en California, para él su 
auténtico mundo feliz.

“La sombra de un extraño"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Richard Friedman. Int: 

Emma Samms, Parker Steveson. 
EEUU, 1996.

Tras una larga temporada de 
intenso trabajo, Sarah y su ma
rido deciden ir a descansar unos 
días a la casa que tienen en la 
playa.

Durante la primera noche, una 
fuerte tormenta provocará un 
accidente en un barco amarrado 
enfrente de lacasay ante la alarma 
deciden ir a socorrer a los tripu
lantes : una atractiva mujer acom
pañada por un sospechosoj oven.

En un primer momento y dado 
el mal tiempo les ofrecen aloja
miento en su casa durante la 
noche, pero ante la falta de pla
zas hoteleras en el pueblo la es
tancia se alargará a un par de días 
más durante los cuales Sarah se 
verá acosada sexualmente por el 
joven a quien mata mientras se 
defiende de uno de sus ataques.

"El especialista"
Tele 5. 22,00 s.c.
Dir: Luis Llosa. Int: Sylvester 

Stallone, Sharon Stone, James 
Wood. EEUU, 1994.

Un experto en explosivos y 
matón independiente, teme que 
la CIA descubra sus actividades.

Una bella mujer se acercará 
a él, desea contratarle para que 
mate a Roberts, el hombre que 
asesinó a sus padres hace unos

* Regular ** Buena *** Muy buena

años.

"Atmósfera cero"
La 2. 23,30 s.c.
Dir: Peter Hyams. Int: Sean 

Connery, Peter Boyle, Frances 
Stemhagen, James B. Sikking, 
Kika Markham. EEUU, 1981.

La acción se desarrolla en el 
siglo XXL Los minerales se han 
agotado en la Tierra y su extrac
ción se realiza en varios plane
tas y satélites.

En lo, tercera luna de Júpiter, 
se encuentra la explotación 
minera más grande del Univer
so. Hasta allí llega el nuevo jefe 
de seguridad, el sheriff O’Neil, 
acompañado de su esposa Carol 
y su hijo Paul. Nada más llegar, 
O’Neil observa que las condi
ciones de trabajo de los mine
ros son muy duras y que se pro
ducen continuos accidentes y 
suicidios.

"La última voluntad"
Antena 3. 01,55 s.c.
Dir: Jeff Blenckner. Int: Patty 

Duke. EEUU, 1992.
Betty Rollin, prestigiosa 

periodista que conduce un pro
grama de temas de actualidad en 
la televisión, recibe la noticia de 
que su madre está gravemente 
enferma de cáncer.

Pronto se encontrará en el di
lema de retirarle la quimiotera
pia, pues esta le produce gran
des molestias.

**** Excelente S.C. Sin calificar

Lotería Nacional
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Seis series de 100.000 billetes cade una 
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 

series de los números premiados, clasificados por su cifra final 

Estos premios podrán cobrarse hasta el dfaS da junio de 1998, INCLUSIVE

NACIONAL

82441

PRIMER PREMIO 
NÚMERO

PESETAS SERIE

60.010.000 1.“
60.010.000 2.“
60.010.000 3."
60.010.000 4.“
60.010.000 5.’
60.010.000

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO

82441

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.001.000 1 -“ 6.®

1 NSTRUCC 1 ONES PARA LA CONSULTA DE ESTA

© 11
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

82400............50.000
82410............50.000
82420............50.000
82430............60.000
82440.... 1.350.000
82450............50.000
82460............50.000
82470............50.000
82480............50.000
82490............50.000

Terminaciones
2440............75.000
240............25.000
440............25.000
30............10.000

82401 ...........65.000
82411 ...........55.000
82421 ...........55.000
82431...........55.000
82441 ..60.010.000
82451 ...........55.000
82461...........55.000
82471...........55.000
82481...........55.000
82491...........55.000

Terminaciones
2441 ........ 260.000

441 ...........90.000
41 ...........35.000

1 ..............5.000

82402........... 50.000
82412........... 50.000
82422........... 50.000
82432........... 50.000
82442....1.350.000
82452........... 50.000
82462........... 50.000
82472........... 50.000
82482........... 50.000
82492........... 50.000

Terminaciones
2442........... 75.000
442........... 25.000

82403.........50.000
82413.........50.000
82423.........50.000
82433.........50.000
82443.......100.000
82453.........50.000
82463.........50.000
82473.........50.000
82483.........50.000
82493.........50.000

Terminado nes
2443.........50.000

82404.......... 55.000
82414.......... 55.000
82424.......... 55.000
82434.......... 55.000
82444........ 105.000
82454.......... 65.000
82464.......... 55.000
82474.......... 55.000
82484.......... 55.000
82494.......... 55.000

Terminaciones
2444.......... 55.000
904.......... 30.000
54......... 15.000
4.............5.000

82405........... 50.000
82415........... 50.000
82425........... 50.000
82435........... 50.000
82445........100.000
82455........... 50.000
82465........... 50.000
82475........... 50.000
82485........... 50.000
82495........... 50.000

Terminaciones
2445........... 50.000

82406...........50.000
82416...........50.000
82426...........50.000
82436...........50.000
82446........ 100.000
82456...........50.000
82466...........50.000
82476...........60.000
82486...........50.000
82496...........50.000

Terminaciones
2446...........50.000

726......... 25.000
76.........  10.000

82407...........50.000
82417...........50.000
82427........... 50.000
82437........... 50.000
82447.........100.000
82457........... 50.000
82467........... 50.000
82477........... 50.000
82487...........50.000
82497...........60.000

Terminaciones
2447........... 50.000

97............10.000

82408..........50.000
82418.......... 75.000
82428.......... 50.000
82438.......... 60.000
82448........125.000
82458.......... 50.000
82468.......... 50.000
82478..........60.000
82488.......... 50.000
82498.......... 50.000

Terminaciones
2448.......... 75.000
398.......... 25.000
418..........25.000
448..........25.000
38.......... 10.000

82409.......... 55.000
82419.......... 55.000
82429.......... 55.000
82439......... 55.000
82449........105.000
82459.......... 55.000
82469..........55.000
82479.......... 55.000
82489.......... 55.000
82499.......... 55.000

Terminaciones
2449.......... 55.000
279.......... 30.000
339.........30.000

9.........5.000

1.* Comprueba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 
la lista coinciden con los de su billete o décimo.

2.* En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1. ha de fijar su atención únicamente en la

columna encabezada con un uno, los premios Indicados en la columna son los que co * 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos,

3.* Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega y, si asf fuera, a la 
derecha encontrará acumulado e1 importe total de los premios qus han correspondido a 1 
billete, con excepción de los especiales qus figuran ya acumulados en el recuadro inm e* 
dlatamente anterior a estas Instrucciones.

LISTA
4.* SI no está su número completo puede tener premio en el grupo terminaciones. 

8i las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha en 
oontrará el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras.

SI no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay. proceda en la 
misma forma con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y. finalmen
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La programación de hoy

La Primera tvel La2 Antenas leles S Canal ■ TeleMadrid
06,00 CANAL 24

07,30

09,10

no
ch

e I tard
e_

__
__

_
I_

__
__

__
Q

lS
nS

ÎÎS , 00

HORAS 
TELEDIARIO

MATINAL 
LOS
DESAYUNOS 
DE TVE 
PERLA NEGRA

11,40 SABER VIVIR
12,35 ASI SON LAS

,25

3,55
4,00

COSAS
LA BOTICA DE 
LA ABUELA 
NOTICIAS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,30 CORAZON DE 
INVIERNO

15,qOTELEDIARIO-T 
Espacio

■;;YWinformat¡vo. ■ 
15^49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela.

16,30 ESMERALDA 
BpTelenovela 

mexicana.
17,45 DIGAN LO QUE 

! DIGAN
¡19,05 NOTICIAS 
BB¿BK Avance

informativo.
19,1Ó EL FLECHAZO 

MilPrograma-
B Bbconcurso
B : Bpresentado por 

Anabel Alonso.
20,00 GENTE

Magazine diario 
Bque presentan

Pepa Bueno y 
Jose Toledo. 

21,00 TELEDlARlO-2 
21,45:EL TIEMPO

06,00 MUJERES EN LA 
HISTORIA

07,15 AL ESTE DE 
AFRICA 
Islas del Indico

07,30 CON MUCHA
MARCHA

09,30 EMPLEATE A
¡FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

TA AVENTURA 
BDEL SABER

11,00 LA PELICULA DE
BBBLA SEMANA

«Soy el pequeño 
diablo»

12,35 CON MUCHA 
BMARCHA

13,00 CLUB DISNEY 
Espacio infantil.

15,00 SABER Y
B GANAR

15;35:GRANDES 
DOCUMENTALES 

16,35 CICLISMO.
VUELTAALA 

BB-BCOMUNIDAD 
MURCIANA

17.30 JARA Y SEDAL 
ÍÍ,ÓÓiPARA-\ B - 

NOSOTROS
19,00 NUESTRO 

BARRIO 
EL IMPERDIBLE19,30—

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30

21,00 
21,30

22,00

22,25

UN CHAPUZAS 
EN CASA 
QUATRO
VIVIR CON MR. 
COOPER
LA 2 NOTICIAS 
Informativo.
EL TIEMPO

06,15 CHRISTY
07,00 NOTICIAS
07,30 MEGATRiX
09,00

09,30

10,25

11,00

11,55

12,25
12,55
13,55

14,30

15,00

MAYORES SIN 
REPAROS 
EL PRIMER 
CAFE 
EL KANGURO 
DEA3Z 
UN MENU DE 
SIETE 
ESTRELLAS 
TODOS EN 
CASA 
CHEERS 
EL EQUIPO A 
LOS 
PROBLEMAS 
CRECEN 
COSAS DE 
CASA 
NOTICIAS

15,501 EXTRA ROSA 
sBB Informativo de la

16,45

1W 
18,50

19,30
20,30 
21,00

vida social de los 
famosos, que 
presentan Ana 
Rosa Quintana y 
Rosa María 
Villacastín. 
TOCADOS POR 
UN ANGEL 
WAIKIKI 
FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie española de 
humor

i protagonizada por 
' Concha Cuetos.
EN ANTENA 
IMPACTO TV 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION

B - Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA 

06,25LAS NOTICIAS 
BUENOSDIAS 

Ó9,20COCINA CON 
FUNDAMENTO 

09,30CAMINO DE 
AVONLEA 

10,30VACACIONES EN
BE 

B¡<B¡Serie. 
11j30D¡A A DIA 
Í4,OO EL JUEGO DEL 

EUROMILLON 
Consurso.

14,SOLAS NOTICIAS 
BBBMspacio ■ 
iillinformativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00AVANCE.
BB REDACCION
08,10 PROGRAMA MAS 

O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON 
O9,3OC1NE

«Blakman»
11,03 PIEZAS
11,20 CINE
Bbb^ secreto de la 

Isla de las focas»
13,00 PROGRAMA MAS 
BB BO MENOS 
BBBlMULTIPLlCADO 
BBBX) DIVIDIDO 
^13^30LOS40

PRINCIPALES
14,15 REDACCION.

07,30 TELE EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS

08,00

09,15 
09,30

Espacio informativo. 
BUENOS DIAS 
MADRID
Con Lourdes Repiso 
y Antonio Mérida. 
Los deportes corren 
a cargo de Ana 
Isabel Alcalde.
TELE EMPLEO 
MUJERES EN EL
PODER 

10,00 TELENOTICIAS. 
10,30 MADRID DIRECTO. 
W B (Repetición) 
1^30 NANNY 
12,20 A VER QUIEN

GANA 
12^50 CYBERCLUB 
13,55 TELENOTICIAS 
B- B Infomativo.

Í1535AL SALIR DE 
ifigsCLASE ; :

15,50TARd'e DE CINE
«La sombra de un 

IBBBibxtraño» f f
D:Richard
Frie'dmanBB:B:.:\. 
l:Emma Samms, 
Parker Steveson.

17,45 DIAGNOSTICO

Serie.
18,30ANA
20,00 EL SUPER.

BH^^^^^^^^ DE

BD IAS 
--¡¿•Serie.

20^30LAS NOTICIAS
BEspacio

14¿30’MAS DEPORTE
15,30 CINE

«Asalto al tren dei 
dinero» \

17,16 CINE:
y«El último viaje de 
Robert Rylands»

18,55 PIEZAS
12,06|NATIONAL 

GEOGRAPHIC 
Bajo la amenaza 
del tigre

l9,32íD0CUMENTAL:
BCBBSECRETOS DEL 

OCEANO 
te-sBiiburones 
20,00 TELESERIE: 
BwBBFRIENDS 
20,3010 + PLUS 
21,30 REDACCION. 
slBÉNOTICIAS

Informativo.

15,30 CON T DE TARDE 
&M8 Magazine 
B B presentado por 
® W Terelu Campos.
17,40 LA HORA DE MARI 

PAU
B IS Espacio diario 

presentado por Mari

19,00
^au Domínguez. 
MADRID DIRECTO 
Magazine 
informativo, 
presentado por 
Inmaculada Galván.

20,30 TELENOTICIAS
5 r 1 Análisis de las 

■ Y i noticias más 
importantes 
sucedidas a lo largo 
del día. Presentan 
Alfonso García y 
Susana Pfingsten.

21,50 LA LLAMADA DE 
LA SUERTE

01,15 TELEDlARlO-3 
02,00 TURNO DE 

¡ OFICIO
1 ¿Quién lava más 
L ■ blanco? '
02,55 CINE DE

MADRUGADA 
«'Amore!» - 
D:Lorenzo 
Doumani. 
hJack Scalia, 
Kathy Ireland.

1: Sau^ Schwartz 
r cumple cuarenta
| años. Gerente de
| una gran empresa
[ familiar, su vida 
| siempre ha sido 
j planificada por 
[ otros.
|04,30TELEDlARiO-4

22,30 LA NOCHE 
TEMATICA. 
MUNDOS 
PERDIDOS.

23;30CINE.
¿/ «Atmosfera cero» 

¿ D:Peter Hyams.
B B / l:Sean Connery, 
«í/BM/Peter Boyle.
01,15 ALD0US HUXLEY.

LA OSCURIDAD Y 
B/LA LUZ

02,15 CINE CLUB.
SESION DE 
REPERTORIO (1)
«Enamorada»

03,5qCINE CLUB

05

W SESION DE
REPERTORIO (11) 

i«La venganza de 
ñ una mujer» , 

,30 DESPEDIDA Y
CIERRE

21,40 LA CARA 
DIVERTIDA

23,00 LLUVIA DE
ESTRELLAS

00,50 AREVALO Y GIA
: NOTICIAS

01,55 CINE
«La última 
voluntad»
l:Patty Duke, 
Maureen Stapleton 00,15 CINE

«Visones deBetty Rollin, 
prestigiosa 
periodista que 
conduce un

¿ B B programa de 
temas de 
actualidad en la

B ¿ televisión, recibe
B la noticia que su

madre enferma de 
cáncer.

03,35 TE LEV ENTA

21,30 TELECUPON
¡21,35 ESPECIAL

MADONNA
22,00 CINE

B« especialista»
(1994)
D:Luis Llosa
l:Sylvester

t B Stallone, Sharon
Stone.

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,30 INFOCOMERCIAL
03,00 MADRUGADA DE
SSBCINE

«Porky’s 111»
05,00 EL SHERIFF

CHIFLADO 
Serie

BiO estadounidense.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO CANAL 

? «Striptease»
EE.UU/1996

BB D:Andrew 
Bergman
l:Demi Moore, 
Burt Reynolds

23,55 CINE
B ¿ «Diabólicas»
01>38 PIEZAS:
BB B ROBIN
01,42 CINE X

; < Prisioneras del

04,59

06,37

07,26

cuero
Cybersex 
CINE
«Delta de venus»
DOCUMENTAL:
NATURALEZA
Señores del mar
(Multidifusión)
PIEZAS

21,30 SUCEDIO EN 
MADRID

B Programa
B especializado en 
B sucesos.

01,30 TREINTA 
MINUTOS

02,00 TELENOTICIAS
02,05 TELEEMPLEO 

CINE: SALA DE

04,20

04,45

MADRUGADA 
"Susan Slade" 
D: Delmer Davis 
1: Dorothy McGuire, 
Lloyd Nolan 
SUEÑOS 
SALVAJES 
INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

LaTríbuna
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes. 18 {antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE..  
DOMICILIO 
LOCALIDAD TELEFONO

N.I.E/C1F. DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS:...... ...... .......

B PAGO MENSUAL
PAGO TRIMESTRAL
PAGO SEMESTRAL
PAGO ANUAL

3.750 ptas.
11.250 pías.
22.500 ptas.
45.000 ptas.

,a de de 199

Firmado:

Firmado:

SÚCURSAL/AGENCIA:___ _ _______ .________ —

LOCALIDAD: ______

M° Cuenta
Oficina i DC i N.’CTA i

ÎÎ1111 1111 1 II 1 ITl

(Marque con KJ lo que proceda)
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Carretería
Lai cof)&Ll

El recetazo
Aznar, como si tal cosa, 
por emular a Arguiñano 
le prepara al ciudadano 
recetas poco sabrosas.

Anda más de media España 
con un doloroso empacho, 
como arto de gazpacho 
de torreznos y lasaña.

Haber si el gobierno afina, 
al menos por esta vez 
y pone orden en cocina 
quitando algo de acidez.

No me explico cómo ha sido 
pero, la fórmula ésta 
resulta más indigesta 
que la fabada y cocido.

Tazos
* Ayer la voz de muchos 

ciudadanos se alzó contra el 
medicamentazo propuesto por 
el Gobierno.

* Cuenca no fue menos; el 
Salón Latino fue el escenario 
en el que alrededor de medio 
centenar de personas se con
gregaron para reafirmar su 
rechazo contra la posible re
tirada de 868 fármacos de la 
financiación sanitaria.

* Es posible, como apun
taron algunos reprensentantes 
de Cuenca, que el grito llega
se hasta el ministro de Sani
dad quien manifestó que el 
recetazo se estudiará con las 
CC.AA.

La gente no tiene aguante 
y si los dejáis «vendios» 
dejarán el restaurante 
poco menos que vacío. ta Galería de Arte "La Escalera" junto al consejo de redacción de Añil/ 

Cuadernos de Castilla-La Mancha convocaron ayer a los medios de comunica
ción por la presentación de dos libros de Francisco Gómez y de Luis Enrique 
Esteban. Al llegar allí nos comunicaron que ambos escritores se habían quedado 
en Villarejo de Salvanés (Madrid) ante la imposibilidad de continuar el viaje con 
su coche averiado. ¡Por favor, la próxima vez, avisad!.

* Otros que se congrega
ron, pero con otra plegaria, 
fueron los trabajadores de 
Fricuenca.

|o5aS # 1^3^

* Con tracas, y no de fies
ta, manifestaron a los repre
sentantes de los empresarios 
su disconformidad con la si
tuación de incertidumbre en 
la que están.

Un perro perdió 
la vida en el río 
Nilo intentando 
salvar la vida de 
su dueño

Efe - El Cairo

La lealtad de un perro a su 
ama le costó la vida cuando 
intentó salvaría después de que 
ésta se precipitase a las aguas 
del río Nilo, informan ayer, jue
ves, los periódicos locales 
cairotas.

El perro realizaba su paseo 
diario junto a su dueña en un 
barrio de El Cairo bordeado por 
el Nilo, cuando la mujer res
baló y cayó a la corriente.

Al ver a la dueña gritar, el 
can saltó al agua para intentar 
salvaría, pero no consiguió 
arrastraría con los dientes ala 
orilla y ambos se ahogaron en 
el Nilo.

Conde: "ICAM se inventa un partido 
para hacerse un hueco en el PSOE"
Efe - Alcázar de San Juan

El presidente regional del 
Partido Popular, Agustín Con
de, calificó ayer de "tránsfu
gas" alos dirigentes de Izquier
da de Castilla-La Mancha 
(ICAM) y les acusó de "inven
tarse un partido para hacerse 
un hueco en la estufa del 
PSOE".

Conde precisó que IU solo 
ha perdido un 10% de la mili
tancia, con la salvedad de que 
ese porcentaje coincide con los 
cuadros dirigentes, "que son los 
que controlan el dinero porque 
reciben las subvenciones de las 
Cortes".

"Ellos son los que quieren 
hacerse un hueco en el PSOE", 
añadió, tal y como apuntó en 
el Congreso de ICAM celebra
do el pasado fin de semana el 
dirigente de Nueva Izquierda. 
Diego López Garrido, que pi

Agustín Conde, presidente regional del PP.

dió al secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
que hiciera un hueco en sus filas 
electorales a ICAM. A este 
respecto agregó que estas 
"operaciones políticas de di
seño" no suelen dar resultado.

Por Otra parte. Conde re

pitió en Alcázar la famosa frase 
de "España va bien" y dijo que 
el objetivo del partido en la re
gión es ganar las próximas elec
ciones autonómicas "para que 
Castilla-La Mancha deje de 
estar en la cola y nos olvide
mos de los lloros, lamentos y 

subsidios que es lo único que sabe 
pedir el presidente de la región, 
José Bono".

En cuanto al "medicamenta
zo" el presidente regional del PP 
calificó de "falsas" las afirmacio
nes del PSOE de que van a des
aparecer grupos enteros de me
dicamentos de la financiación 
pública y aseguró que solo se van 
a excluir las medicinas que con 
un coste elevado tienen menor efi
cacia terapéutica.

En este sentido garantizó que 
ningún medicamento quedará ex
cluido de la financiación público 
si es bueno para una enferme
dad crónica.

Preguntado por el caso Tomey 
dijoquehay diligencias abiertas, 
judiciales y dentro del propio par
tido a través de una investigación 
interna, y agregó que Francisco 
Tomey "no está procesado y nadie 
se ha llevado un duro de la Dipu
tación de Guadalajara".
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